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EDITORIALE di Fulvio Ropelato

ringrazio innanzitutto tutti coloro che, in 
occasione delle elezioni comunali del 
maggio scorso, hanno confermato la fi-
ducia nei miei confronti.

Il mio mandato, come avevo preannunciato, 
sta continuando anche in questa legislatura “a 
tempo pieno” per mia libera scelta, essenzial-
mente per continuare ad essere il più vicino 
possibile alle esigenze di voi tutti, indistinta-
mente.
Ho iniziato questa mia seconda legislatura 
con immutato entusiasmo e tanta voglia di 
fare per il nostro paese. Desidero continuare 
questo impegno cercando di dare il massimo 
contributo al fine di continuare la strada in-
trapresa, forte dell’esperienza che ho potuto 
maturare in questi anni; un’esperienza ricca di 
molte soddisfazioni ma contrassegnata anche 
da molte difficoltà.
Non ho dubbio alcuno nel riconoscere i mo-
menti di maggiore sconforto in occasione di 
tutte quelle volte che non siamo riusciti a dare 
risposte certe e nelle tempistiche adeguate 
alle legittime aspettative di alcuni  cittadini. 
Ma anche nel veder allontanarsi, per i più 
svariati motivi, il raggiungimento degli obiettivi 
a favore della nostra Comunità.
Le lungaggini burocratiche, le forti lacune nor-
mative e, non nascondiamo, qualche rigida 
interpretazione della norma stessa da parte 
della nostra struttura pubblica, non ci hanno 
permesso talvolta di arrivare a dare tempesti-
va soluzione ai numerosi problemi che ci sono 
arrivati sul tavolo. Le tensioni ed le incompren-

sioni creatisi nell’ultima parte della preceden-
te legislatura non hanno, infine, sicuramente 
contribuito a lavorare con la dovuta serenità.
La mia prima preoccupazione, ribadita più 
volte durante le sedute della Giunta Comunale, 
è sempre stata quella di operare prima di tut-
to nel rispetto della norma: essere, nel con-
tempo, garante dell’efficacia, dell’efficienza 
e, soprattutto, dell’imparzialità dell’azione am-
ministrativa.      
Sono convinto che il nostro ruolo di 
amministratori, quali  “buoni padri di famiglia”, 
sia quello di far quadrare i conti alla fine 
dell’anno; sarebbe altrettanto riduttivo, però, 
se ciò si fermasse al soddisfacimento di 
semplici bisogni di cassa.
No, l’amministratore è soprattutto la persona 
che deve impegnarsi per essere vicino alle 
esigenze dei suoi cittadini, dalle più semplici 
alle più complesse.
Deve essere attento alla perenne ed oculata 
ricerca di tutto ciò che può rendere migliore 
la qualità della vita all’interno della Comunità 
senza che questo gravi in maniera pesante 
sulle tasche dei cittadini.
Per questo, lo sguardo deve essere costan-
temente orientato verso la ricerca di nuove 
risorse economiche anche per poter rendere 
il nostro Comune sempre più capace di cam-
minare con le proprie gambe.
Ed in questa ottica, la realizzazione della 
nuova centrale idroelettrica di Pontarso è la 
grande sfida che ci sta impegnando, in questo 
momento, per andare in questa direzione.  

L’AMMINISTRATORE È LA PERSONA
CHE DEVE IMPEGNARSI
PER ESSERE VICINO
ALLE ESIGENZE DEI SUOI CITTADINI

CARISSIMI
CITTADINI...
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DAL CONSIGLIO di Massimo Dalledonne

Seduta del 15 gennaio
Con 11 voti favorevoli ed uno contrario (Adriano 
Costa) viene approvata la variante al Piano 
Regolatore Generale del Comune di Scurelle 
per opere pubbliche (infrastrutturazione 
territoriale viabilita’ di progetto a servizio 
dell’area produttiva di interesse provinciale 
sita in loc. Lagarine e Spin in C.C. Scurelle). 
Adozione definitiva.

Seduta del 17 gennaio
Con i 7 voti contrari dei consiglieri Vito Micheli, 
Cristina Boso Davide Trentinaglia, Ermanna 
Bressanini, Eugenio Boso, Adriano Costa 
e Michele Sala (assenti Ropelato Nicola, 
Casagrande Mario, Terragnolo Faustino 
poiché incompatibili) e i 5 voti favorevoli di 
Fulvio Ropelato, Lorenza Ropelato, Tullio 
Bressanini, Carlo Girardelli e Simone Micheli 
non viene approvata la variante al piano 
regolatore generale del Comune di Scurelle. 
I consiglieri contrari presentano nella 
stessa seduta un emendamento che viene 
trasformato in mozione che impegna 
Sindaco e Giunta Comunale a presentare 
una nuova variante in cui vengano apportate 
delle modifiche sostanziali alla proposta di 
riconversione dell’area produttiva New Stone 
in Via della Palanca. 
La proposta iniziale prevedeva l’abbattimento 
dell’attuale stabilimento e la trasformazione 
dell’intera area in zona residenziale con un 
indice di fabbricabilità molto basso (mc 0,97 

per metro quadrato contro gli attuali mc 2 a 
mq e altezza massima ml 6 contro i vigenti 
ml 11). La proprietà aveva proposto inoltre 
la cessione gratuita di una fascia di terreno 
lungo la strada provinciale, pari all’11% 
dell’intera area, con l’impegno di realizzarvi 
un’area ricreativa, una pista ciclabile e una 
rotatoria in corrispondenza dell’incrocio con 
la Via del Murazzo (circonvallazione Ovest), il 
tutto senza alcun costo per il Comune. 
A seguito di questo stop del Consiglio 
Comunale i proprietari dell’area hanno 
ritirato la richiesta di variante ed il cambio di 
destinazione per l’intera area è stato stralciato 
dalla Variante al P.R.G. 

Seduta del 25 marzo
All’unanimità, il Consiglio approva l’adozione 
della variante al Piano Regolatore Generale 
del Comune di Scurelle con le correzioni 
apportate a seguito della mozione. Si 
provvede anche all’estinzione del diritto di uso 
civico della p.f. 175/1 in C.C. Scurelle, località 
Murazzi, per compravendita. Via libera anche 
all’approvazione dello schema di convenzione 
per la “governance” di Informatica Trentina 
S.p.A. quale società di sistema ed alla
lottizzazione dell’area compresa nella zona 
produttiva di Scurelle – ampliamento area 
ovest, in località Lagarine, in C.C. Scurelle, 
cosi’ come richiesto dalla ditta Lavoro e Servizi 
Valsugana Soc. Coop., dalla ditta CT.S. S.r.l., 
Giorgio Faitini, Carmela Faitini, Erwin Costa, 
Benedetta Costa, ditta Tomaselli Costruzioni 

Dieci sedute nel corso del 2010

ATTIVITÀ 
AMMINISTRATIVAAMMINISTSTS RATIVRATIVRA ATIVATIV
IL 16 MAGGIO SI SONO SVOLTE LE ELEZIONI COMUNALI, 
UNA NUOVA LEGISLATURA, TANTI IMPEGNI
PER UNA COMUNITÀ CHE CRESCE
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di Massimo Dalledonne

S.a.s. di Tomaselli Geom. Roberto, Silvano 
Costa, Rosalba Costa, Pietro Ropelato, 
Teresita Tomaselli e ditta Edilmenon S.n.c. di 
Ropelato Romano e figli.
Approvata anche la rettifica del Piano 
Regolatore Generale del comune di Scurelle 
per errori materiali, in base agli elaborati 
tecnici a firma dell’architetto Roberto Vignola 
di Borgo con l’aula che approva la mozione 
“L’acqua è un bene pubblico: impegniamoci 
a difenderla” dichiarando che si impegna a 
fare propri i seguenti principi: l�acqua è un 
bene comune, un diritto umano universale non 
assoggettabile a meccanismi di  mercato; 
la disponibilità e l�accesso individuale e 
collettivo all�acqua potabile sono garantiti 
in quanto diritti inalienabili e inviolabili della 
persona umana e si estrinsecano nell� 
impegno a garantire ai cittadini un minimo 
vitale giornaliero; la proprietà e la gestione 
del servizio idrico devono essere pubbliche e 
improntate a criteri di equità, solidarietà (anche 
in rapporto alle generazioni future) e rispetto 
degli equilibri ecologici; il consumo umano 
delle risorse idriche deve avere la priorità 
rispetto ad altri usi; il servizio idrico integrato 
è un servizio pubblico essenziale, di interesse 
generale, privo di rilevanza economica, e 
come tale non soggetto alla disciplina della 
concorrenza ma rientrante nella competenza 
esclusiva della Provincia.
Il Consiglio impegna il sindaco e la Giunta  
ad aderire ad eventuali iniziative promosse 
da altri enti pubblici a difesa dell’acqua bene 
pubblico e promuovere “come già fatto in 
passato” campagne di sensibilizzazione 
della popolazione sul tema, mediante azioni 
di educazione sociale, di formazione e di 
comunicazione.

Seduta del 31 marzo 
Con 10 voti favorevoli e 5 astenuti (Ermanna 

Bressanini, Nicola Ropelato, Adriano Costa, 
Faustino Terragnolo, Mario  Casagrande) 
il consiglio approva la prima variazione 
alle dotazioni di competenza del bilancio 
annuale di previsione per l’esercizio 2010, 
del bilancio pluriennale 2010 – 2012 e della 
relazione previsionale e programmatica 2010-
2012 ed all’unanimità approva la variante 
al Piano Regolatore Generale del comune 
di Scurelle, con i criteri del patto territoriale 
della Valsugana Orientale, per l’ampliamento 
dell’attivita’ artigianale con realizzazione del 
nuovo capannone sulle pp.ff. 571/1 e 572/2, in 
C.C. Scurelle (richiedente Trisotto Auto S.r.l.).
Viene autorizzata anche la lottizzazione del 
comparto edificatorio 1 del Piano Guida 
dell’area produttiva di progetto del settore 
secondario di interesse provinciale, località 
“Pra’ di Ponte” e “Lagarine”, cosi’ come 
richiesto da Eurorock S.r.l., Trisotto Auto S.n.c., 
Immobiliare Rech Enrico & C. S.a.s, Dielle 
Progetti S.a.s., Costruzioni Casarotto S.r.l., 
Girardelli Giuseppe e Comune di Scurelle 
e, con l’astensione del consigliere Mario 
Casagrande, è approvata la lottizzazione del 
complesso produttivo “ex Lanificio Dalsasso”, 
cosi’ come richiesto dalla Societa’ Castellare 
Immobiliare S.r.l ed in base all’emendamento 
presentato da Vito Micheli che propone di 
prevedere a carico della ditta lottizzante 
la cessione gratuita al comune di Scurelle 
dei fondi di proprieta’ interessati dalla 
realizzazione di un marciapiede pedonale in 
via Cartiera.

Seduta del 5 giugno
Dopo l’esame delle condizioni di eleggibilità 
ed incompatibilità alla carica di sindaco 
di Fulvio Ropelato, l’aula provvede 
all’insediamento del consiglio comunale 
eletto nella consultazione del 16 maggio 2010 
ed all’esame delle condizioni di eleggibilità 

Seduta del 8 gennaio

Approvato il progetto esecutivo dei lavori di 
realizzazione di un nuovo edificio ad uso caserma e 
magazzino dei Vigili del Fuoco Volontari: realizzato 
dell’Arch. Fietta Lanfranco di Pieve Tesino presenta 
una spesa complessiva di Euro 1.098.823,72, di cui 
Euro 752.071,87 per lavori a base d’asta (gli oneri 
di sicurezza del cantiere ammontano a complessivi 
Euro 20.826,32) ed Euro 346.751,85 per somme a 
disposizione dell’Amministrazione.
Riforma parziale della deliberazione della Giunta 
comunale nr. 104 di data 23 settembre 2009 in 
tema di: “Acquisto, a trattativa privata, della p.f. 
5/10 in C.C. Scurelle in dipendenza dei lavori di 
arredo urbano dell’abitato di Scurelle”.

Seduta del 5 febbraio

Impegno maggiore spesa e contestuale 
liquidazione all’avvocato Flavio Maria Bonazza di 
un fondo spese per il patrocinio del Comune di 
Scurelle nel ricorso promosso da Paola e Liliana 
Pasquazzo avanti il T.G.A. di Trento.
Interventi finalizzati al miglioramento dei patrimoni 
forestali ed alla difesa dei boschi dagli incendi da 
realizzare con il supporto della Provincia Autonoma 
di Trento - Servizio Foreste e fauna. Richiesta alla 
Provincia Autonoma di Trento - Servizio Foreste 
e Fauna dellla progettazione e la realizzazione 
delle opere di diradamento in peccette secondary 
in località Sotto Conseria (Euro 32.225) e della 
manutenzione straordinaria del sentiero Sat E326 D
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ed incompatibilità alla carica di Consigliere 
comunale. Ne fanno parte Lorenza Ropelato, 
Carlo Girardelli, Giovanna Valandro, Simone 
Micheli, Giorgio Bressanini, Paolo Costa, 
Danilo Ropelato, Tullio Bressanini e Gianluca 
Vanzo per la Lista Civica per Scurelle e Vito 
Micheli, Severino Sala, Mario Casagrande, 
Eugenio Boso e Nicola Ropelato per la Lista 
Insieme per Scurelle. Via libera, quindi, agli
indirizzi generali di governo come proposti 
dal sindaco.

Seduta del 6 agosto
Dopo l’approvazione degli indirizzi per 
la nomina e la designazione da parte del 
sindaco dei rappresentanti del comune 
presso aziende, enti ed istituzioni, viene eletta 
la nuova commissione elettorale comunale. 
Ne fanno parte, come membri effettivi, Simone 
Micheli e Gianluca Vanzo (maggioranza), 
Eugenio Boso e Vito Micheli (minoranza) 
mentre Giovanna Valandro e Tullio Bressanini 
(maggioranza) e Nicola Ropelato con Mario 
Casagrande (minoranza) sono eletti come 
membri supplenti.
Come rappresentante in seno all’assemblea 
del Consorzio dei Comuni compresi nel BIM
del Brenta viene eletto Luigi Moranduzzo 
mentre la nuova commissione boschiva 
comunale risulta essere composta da Giorgio 
Bressanini, Guido Giradelli e Danilo Ropelato 
(maggioranza) e da Lorenzo Denart e Claudia 
Costa (minoranza). Via libera anche al 
comitato di redazione del notiziario comunale 
“Scurelle Notizie”: ne fanno parte i consiglieri 
Gianluca Vanzo e Lorenza Ropelato del 
gruppo di maggioranza, Nicola Ropelato 
e Severino Sala del gruppo di minoranza, 
Pamela Cunaccia rappresentante comunale 
designato dalla maggioranza, Faustino  
Terragnolo rappresentante comunale 
designato dalla minoranza con Massimo 
Dalledonne nominato direttore responsabile.

L’aula provvede anche all’istituzione della 
commissione consultiva cimiteriale: oltre al 
sindaco o assessore delegato, il parrocco ed 
il segretario comunale, ne fanno parte anche 
i consiglieri comunali Giorgio Bressanini e 
Tullio Bressanini (maggioranza), Severino Sala 
e Mario Casagrande (minoranza), Pamela 
Cunaccia e Cristina Boso.
Dopo il via libera alla modifica del regolamento 
edilizio comunale, con i voti astenuti di Micheli 
Vito, Sala Severino e Boso Eugenio viene 
approvato il rendiconto della gestione relativo 
all’esercizio finanziario 2009 che chiude con un 
avanzo di amministrazione al 31 dicembre 2009 
pari a 3.785.873,74 euro. Approvato anche il 
conto consuntivo 2009 del corpo volontario 
dei vigili del fuoco, la sdemanializzazione e 
declassificazione da strada della p.f. 2099/2  
per compravendita. e, con le tre astensioni 
dei consiglieri di minoranza presenti in aula, la 
seconda variazione del bilancio di previsione 
per l’esercizio 2010 e del bilancio pluriennale 
2010 – 2012.

Seduta del 20 settembre
All’unanimità viene deciso di aderire a Trentino 
Riscossioni S.p.A e di approvare lo schema 
di convenzione atto a disciplinare i rapporti 
acquisendo dalla Provincia Autonoma di 
Trento 132 azioni di Trentino Riscossioni 
S.p.A. a titolo gratuito. Dall’aula arriva 
anche il via libera al piano di lottizzazione 
del complesso produttivo “ex Lanificio 
Dalsasso” ed all’approvazione della modifica 
alla convenzione di lottizzazione. Con il solo 
voto d’astensione di Nicola Ropelato, arriva 
anche l’approvazione definitiva della variante 
al Piano Regolatore Generale del comune 
di Scurelle, con i criteri del patto territoriale 
della Valsugana Orientale, per l’ampliamento 
dell’attivita’ artigianale con realizzazione 
nuovo capannone sulle pp.ff. 571/1 e 572/2 
(richiedente Trisotto Auto S.r.l.).

(Euro 10.350). Approvata la sospensione dal diritto 
d’uso civico della p.ed. 452 per la durata di 9 (nove) 
anni con decorrenza dalla data di sottoscrizione 
dell’atto di concessione in uso al Corpo Volontario 
dei VV.FF. di Scurelle dell’“ex Barco Cenon di Sotto” 
in loc. Cenon di Val Campelle, come sede operativa 
distaccata del Corpo
Proroga di 45 giorni all’architetto Roberto Vignola 
di Borgo Valsugana del termine stabilito per 
il conferimento dell’incarico di progettazione 
esecutiva dei lavori di ristrutturazione e 
trasformazione a “case vacanza” di “casere” e 
malghe di proprieta’ del Comune di Scurelle.
Riapprovazione, in linea tecnica, del progetto di 
sistemazione della strada agricola di proprietà 

comunale denominata Paoli – Castellare in p.f. 
2132/1 in base agli elaborati tecnici a firma del 
geom. Roberto Sartor e delega al Consorzio di 
Miglioramento Fondiario quale responsabile dei 
lavori ai sensi della L.P. 26/93 e ss.mm. e ai sensi 
del D. Lgv. 81/08 T.U. della sicurezza.
Adesione all’iniziativa promossa dal Comprensorio 
Bassa Valsugana e Tesino, tramite il settore 
Socio – Assistenziale, per l’attivazione di progetti 
nell’ambito del Piano Giovani di Zona della Bassa 
Valsugana e Tesino – anno 2010. Concessione di 
un contributo finanziario di Euro 1.391.
Liquidato all’Associazione Sci Club Val Campelle di 
Scurelle un contributo di Euro 5.265,52 a copertura 
del disavanzo derivante dall’attività svolta 
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Approvata la modifica al regolamento per il 
conferimento di incarichi di consulenza, studio, 
ricerca e collaborazioni coordinate e continuative 
con l’aula che provvede ad annulare la delibera 
del 6 agosto per l’elezione della commissione 
elettorale comunale provvedendone alla nuova 
nomina. Risultano così eletti  Eugenio Boso 
(minoranza), Simone Micheli e Gianluca Vanzo 
come membri effettivi, Tullio Bressanini, Nicola  
Ropelato (minoranza) e Giovanna Valandro 
come membri supplenti.
Con i quattro voti d’astensione di Vito Micheli, 
Mario Casagrande, Eugenio Boso e Nicola 
Ropelato, infine, viene approvata la terza 
variazione alle dotazioni di competenza del 
bilancio annuale di previsione per l’esercizio 
2010, del bilancio pluriennale 2010 – 2012 e 
della relazione previsionale e programmatica 
2010-2012.

Seduta del 19 ottobre
In apertura dei lavori, con i voti d’astensione 
di Eugenio Boso, Mario Casagrande, Nicola 
Ropelato e Severino Sala viene approvata la 
quarta variazione alle dotazioni di competenza 
del bilancio annuale di previsione per 
l’esercizio 2010, del bilancio pluriennale 
2010 – 2012 e della relazione previsionale e 
programmatica 2010-2012 con la dottoressa 
Lorenza Ghesla, commercialista di Levico 
Terme nominata revisore dei conti del comune 
di Scurelle per il periodo 2011 – 2013.
L’aula, quindi, designa rappresentanti del 
consiglio comunale in seno al Comitato di 
gestione della scuola materna di Scurelle per 
il periodo 2010/2013 Tullio Bressanini e Lucio 
Ropelato.
Sempre con i voti d’astensione di Eugenio 
Boso, Mario Casagrande, Nicola Ropelato 
e Severino Sala viene istituita una gestione 
associata per l’avvalimento, a tempo 
determinato di personale dipendente del 

comune di Ospedaletto nella persona di 
Michela Busarello, coadiutore amministrativo, 
cat. B), livello evoluto. Si tratta di un anno, 
eventualmente prorogabile per un altro 
ancora, per far fronte alle esigenze dell’Ufficio 
Tecnico  comunale. Con l’astensione di 
consiglieri Mario Casagrande ed Eugenio 
Boso viene approvata la relazione sullo stato 
di attuazione dei programmi e degli equilibri 
di bilancio 2010.

Seduta del 29 novembre
Con la sola astensione del consigliere 
Mario Casagrande, l’aula approva la quinta  
variazione alle dotazioni di competenza del 
bilancio annuale di previsione per l’esercizio 
2010, del bilancio pluriennale 2010 – 2012 e 
della relazione previsionale e programmatica 
2010-2012 e non raggiunge, dopo due 
votazioni, la maggioranza qualificata dei tre 
quarti dei consiglieri, così come richiesti, per 
la nomina del rappresentante del Comune di 
Scurelle in seno all’assemblea della Comunità 
Valsugana e Tesino.

Seduta del 14 dicembre
Alla terza votazione, con nove voti Paolo Costa 
viene eletto rappresentante del comune 
di Scurelle nell’assemblea della Comunità 
Valsugana e Tesino: nel corso della votazione, 
i cinque consiglieri di minoranza sostengono 
la candidatura di Sabrina Ropele.
All’unanimità, quindi, viene approvata la 
modifica del regolamento del gruppo allievi 
vigili del fuoco costituito presso il corpo 
volontario dei vigili del fuoco di Scurelle e le 
ultime variazioni alle dotazioni del bilancio di 
previsione del corpo volontario dei vigili del 
fuoco di Scurelle per l’esercizio 2010.
Via libera anche alla proroga, per motivazioni 
di interesse pubblico, dell’affidamento, in 
esclusiva, del servizio di distribuzione del 

nell’ambito della manifestazione  “Scurelle incontra 
Kennelbach. Sottoscrizione gemellaggio”.
Via libera al confronto concorrenziale per il 
conferimento dell’incarico di direzione lavori, 
liquidazione,misura e contabilita’ nonche’ di 
coordinatore in fase esecutiva per la sicurezza e 
la salute dei lavoratori per i lavori di realizzazione 
di un nuovo edificio ad uso caserma vigili volontari 
del fuoco – secondo intervento.

Seduta del 19 febbraio
Approvato il rendiconto delle spese 
complessivamente sostenute in modo diretto per 
la manifestazione “Il presepe di Scurelle a dieci 
anni dalla prima realizzazione” svoltasi nel periodo 

dal 06 dicembre 2009 al 06 gennaio, nell’importo 
complessivo di Euro 9.036,05. 
Concessione in comodato gratuito al Comprensorio 
Bassa Valsugana e Tesino dei locali posti nella p.ed. 
528 in C.C. Scurelle (centro scolastico di Scurelle) 
di proprietà comunale, per essere utilizzati come 
mensa scolastica.

Seduta del 26 febbraio
Riconoscimento che la manifestazione denominata 
“passeggiata con le ciaspole” in programma 
il febbraio fa capo al Comune di Scurelle che 
ne delega l’organizzazione alle Associazioni di 
volontariato di Scurelle tramite l’Associazione 
PROVAL di Scurelle per una spesa derivante 
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gas naturale sul territorio comunale a Dolomiti 
Reti S.p.A.,fino alla data in cui verrà espletata 
la gara d’ambito, e comunque fino al 31 
dicembre 2012.
Con i voti di astensione dei consiglieri Eugenio 
Boso, Mario Casagrande, Vito Micheli e Nicola 
Ropelato, l’aula autorizza le partecipazioni 
detenute dal comune nelle società Dolomiti 
Energia spa, Nuova Panarotta spa, Funivie 
Lagorai spa, Trentino Riscossione spa, 
Informatica Trentina spa, Consorzio Comuni 
Trentini spa, Azienda per il Turismo Valsugana 
scarl, Primiero Energia spa e Masoenergia spa.
Infine, con l’astensione del consigliere Nicola 
Ropelato, stabilisce per il 2011, le  aliquote 

di Euro 800. Approvazione verbale di chiusura 
dell’esercizio finanziario 2009. Sospensione dal 
diritto d’uso civico per la durata di 5 (cinque) 
anni, limitatamente alle stagioni d’alpeggio, dei 
seguenti immobili di proprieta’ del Comune di 
Scurelle, posti in località Val Campelle: “casera” 
della Malga Conseria, p.ed. 502; “campivolo” della 
Malga Conseria; pascoli delle “Buse Todesche”, 
porz., e pascoli “Lasteati” porzione e concessione 
per la durata di cinque anni all’Azienda Agricola 
“Le Giare” di Renato Costa e Mario Girardelli per 
l’esercizio dell’uso civico dell’alpeggio.

Seduta del 10 marzo 
Sospensione dal diritto d’uso civico per la durata 

di 5 (cinque) anni, limitatamente alle stagioni 
d’alpeggio, dei seguenti immobili di proprieta’ del 
Comune di Scurelle, posti in località Val Campelle: 
pascoli della Malga Val de Pra’; pascoli alti “Buse 
Todesche” e pascoli (porzione)  località “Cengello” 
e concessione in uso per la durata di 5 (cinque) 
anni a Roberto Paterno residente a Scurelle per 
l’esercizio dell’uso civico dell’alpeggio.
Convenzione tra il Comune di Scurelle e la 
Parrocchia di S. Maria Maddalena di Scurelle, 
per l’utilizzo da parte del Comune di Scurelle del 
cinema – teatro parrocchiale: rimborso spese di 
funzionamento anno 2009.  Impegno della spesa.
Variante al Piano Regolatore Generale del Comune 
di Scurelle: conferimento incarico all’architetto 

e le detrazioni dell’imposta comunale sugli 
immobili (I.C.I.) nelle seguenti misure: 
- aliquota del 5 per mille per le abitazioni 

civili possedute in aggiunta all’abitazione 
principale (escluse le abitazioni locate a 
persone residenti nel comune);

- aliquota del 4 per mille per tutti gli altri 
immobili (abitazioni principali - per i casi 
che continuano ancora a pagare - abitazioni 
locate a persone residenti nel comune di 
Scurelle, immobili diversi dalle abitazioni, 
aree fabbricabili, ecc.);

- detrazione per l’abitazione principale, in 
conformità alle disposizioni del Regolamento 
comunale dell’I.C.I., pari ad Euro 154,00.  
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Sergio Niccolini per modificare con una spesa 
complessiva di Euro 1.884,96, gli elaborati tecnici 
della variante al Piano Regolatore Generale, 
conseguenti al dibattito del Consiglio comunale dd. 
17 e 19 gennaio 2010.
Gestione associata tra i Comuni di Scurelle 
(Capofila) e Carzano per la gestione del progetto per 
l’occupazione temporanea in “Lavori socialmente 
utili” - anno 2010 (Azione 10/2010): approvazione, 
in linea tecnica, del progetto che presenta una 
spesa complessiva presunta di Euro 134.265,54 
e ‘assunzione di 13 persone,  e dello schema di 
convenzione con la cooperativa Insercoop Soc. 
Coop. Sociale per la gestione del progetto.

Seduta del 16 aprile 
Propaganda elettorale. Determinazione degli spazi 
riservati alla propaganda diretta e indiretta per 
l’elezione del Sindaco e del Consiglio comunale 
del 16 maggio 2010.
Approvazione schema di rendiconto per l’esercizio 
finanziario 2009.
Impianto natatorio di Borgo Valsugana: liquidazione 
2^ acconto dell’importo di Euro 13.174,35, 
corrispondente all’80% della quota spese in 
conto capitale a carico del Comune di Scurelle, al 
Comprensorio Bassa Valsugana e del Tesino.
Elezione del Sindaco e del Consiglio comunale 
del 16 maggio 2010. Delimitazione, ripartizione e 
assegnazione spazi per affissioni di propaganda 

di Massimo Dalledonne

COMUNITÀ

Nominata la nuova giunta ed assemblea

DANDREA
PRESIDENTE

in occasione delle elezioni per l’elezione 
dei 32 consiglieri della Comunità di valle, 
a Scurelle la lista più votata è stata quella 
dell’Upt: 182 i voti raccolti pari al 28,44% 

con 137 preferenze per Severino Sala, 21 per 
Massimo Furlan, 14 per Paolina Furlan, 13 
per Elsa Montibeller e 10 per Antonio Cenci. 
La Lista Civica Valsugana e Tesino ha otte-
nuto il 22,19% con 142 voti: 94 preferenze 
sono andate a Carlo Girardelli, 15 a Mauro 
Gianesini, 12 a Giancarlo Trentinaglia ed 11 
a Claudio Voltolini. Il Pd ha ottenuto il 21,72% 
pari a 139 voti con 78 preferenze raccolte da 
Nicola Ropelato, 53 da Serena Costa, 18 da 
Tomasella Decorso e 17 da Loris Baldi mentre 
il Patt ha portato a casa 67 voti (pari al 10,47%) 
ed i candidati più votati sono risultati Armando 
Floriani (10), Carlo Ganarin (8) e Francesco 
Pasquazzo (7 voti).. Dalle urne sono usciti 
anche 58 voti per la Lista Aria Nuova (pari al 
9,06%) e 52 voti pari all’8,16% per la Lega 

Nord. Nuovo presidente della Comunità di 
Valle è stato eletto Sandro Dandrea, soste-
nuto dalla coalizione formata da Upt, Patt e 
Pd che in paese ha ottenuto il 60,78% dei voti: 
Mariaelena Segnana della Civica Valsugana e 
Tesino si è fermata al 22,02%, Lorenzo Rigo di 
Aria Nuova al 8,99% e Roberto Paccher della 
Lega Nord al 8,22%. In tutto sono stati 680 i 
voti con 15 schede bianche e 20 nulle.
Oltre al presidente Sandro Dandrea, nella 
nuova giunta della Comunità di Valle siedono 
il vicepresidente Carlo Ganarin (Patt) che si 
occupa anche di lavoro, sviluppo economico, 
lavori pubblici e mobilità, assessori Giuseppe 
Corona (Patt) assessore all’edilizia agevolata 
e pubblica ed al patrimonio, Severino Sala 
(Upt) assessore allo sport, alle politiche so-
ciali giovanili, Paola Slomp (Pd) assessore 
all’ambiente e Paolo Sordo (Pd) assessore 
all’istruzione, alla cultura ed alla comunicazi-
one istituzionale.                                            

NELL’ESECUTIVO ELETTO SEVERINO SALA,
CARLO GIRARDELLI, PAOLO COSTA,
NICOLA ROPELATO E LORIS BALDI NUOVI CONSIGLIERI
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elettorale diretta. Elezione del Sindaco e del 
Consiglio comunale del 16 maggio 2010. 
Ripartizione e assegnazione spazi per affissioni di 
propaganda elettorale indiretta.

Seduta del 29 aprile
Approvazione della perizia di variante n. 2 
relativa ai lavori di riorganizzazione funzionale ed 
ampliamento del centro scolastico di Scurelle: 
redatta dal direttore lavori.architetto Fietta Lanfranco 
di Pieve Tesino presenta l’importo complessivo 
dell’opera in Euro 930.421,51 (con un supero di 
Euro 20.000,00 rispetto la spesa precedentemente 
autorizzata) per un importo netto di lavori di Euro 
606.602,98 (dei quali Euro 480.316,30 per opere 

edili e Euro 126.286,68 per opere da serramentista)
Approvazione, in linea tecnica, del progetto 
esecutivo dei lavori di somma urgenza sulla 
strada per la Val Campelle, loc. Laresoto: redatto 
dall’ingegnere Carlo Ganarin di Borgo presenta 
una spesa complessiva di Euro 149.077,79, di cui 
Euro 100.421,97 per lavori a base d’asta (gli oneri 
di sicurezza non soggetti a ribasso ammontano 
a complessivi Euro 1.738) ed Euro 48.655,82 
per somme a disposizione dell’Amministrazione. 
Vendita a trattativa privata, previo pubblicazione 
dell’avviso di vendita, delle pp.ff. 2088/1 e 2086/4 
in località Lagarine.
Variante al Piano Regolatore Generale del Comune 
di Scurelle: conferimento incarico all’architetto 

ELEZIONI

Il Consiglio Comunale

UNA NUOVA
LEGISLATURA
FULVIO ROPELATO RICONFERMATO SINDACO,
ALLA LISTA CIVICA PER SCURELLE 477 VOTI,
INSIEME PER SCURELLE NE RACCOGLIE 431

ROPELATO FULVIO Sindaco Civica per Scurelle

ROPELATO LORENZA Vice Sindaco Civica per Scurelle

BRESSANINI GIORGIO Assessore Civica per Scurelle

MICHELI SIMONE Assessore Civica per Scurelle

VALANDRO GIOVANNA Assessore Civica per Scurelle

patrimonio, urbanistica, protezione civile, personale, 
industria, artigianato, turismo, agricoltura,
rapporti istituzionali, edilizia privata

cultura, istruzione, politiche giovanili, ambiente,
solidarietà, riorganizzazione degli uffici comunali

foreste, patrimonio edilizio montano,
manutenzione infrastrutture e cantiere comunale

opere pubbliche,
fonti energetiche, bilancio

servizi socio assistenziali, associazioni,
politiche per gli anziani, volontariato, sport
attuazione del programma
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Sergio Niccolini per modificare gli elaborati tecnici 
della variante al Piano Regolatore Generale, 
conseguenti al dibattito del Consiglio comunale 
dd. 17 e 19 gennaio 2010.  Parziale rettifica propria 
precedente deliberazione nr. 25 dd. 09/03/2010. 
Concessione, a sostegno dell’attività sportiva – 
anno 2009, di un contributo  finanziario di Euro 500 
all’Associazione Pescatori Dilettanti di Scurelle.
Affitto del complesso pascolivo della Malga 
Caserina di Dentro in C.C. Scurelle per il periodo 
dal 1 gennaio al 31 dicembre 2010: integrazione 
particelle fondiarie comprese nel pascolo di 
pertinenza della malga. Approvazione, in linea 
tecnica, del progetto dei lavori per l’adeguamento 
normativo e sostituzione generatori CT spogliatoio 

campo sportive: redatto dal p.ind. Dandrea Fabio, 
presenta una spesa complessiva di Euro 25.000 
di cui Euro 19.000 per lavori a base d’asta (di cui 
Euro 637,41per oneri della sicurezza di cantiere 
non soggetti a ribasso d’asta) ed Euro 6.000 per 
somme a disposizione dell’Amministrazione.

Seduta del 9 giugno
Rinnovo dell’affidamento all’”Associazione 
Progetto Val Campelle Lagorai” con sede a 
Scurelle, dell’incarico di promuovere iniziative 
turistico – culturali in Val Campelle: periodo 2010-
2016 (31 dicembre 2016). Approvazione schema 
di convenzione. Riappprovazione del progetto 
definitivo dei lavori di completamento per la 

commissione elettorale comunale

MEMBRI EFFETTIVI:

SIMONE MICHELI maggioranza
GIANLUCA VANZO maggioranza
EUGENIO BOSO minoranza

   
commissione edilizia comunale
SINDACO    
WALTER MICHELI DELEGATO DEL
 COMANDANTE

VIGILI DEL FUOCO
ARCH. SERGIO NICCOLINI
GEOM. ADRIANO COSTA
AVV. REMO FRANCESCO LIBARDI

   
commissione boschiva comunale
SINDACO
GIORGIO BRESSANINI maggioranza  
GUIDO GIRARDELLI maggioranza  
DANILO ROPELATO maggioranza  
CLAUDIA COSTA minoranza  
LORENZO DENART minoranza  

   
comitato redazione notiziario comunale
LORENZA ROPELATO maggioranza  
GIANLUCA VANZO maggioranza  
NICOLA ROPELATO minoranza* 
SEVERINO SALA minoranza*
PAMELA CUNACCIA maggioranza  
FAUSTINO TERRAGNOLO minoranza
MASSIMO DALLEDONNE direttore responsabile
  

rappresentante comunale
nell’Assemblea Generale del B.I.M.
LUIGI MORANDUZZO    

   
rappresentanti del Consiglio comunale nel 
Comitato di gestione della Scuola Equiparata 
dell’Infanzia di Scurelle
(periodo 2011/2013)    
TULLIO BRESSANINI maggioranza  
LUCIO ROPELATO minoranza  

  
commissione cimiteriale
SINDACO    
DON ARMANDO ALESSANDRINI  
GIORGIO BRESSANINI maggioranza  
TULLIO BRESSANINI maggioranza  
SEVERINO SALA minoranza*  
MARIO CASAGRANDE minoranza  
PAMELA CUNACCIA   
CRISTINA BOSO  

   
rappresentante comunale
nell’Assemblea della
Comunità Valsugana e Tesino
PAOLO COSTA    

* (da sostituire a seguito delle dimissioni
   da consigliere comunale)

BRESSANINI TULLIO Consigliere Civica per Scurelle
COSTA PAOLO Consigliere Civica per Scurelle
DALCASON BRUNO Consigliere Civica per Scurelle
ROPELATO DANILO Consigliere Civica per Scurelle
VANZO GIANLUCA Consigliere/Cap. Civica per Scurelle
MICHELI VITO Consigliere Insieme per Scurelle
BOSO EUGENIO Consigliere Insieme per Scurelle
CASAGRANDE MARIO Consigliere/Cap. Insieme per Scurelle
BRESSANINI ERMANNA Consigliere Insieme per Scurelle
TERRAGNOLO FAUSTINO Consigliere Insieme per Scurelle
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sistemazione e messa in sicurezza della strada 
per la Val Campelle tra le località Marangona e 
il Rifugio Carlettini (variante progettuale n. 2): 
redatta dall’ingegnere Carlo Ganarin presenta un 
importo complessivo di Euro 2.079.000 di cui Euro 
1.526.943,45 per lavori  ed Euro 552.056,55 per 
somme a disposizione dell’Amministrazione, con 
un supero di spesa (rispetto la variante n. 3) di 
Euro 210.000. Concessione, a sostegno dell’attività 
sportiva – anno 2010, dei contributi finanziari 
all’Associazione Calcio Valsugana di Scurelle Euro 
8.600, all’Associazione Sci Club Val Campelle 
Euro 2.500 ed all’Associazione pescatori dilettanti 
di Scurelle Euro 600. Autorizzazione alla posa di 
alveari sul suolo comunale – stagione estiva 2010. 

Opposizione al decreto ingiuntivo nella causa 
promossa dalla ditta Bressanini Legno S.n.c. di 
Bressanini Fabio  C. contro il Comune di Scurelle. 
Impegno maggiore spesa per attivita’ difesa a 
seguito dell’emissione dell’atto di precetto.

Seduta del 23 giugno
Autorizzazione alla posa di alveari sul suolo 
comunale – stagione estiva 2010. Adozione delle 
tariffe per la raccolta dei funghi con decorrenza 
dal 1 gennaio 2010, nei seguenti importi: Euro 
10 per il periodo di raccolta di un giorno, Euro 18 
per il periodo di raccolta di tre giorni consecutive, 
Euro 24 per il periodo di raccolta di una settimana, 
Euro 40 per il periodo di raccolta di due settimane 

VOGLIAMO FAR DIVENTARE IL NOSTRO PAESE
COMPETITIVO NELLA GESTIONE DEI SERVIZI
E NELLE RISPOSTE AI CITTADINI

stiamo vivendo ancora dei momenti di 
forte apprensione per la crisi econo-
mica che sembra non voler proprio 
farci intravedere una via d’uscita.

Questo, da parte nostra, richiede sicuramen-
te la massima oculatezza nella gestione del-
la spesa corrente per il funzionamento della 
macchina pubblica. 
Contemporaneamente, il nostro obiettivo prio-
ritario consiste nel compiere ogni sforzo pos-
sibile per cercare di accelerare l’iter di appal-
to di alcune importanti opere pubbliche anco-
ra ferme per tutta una serie di complicazioni 
burocratiche. 
Chiudere il bilancio consuntivo, come succes-
so lo scorso anno per il 2009, con un avanzo 
di amministrazione di Euro 3.785.000,00 deve 

necessariamente farci riflettere! Ciò non è si-
curamente sinonimo di efficienza della mac-
china burocratica che si traduce, in parole po-
vere, in danno per l’economia generale e,  in 
ultima analisi, mancato lavoro per le imprese.
Come accennato, sono essenzialmente capi-
tali destinati alla realizzazione di opere pub-
bliche ritenute importanti per il nostro paese 
ai fini del miglioramento delle infrastrutture e 
della sicurezza dei nostri cittadini; finanzia-
menti “portati a casa” da noi amministratori 
con grande impegno e sacrificio che vengono 
puntualmente vanificati  dai tempi biblici per 
la concretizzazione degli interventi.  
Un’ enorme mole di leggi, passaggi normativi 
poco chiari e una burocrazia arrivata all’inve-
rosimile stanno letteralmente paralizzando tut-

IL PUNTO DELLA
MAGGIORANZA

lista civica per Scurelle
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ed Euro 60 per il periodo di raccolta di un mese. 
Conferimento incarico di riscossione delle tariffe 
inerenti la raccolta dei funghi nel territorio dei 
Comuni di Scurelle – Spera – Strigno – Samone e 
Ivano Fracena - Anno 2010 – alla società Crucolo 
Osterie S.r.l di Scurelle, all’agritur “Malga Caserina 
di Dentro”, all”Associazione progetto Val Campelle 
Lagorai” PRO.VA.L.”, alla società “Ropelato Erick & 
C. S.n.c.”, di Borgo Valsugana  gestore dell’albergo-
ristorante all’insegna “Hotel Sat Lagorai” e 
all“Osteria bar alla Casina”, di Telve. Concessione 
in comodato gratuito alla Comunita’ di Valle della 
Bassa Valsugana e Tesino dei locali posti presso la 
mensa scolastica della p.ed. 528 (centro scolastico 
di Scurelle) di proprietà comunale.

Seduta del 25 giugno
Manifestazioni culturali per l’estate 2010: 
conferimento incarico a Motta Emilio – proiezioni 
cinematografiche, per rassegna cinematografica. 
Pagamento diritti SIAE.

Seduta dell’8 luglio
Approvazione, in linea tecnica, del progetto 
definitivo dei lavori di realizzazione tettoia e 
costruzione di un percorso sbarrierato sulla p.ed. 
494 e p.f. 2066/1 in località Caserine.
Approvazione del progetto definitivo dei lavori 
di adeguamento e prolungamento della strada 
forestale delle “Trappole”: redatto dal dottore 
forestale Vieri Ravenna, presenta un importo 

ti i nostri comuni, specialmente i più piccoli.  
Prendiamo atto, giorno per giorno, che la bu-
rocrazia è sempre più in aumento per effetto 
di una perversa autoalimentazione; un pachi-
derma sempre più ingombrante.
È chiaro che in questa situazione il malcon-
tento e l’insoddisfazione dei cittadini da una 
parte e  degli amministratori  dall’altra non può 
che creare fronte comune.
Ben consci di tutto ciò, come non mai, sia noi 
del gruppo si maggioranza che l’intera Giun-
ta, siamo compatti nel percorrere tutte le stra-
de per dare un segnale forte e chiaro al no-
stro paese nel tentare di eliminare tutti quegli 
intoppi che non permettono di garantire effi-
cienza all’azione amministrativa.
In questo senso ci sentiamo sinceramente di 
respingere al mittente le accuse di non esse-
re sufficientemente “buoni padri di famiglia” 
come ci è stato mosso in qualche Consiglio 
comunale fa.
Secondo qualche consigliere di minoranza 
non avremmo adottato le opportune verifiche 
e cautele in talune spese di recente sostenute 
o preventivate. Ma veniamo al dunque.
Nel volantino distribuito alla vigilia delle festivi-
tà natalizie da parte del Gruppo di Minoranza, 
venivano esternate alcune considerazioni in 
merito alla scelta operata dal nostro Gruppo 
sul rappresentante in seno all’Assemblea del-
la Comunità di Valle. 
Accanto a queste opinioni,  non condivise ma 
legittime e rispettabili, veniva posta l’attenzio-
ne su due voci di spesa inserite in una varia-
zione di bilancio approvata qualche mese pri-
ma. La prima osservazione riguardava il nuovo 
acquisto della macchina operatrice a servizio 
del cantiere comunale, il trattore modello John 
Deer con rimorchio e gru, lama sgombraneve, 
pala e accessori  vari. 
La seconda riguardava invece il costo preven-
tivato per garantire lo sgombero della neve e 
l’inghiaiatura della strada della Val Campelle. 

Non tutti sanno, ad eccezione dei consiglieri 
comunali e in modo particolare di coloro che 
hanno rivestito in passato anche incarichi di 
Giunta, che il bilancio comunale è strutturato 
innanzitutto in due fasi ben distinte: il bilancio 
di previsione ed il bilancio consuntivo.
Il bilancio di previsione viene normalmente 
approvato verso la fine dell’anno e costituisce 
lo strumento che permette all’Amministrazio-
ne comunale e agli uffici di incassare o spen-
dere nel corso dell’anno successivo.
Durante l’esercizio che va dal 1 gennaio al 31 
dicembre possono nascere delle diverse esi-
genze non previste in sede di approvazione 
del bilancio e per questo vengono predispo-
ste le cosiddette “variazioni di bilancio” che 
devono, di volta in volta, essere approvate dal 
Consiglio Comunale. 
Il bilancio consuntivo viene invece approvato 
entro marzo dell’anno successivo all’eserci-
zio di riferimento e consente di prendere atto 
delle spese realmente sostenute e  le somme 
effettivamente introitate nelle casse comunali. 
All’interno di entrambi i bilanci esistono una 
miriade di capitoli di spesa ed altrettanti di 
entrata ad ognuno dei quali corrisponde uno 
specifico acquisto o spesa e una specifica 
voce di entrata.
Succede allora che per l’acquisto di un mezzo 
comunale, nel nostro caso il trattore ed i vari 
accessori, sia stato istituito un capitolo appo-
sito ancora nel bilancio di previsione 2007 con 
una spesa presunta, in base ad indicazioni 
sommarie, di Euro 70.000. 
La cifra era puramente indicativa in quanto 
doveva ancora essere esperita la gara; in quel 
momento si pensava di dover sostituire solo la 
trattrice  mantenendo il rimorchio e gli attrezzi 
applicati (lama, pala, etc). 
La somma, in quanto non spesa, è stata ripor-
tata inalterata nel bilancio 2008 e 2009 finché, 
all’entrata dell’attuale amministrazione, nel 
maggio  2010, si è passati alla fase operativa. 

IL PUNTO DELLA
MAGGIORANZA
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complessivo di Euro 161.276,93, di cui Euro 
119.997,72 per lavori a base d’asta (gli oneri di 
sicurezza del cantiere non soggetti a ribasso 
ammontano a complessivi Euro 3.723,97) ed 
Euro 41.279,21 per somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Approvazione in linea tecnica del progetto definitivo 
dei lavori di arredo urbano dell’abitato di Scurelle, 
relativamente all’area trivio, p.f. 5/2 in C.C. Scurelle 
(stralcio del progetto complessivo dell’abitato per 
un importo di Euro 861.000, di cui Euro 538.108,36 
per lavori a base d’asta (gli oneri di sicurezza 
del cantiere non soggetti a ribasso ammontano a 
complessivi Euro 12.590,48) ed Euro 322.891,61 
per somme a disposizione dell’Amministrazione.) 

redatto dall’architetto Fulvio Nardelli, che presenta 
un importo di Euro 385.000, di cui Euro 225.224,93 
per lavori a base d’asta (gli oneri di sicurezza del 
cantiere ammontano a complessivi Euro 6.503,38) 
ed Euro 159.775,07 per somme a disposizione 
dell’Amministrazione.

Seduta del 28 luglio
Vendita delle pp.ff. 2088/1 e 2086/4 in C.C. 
Scurelle, loc. Lagarine alla Societa’ Lavoro e Servizi 
Valsugana – Societa’ Cooperativa per un prezzo di 
vendita complessivo pari a Euro 31.066.
Interventi di manutenzione ambientale ai sensi 
dell’art. 13 bis, comma 3, della L.P. 15 novembre 
1993, nr. 36 e ss.mm. ed integrazioni: approvazione 

In quel momento, da una attenta verifica tecni-
ca è emerso che la gru del rimorchio non era 
più a norma e gli attrezzi applicati dovevano 
essere modificati per adattarli alla nuova trat-
trice, qualsiasi fosse stata la casa costruttri-
ce vincitrice della gara di appalto. Si rilevava 
quindi più conveniente far ritirare tutto l’usato 
per sostituire completamente il mezzo con tut-
ti i suoi accessori.
Si è proceduto ad una gara pubblica nella 
quale sono stati fissati alcuni dati tecnici di 
base indispensabili, invitando le ditte locali: 
Perozzo e Girardelli, Caumo Enrico, Giovanni 
Lenzi e Galassi di Mezzocorona. 
Vincitrice è risultata la ditta Giovanni Lenzi di 
Borgo Valsugana che ha offerto un prezzo di 
Euro 74.000 per il trattore, Euro 9.000 per il 
caricatore (benna +forche), Euro 9.000 per la 
lama sgombraneve, Euro 23.000 per il rimor-
chio PIZETA, Euro 18.000 per la gru, per un 
totale di Euro 133.000 + Iva  (Euro 26.600)= 
Euro 159.600. Per il ritiro dell’usato sono stati 
offerti Euro 40.000.
Nella variazione di bilancio predisposta per 
consentire l’acquisto del nuovo mezzo è quin-
di stata prevista una voce di spesa pari ad 
Euro 160.000 e una voce di entrata pari ad 
Euro 40.000.
Risulta evidente a tutti, quindi, che l’acqui-
sto del nuovo mezzo è costato al Comu-
ne Euro 93.000 (esclusa l’IVA) e non Euro 
160.000 come pubblicizzato sul volantino 
di Natale dal Gruppo di Minoranza.
Diciamo che sono state raccontate alla po-
polazione delle “mezze verità” che non fanno 
certamente onore a chi si pone come “guar-
diano” per eccellenza sull’operato dell’ammi-
nistrazione e vuole dare alla popolazione stes-
sa un’informazione chiara ed obiettiva. Non ci 
sembra sicuramente il modo più corretto per 
creare dibattito! 
C’è da aggiungere un’ulteriore precisazione. 
Gli uffici stanno approfondendo la possibilità 

di recupero di almeno una parte dell’IVA in 
quanto il mezzo serve anche per la gestione 
delle strade forestali, strutture legate all’atti-
vità commerciale operata dal Comune nella 
vendita del legname.
Ma veniamo al costo dello sgombero della 
neve e della ghiaia per la gestione invernale 
della strada della Val Campelle, altro punto 
oggetto dell’approfondimento del Gruppo di 
Minoranza nel volantino distribuito a Natale.
Non ci risulta nel modo più assoluto che, per 
quanto riguarda la pulizia della neve, venga 
considerata prioritaria la Val Campelle rispetto 
alle vie del paese. 
Sinceramente non riusciamo a comprendere 
cosa significhi la denunciata “sproporzione 
fra l’impegno economico per la Val Campel-
le e  quanto viene investito in paese” dal mo-
mento che è risaputo che lo sgombero della 
neve in paese viene effettuata dagli operai del 
cantiere comunale, quindi senza costi aggiun-
tivi per il Comune. 
In casi eccezionali di prolungata nevicata vie-
ne solitamente sospesa la pulizia della stra-
da della Val Campelle, facendo scendere a 
valle il mezzo della ditta incaricata per dare 
una mano al cantiere nella pulizia delle strade 
delle frazioni. 
Da un confronto effettuato con altre realtà limi-
trofe possiamo affermare con assoluta certez-
za che la pulizia effettuata a Scurelle è sempre 
svolta in modo egregio. 
Un ringraziamento a questo proposito  anche 
ai nostri Vigili del Fuoco per essere accorsi 
in più occasioni a supportare gli operai del 
cantiere comunale nel caso di eccezionali 
nevicate.
Ma veniamo alla lettura molto superficiale 
data dai consiglieri di Minoranza alla varia-
zione di bilancio effettuata ad agosto 2010. 
In quell’occasione  il “capitolo neve Val Cam-
pelle” è stato portato da Euro 23.000 ad Euro 
43.000 e quello per “l’acquisto della ghiaia” 
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progetto dei lavori di pulizia pascoli, sistemazione 
sentieri e aree di sosta che presenta una spesa 
complessiva di Euro 42.500 di cui Euro 34.909,87 
per lavori a base d’asta.
Terzo ritrovo alpinismo presso il bivacco “Lasteati” 
– laghetto Forcella Magna, in C.C. Scurelle dd. 1 
agosto 2010. Concorso spese per manifestazione 
canora del “Coro Lagorai”.

Seduta del 12 agosto
Acquisto di un trattore completo di caricatore 
frontale anteriore, lama sgombraneve e rimorchio 
forestale dotato di gru in sostituzione delle 
macchine e attrezzature in dotazione.
Modifica degli atti generali di indirizzo per la 

gestione del bilancio di previsione dell’esercizio 
finanziario 2010 a seguito dell’approvazione della 
prima variazione del bilancio di previsione 2010, del 
bilancio pluriennale 2010 - 2012 e della relazione 
previsionale e programmatica 2010 – 2012.
Conferimento incarico all’Ing. Carlo Ganarin di 
Borgo Valsugana per la progettazione esecutiva dei 
lavori di completamento di sistemazione e messa 
in sicurezza della strada per la Val Campelle, tra 
le loc. Marangona e il Rifugio Carlettini, in C.C. 
Scurelle – seconda variante. La spesa complessiva 
prevista è pari a Euro 2.235,62
Adesione alla convenzione per la gestione delle 
richieste di “bonus tariffa sociale” per la fornitura 
di energia elettrica e di gas naturale da parte dei 

da Euro 5.000 ad Euro 9.000. 
Abbiamo specificato poc’anzi che i capitoli 
inseriti nel bilancio di previsione servono ad 
indicare in linea di massima la spesa che si 
prevede effettuare per quella specifica voce.
Nel caso del capitolo relativo al costo per lo 
sgombero della neve in Val Campelle è stata 
presa a riferimento la spesa sostenuta durante 
l’inverno 2009 – 2010, pari ad Euro 29.320,00. 
Per un semplice raffronto, il costo dello sgom-
bero neve durante l’inverno 2008-2009 è stato 
di Euro 38.895,06 costo per la verità eccezio-
nale vista l’entità delle nevicate, tant’è che la 
Provincia era intervenuta concedendo al no-
stro Comune un contributo a fondo perduto 
pari ad Euro 15.000.
A causa delle nevicate e gelate dei primi mesi 
del 2010, l’importo di Euro 23.000 a disposi-
zione nel bilancio era completamente esauri-
to. Per questo motivo, e solamente per que-
sto, in agosto il capitolo veniva rimpinguato 
con altri Euro 20.000 per far fronte alle spese 
dell’inverno in corso 2010-2011. Stessa cosa 
vale per l’aumento del capitolo per l’acquisto 
della ghiaia. Capite quindi che la conclusione 
a cui sono giunti i consiglieri di minoranza sul 
fatto che la spesa per lo sgombero neve della 
Val Campelle sarebbe quasi raddoppiata non 
corrisponde assolutamente alla realtà dei fatti. 
Solo ed esclusivamente nel bilancio consunti-
vo che verrà approvato a marzo di quest’an-
no potremo trovare le somme certe di quanto 
realmente speso per questa attività e per tutti 
gli altri servizi erogati dal Comune nel corso 
del 2010.
Tutto ciò che vi abbiamo esposto in queste 
righe è documentato e a disposizione di qual-
siasi cittadino che voglia verificarne la veridi-
cità. Lasciamo a tutti voi le opportune conclu-
sioni  e fare le dovute considerazioni.
A noi rimane l’amarezza nel constatare come 
questa distorsione di informazione fatta dalla 
Minoranza sia dettata da ruggini recenti più 

che dal dovere civico di corretta informazione 
alla cittadinanza.
Facciamo pertanto un invito ad uscire da que-
sta situazione di tensione ed unire le forze per 
riuscire a stare al passo con i tempi e far di-
ventare il nostro paese competitivo nella ge-
stione dei servizi e nelle risposte al cittadino.
Queste sono le vere sfide che non si affron-
tano ponendosi uno contro l’altro! Per quanto 
riguarda l’attività del nostro Gruppo siamo mol-
to soddisfatti del clima disteso e sereno instau-
ratosi al nostro interno, presupposto essenziale 
per lavorare nel migliore dei modi.
La collegialità e la condivisione che sta alla 
base del nostro modo di porci come ammi-
nistratori responsabili di fronte alle scelte 
per il paese ci sta dando la forza, il coraggio 
e l’impegno per dare il massimo di noi stessi 
nell’affrontare le sfide che ci aspettano in fu-
turo.                                                             
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clienti domestici disagiati, stipulata dal Consorzio 
dei Comuni, dalla Provincia Autonoma di Trento e 
dai CAF operanti sul territorio provinciale.

Seduta del 19 agosto 
Modifica degli atti generali di indirizzo per la 
gestione del bilancio di previsione dell’esercizio 
finanziario 2010 a seguito dell’approvazione della 
seconda variazione del bilancio di previsione 
2010, del bilancio pluriennale 2010 - 2012 e della 
relazione previsionale e programmatica 2010 – 
2012.
Autorizzazione all’occupazione di fondi di proprietà 
del Comune di Scurelle per la realizzazione di  un 
appostamento fisso di caccia. 

Concerto del “quartetto musicale Roberta Carlini, 
Lorenza Anderle, Francesco Ciech e Gianfranco 
Grisi” tramite l’Associazione Culturale Neuma di 
Mori per il 27 agosto 2010. Impegno della spesa 
pari a Euro 1.540.
Conferire al dott. Forestale Vieri Ravenna – Studio 
forestale associato ECOS di Barbara Facchinelli, 
Paola Barducci e Vieri Ravenna di Pergine 
Valsugana dell’incarico di elaborare il progetto 
esecutivo lavori di adeguamento e prolungamento 
della strada forestale delle “Trappole” in C.C. 
Scurelle.
La spesa complessiva è di Euro 1,887,30. Nomina 
della Commissione Ediliza Comunale composta 
dall’architetto Sergio Niccolini, dal geometra 

SCARSO COINVOLGIMENTO DEL
NOSTRO GRUPPO NELLE IMPORTANTI DECISIONI
CHE RIGUARDANO IL FUTURO SVILUPPO DEL PAESE

il notiziario ufficiale dell’Amministrazione 
comunale rappresenta uno strumento 
importante di informazione e 
comunicazione, con spazi dedicati alle 

iniziative e agli atti istituzionali, alla cronaca 
politica, alle iniziative e agli avvenimenti di 
carattere sociale, culturale e sportivo che 
coinvolgono il paese, all’associazionismo e 
anche alla partecipazione dei singoli cittadini.
In ordine a garantire una informazione 
estesa, completa, imparziale e rigorosa 
sugli argomenti di interesse generale per la 
cittadinanza, a tutti i partecipanti  alla vita 
amministrativa e associativa della comunità, 
viene di norma garantita la possibilità di gestire 
il proprio spazio sul notiziario, informandoli 
delle scadenze per la presentazione di 

testi e fotografie. Uno spazio apposito è 
riservato anche ai capigruppo consiliari, che 
possono pubblicare i propri contributi politici 
relativamente all’attività istituzionale svolta in 
seno al consiglio comunale.
Qualcuno però si è dimenticato di avvisare 
proprio il gruppo il minoranza dell’imminente 
uscita  di questo numero del notiziario e questo 
ovviamente ci ha impedito di preparare, visti i 
tempi stretti concessi, un articolo dettagliato 
sui primi otto mesi di amministrazione.
Purtroppo questa non è stata l’unica 
“incomprensione” con la maggioranza, in 
questi primi mesi di amministrazione: più volte 
infatti la minoranza non è stata coinvolta nelle 
discussioni che hanno portato a decisioni 
importanti per il paese e a consistenti impegni 

IL PUNTO DELLA
MINORANZA

insieme per Scurelle
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Adriano Costa e dall’avvocato Remo Francesco 
Libardi.

Seduta del 6 settembre
Conferimento, all’architetto Fulvio Nardelli di Trento 
dell’incarico di progettazione esecutiva dei lavori di 
arredo urbano nell’abitato di Scurelle. La spesa per 
l’espletamento dell’incarico è pari a Euro 8.796,90. 
Concessione contributo finanziario alla Federazione 
Prov.le Allevatori - Unione Allevatori della Valsugana 
e conca del Tesino, a sostegno delle spese 
sostenute per la tradizionale Mostra bovina di 
San Matteo del 21 settembre 2010. Impegno della 
spesa. Concessione contributo finanziario alla 
Federazione Prov.le Allevatori - Unione Allevatori 

Sezione Cavallo Haflinger -  Bassa Valsugana e 
Tesino, a sostegno delle spese per la 26° rassegna 
del cavallo Haflinger del 16 ottobre 2010. Impegno 
della spesa. Concerto del “Coro da Camera 
Trentino” per il giorno 11 settembre 2010. Impegno 
della spesa.

Seduta del 23 settembre
Modifica degli atti generali di indirizzo per la 
gestione del bilancio di previsione dell’esercizio 
finanziario 2010 a seguito dell’approvazione della 
terza variazione del bilancio di previsione 2010, del 
bilancio pluriennale 2010 - 2012 e della relazione 
previsionale e programmatica 2010 – 2012.
Bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 

di spesa. Oramai da qualche anno, a tutti i 
livelli amministrativi, politici ed istituzionali, si 
sottolinea la necessità di scelte virtuose, di 
investimenti ponderati e di un contenimento 
della spesa pubblica a fronte non solo dei tagli 
sui trasferimenti dallo Stato alla Provincia e 
dalla Provincia ai Comuni previsti per i prossimi 
anni. Ecco ad esempio solo alcune delle ultime 
decisioni prese dalla maggioranza senza, a 
nostro parere, un costruttivo confronto anche 
con i consiglieri di minoranza, che comunque 
rappresentano parte dei cittadini di Scurelle:
•	 L’amministrazione ha previsto l’acquisto

dell’ex lanificio Dalsasso (negozio e 
magazzino retrostante) per un importo pari 
500 mila euro, preventivando un ulteriore 
impegno di spesa per la ristrutturazione; 
tutto questo dichiarando in consiglio che 
deve però essere ancora valutato il futuro 

utilizzo della struttura. Auspichiamo che 
questa scelta non segua il triste destino 
della Casa Anziani, i cui locali dei piani 
superiori risultano ancora inutilizzati se 
non per qualche sporadica iniziativa di 
associazioni locali. 

•	 Altro investimento che purtroppo non sta
portando i risultati aspettati è il Garnì Sat 
Lagorai che, dopo aver cambiato due 
gestioni, attualmente è chiuso.

•	 Dopo una spesa preventivata nel 2009 di
euro 75 mila per l’acquisto di un nuovo 
trattore la spesa è lievitata nel 2010 a 160 
mila euro. Riteniamo che l’acquisto di un 
trattore dotato di moderne tecnologie e 
sistemi rappresenti per il comune una spesa 
utile, qualora questo consenta di effettuare 
interventi e sistemazioni con il proprio 
personale. Un aumento così consistente 
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2010: prelevamento n. 5 dal fondo di riserva e 
variazione atti di indirizzo.
“Festa degli alberi” – anno 2010. Assunzione 
spesa per trasporto alunni ed insegnanti in località 
Cenon di Sotto di Val Campelle ed acquisto generi 
alimentari per il pranzo. Impegno della spesa.
Progetto esecutivo sovracomunale denominato 
“un’ippovia nel Trentino Orientale”. Impegno 
maggiore spesa pari a Euro 1.137,79 e contestuale 
liquidazione del saldo pari a Euro 3.140,83 quale 
quota a carico del bilancio comunale.
Concessione contributo finanziario alla Associazioni 
allevatori Ovi-Caprini Trentini, a sostegno delle 
spese per la  rassegna ovicaprina  del 10 ottobre 
2010. Impegno della spesa.

Servizio di custodia forestale. Impegno della spesa 
pari a Euro 16.000 per acquisto di due autovetture.
Conferimento incarico al dott. forestale Bruno 
Grisenti, domiciliato presso lo “Studio Associato 
3E di Trento per la progettazione dei lavori di 
miglioramento ambientale: ripristino ambientale a 
scopi faunistici in loc. “Passo 5 Croci”. La spesa 
complessiva è pari a Euro 2.032,49. 
Concessione contributo all’Istituto Comprensivo di 
Strigno e Tesino, con sede a Strigno, a sostegno 
dell’attività del coro “Le Note d’Oro”, composto 
dagli alunni della scuola primaria di Scurelle. 
Impegno della spesa. Conferimento al geometra 
Franco Giovanazzi dello Studio Associato 
Giovanazzi di Trento dell’incarico di  coordinatore in 

della spesa è però esagerato e andava 
approfondito e valutato coinvolgendo 
anche la minoranza.   

•	 In bilancio troviamo anche una
importante cifra (circa 270 mila euro) 
per la riqualificazione della aiuola (di 
fronte all’edicola): anche in questo caso 
siamo convinti che la zona necessiti 
di una sistemazione, non tanto per un 
miglioramento estetico ma soprattutto per 
una migliore viabilità e sicurezza. Riteniamo 
però che la consistenza della spesa andava 
valutata attentamente e ancora una volta 
condivisa con la minoranza. 

•	 Per la nomina del rappresentante
comunale in seno alla nuova Comunità 
di Valle, la legge stabiliva la validità 
delle votazioni al raggiungimento di una 
maggioranza qualificata di 11 voti (per le 
prime due votazioni) e di una maggioranza 
di 10 voti per l’eventuale terza votazione, 
con convocazione di nuovo consiglio 
comunale. Al termine delle prime due 
votazioni in cui non si è raggiunta la 
maggioranza necessaria, nonostante la 
nostra disponibilità a rinunciare al nostro 
candidato (Sabrina Ropele) è stato 
convocato un nuovo consiglio; in tale sede 
alcuni esponenti della maggioranza, con 
gesto per lo meno poco democratico, hanno 
inveito contro la minoranza, colpevole 
di non essersi servilmente allineata alle 
decisioni della maggioranza. 

 Soddisfazione per il nostro gruppo è 
comunque arrivata dall’aver portato 
due rappresentanti in comunità di valle: 
Severino Sala, nominato assessore, e 
Nicola Ropelato, ai quali auguriamo di 
saper lavorare per il bene non solo di 
Scurelle ma di tutta la Comunità.

 Un ringraziamento particolare va a tutti 
quelli che ci hanno aiutato per ottenere 
questo importante risultato. 

•	 Vogliamo anche informare sugli imminenti
lavori di ampliamento della discarica 
di Sulizzano, che dovevano partire già 
da tempo ma che un contenzioso fra 
Amministrazione e Provincia ha ritardato 
fino ad oggi. E’ finalmente stato firmato 
un protocollo d’intesa fra i due enti per la 
realizzazione di una idonea viabilità fra la 
statale e la discarica (accordo che doveva 
essere chiuso da molti anni ma sacrificato 
dal Comune a favore di altri obiettivi). 
L’ampliamento si è reso necessario perché 
la discarica si sta esaurendo, altre non ne 
sono previste in nessuna zona del Trentino e 
l’inceneritore non è ancora stato appaltato. 
L’intervento porterà ad una capienza totale 
di 450 mila mc (450 mila mc erano peraltro 
previsti dal progetto originale degli anni ’90, 
poi ridimensionato a 350 mc per la speranza 
ancora oggi vana dell’inceneritore), con una 
maggiore inclinazione degli argini ed un 
aumento dell’altezza. Negli anni abbiamo 
assistito a diverse proroghe temporali 
dell’autorizzazione del sito, grazie anche 
alla sempre maggior quota di raccolta 
differenziata raggiunta sul territorio. Con 
questo ampliamento la data di chiusura 
della discarica verrà posticipata al 2016.

•	 Per ultimo riportiamo anche una questione,
più goliardica che altro, relativa alla 
strana selezione per i componenti della 
delegazione invitata a Kennelbach a giugno 
2011, nell’ambito del gemellaggio tra i due 
Paesi: nessun membro della minoranza è 
stato invitato e neanche alcuni promotori 
della festa di gemellaggio che ha impegnato 
numerosi volontari in paese nel settembre 
scorso!

Rinnoviamo anche da queste pagine il nostro 
impegno per la crescita di Scurelle e il nostro 
intento di poter dare un contributo costruttivo 
anche in sede di consiglio comunale.           
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fase progettuale dei lavori di rifacimento dell’arredo 
urbano nell’abitato di Scurelle – area trivio (p.f. 5/2). 
La spesa complessiva è pari a Euro 4.207,83.
Propaganda elettorale. Determinazione degli 
spazi riservati alla propaganda diretta e indiretta 
per l’elezione del Presidente e dei Componenti 
dell’Assemblea della Comunità di Valle Valsugana 
e Tesino del 24 ottobre 2010.
Fornitura dei servizi di valutazione immobiliare: 
conferimento incarico all’Agenzia del Territorio. 
Approvazione schema di convenzione.

Seduta del 28 settembre 
Elezione del Presidente e dei Componenti 
dell’Assemblea della Comunità di Valle Valsugana 

e Tesino del 24 ottobre 2010. Delimitazione, 
ripartizione e assegnazione spazi per affissioni di 
propaganda elettorale diretta. 
Elezione del Presidente e dei Componenti 
dell’Assemblea della Comunità di Valle Valsugana 
e Tesino del 24 ottobre 2010. Ripartizione e 
assegnazione spazi per affissioni di propaganda 
elettorale indiretta. Adesione all’iniziativa promossa 
dalla Comunità Valsugana e Tesino - Comprensorio 
Bassa Valsugana e Tesino, tramite il settore 
Socio – Assistenziale, per l’attivazione di progetti 
nell’ambito del Piano Giovani di Zona della Bassa 
Valsugana e Tesino – anno 2011.
Opere di urbanizzazione in dipendenza del Piano 
di Lottizzazione del complesso produttivo “ex 

VITA DI
PAESE

Sostegno all’agricoltura

CONSORZIO
MIGLIORAMENTO
FONDIARIO
SISTEMATA ED ASFALTATA ANCHE VIA DEI ROVARI. 
ARRIVA IL GAS METANO ALLE CASTELLARE

c’è molta soddisfazione nel direttivo del 
Consorzio Miglioramento Fondiario 
di Scurelle presieduto da Carlo 
Giardelli. Dopo molti, anzi troppi anni 

di inattività totale dovuta alle note vicende 
giudiziarie che avevano coinvolto i precedenti 
amministratori, finalmente stanno arrivando i 
finanziamenti per le numerose opere che  il 
Consorzio ha in programma per lo sviluppo 
ed il sostegno di tutte quelle attività legate al 
mondo dell’agricoltura.
Dopo l’asfaltatura di alcune strade di 
campagna nella pianura del paese è stata ora 
la volta della sistemazione ed asfaltatura della 
strada comunale che dalla loc. Paoli porta alla 
loc. Castellare, la Via dei Rovari come è stata 
recentemente denominata  a seguito della 
revisione toponomastica dell’intero paese.
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Lanificio Dalsasso”, contraddistinto dalle pp.edd. 
633/1, 633/2 P.M. 1 e pp.ff. 128/1, 132/4 e 155/1: 
autorizzazione all’occupazione delle pp.ff. 133, 
134 e 160/1, di proprieta’ del Comune di Scurelle. 
Societa’ Castellare Immobiliare S.r.l.
Approvazione convenzione relativa agli interventi 
da realizzare sul complesso produttivo “ex Lanificio 
Dalsasso”, contraddistinto dalle pp.edd. 633/1, 
633/2 P.M. 1 e pp.ff. 128/1, 132/4 e 155/1, da parte 
della societa’ Castellare Immobiliare S.r.l.

Seduta del 30 settembre
Approvazione, in linea tecnica, del progetto 
esecutivo dei lavori di ampliamento e manutenzione 
della pista da fondo in loc. Cenon di Val Campelle. 

Redatto dal dott. Roberto Micheli, presenta 
una spesa complessiva di Euro 33.071,15, di 
cui Euro 21.221,88 per lavori a base d’asta (gli 
oneri di sicurezza del cantiere non soggetti a 
ribasso ammontano a complessivi Euro 1.000,00) 
ed Euro 11.849,27 per somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Incarico al Responsabile dell’Ufficio Tecnico 
comunale – Lavori pubblici di Direzione lavori, 
misura e contabilita’ nonche’ assistenza al collaudo.

Seduta del 15 ottobre 
Costituzione parte civile del Comune di Scurelle 
nel procedimento penale n. 6346/08-21 r.g.n.r.  e 
n. 1841/00 r.g. gip – Incarico per rappresentanza in 

Il progetto redatto dal geometra Roberto Sartor 
prevedeva una spesa complessiva di  Euro 
235.300,00. L’importo dei lavori a base d’asta 
era stato quantificato in Euro 178.267,58. 
Somme a disposizione dell’Amministrazione 
e iva Euro 57.032,42. A seguito di gara 
pubblica i lavori sono stati aggiudicati alla 
ditta Casarotto di Villagnedo che ha offerto un 
ribasso  del 26,32 %.
I lavori egregiamente diretti sempre dal geom. 
Sartor hanno riguardato il rifacimento totale 
dei muri di sostegno a monte e a valle della 
strada, la realizzazione di un nuovo parapetto 

in legno e la posa di un nuovo tubo in 
polietilene per poter servire in futuro la zona 
agricola circostante con un  nuovo impianto 
irriguo. Grazie alla trattativa intrapresa 
dall’Amministrazione Comunale con TRENTA
S.P.A., nell’ambito dello stesso cantiere è 
stato possibile posare, a fianco del tubo per 
l’irrigazione, anche il tubo per il gas metano. 
Grande soddisfazione è stata espressa dagli 
abitanti della frazione che, dopo molti anni 
di attesa possono usufruire ora di questo 
importante servizio. I lavori si sono conclusi 
nello scorso giugno.                                               
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giudizio all’avvocato Sarre Pirrone dell’Avvocatura 
distrettuale di Stato, Distretto di Trento. 
Concessione contributo all’Associazione “Amici 
del Presepio” di Scurelle” – anno 2010. Impegno e 
liquidazione acconto. 
Concessione contributo alla Associazione Coppa 
d’Oro per l’organizzazione della “43^ edizione della 
Coppa d’Oro Gran Premio dei Direttori Sportivi” e 
della “11^ edizione della Coppa Rosa”. Impegno 
della spesa.

Seduta del 29 ottobre 
Modifica degli atti generali di indirizzo per la 
gestione del bilancio di previsione dell’esercizio 
finanziario 2010 a seguito dell’approvazione della 

quarta variazione del bilancio di previsione 2010, 
del bilancio pluriennale 2010 - 2012 e della relazione 
previsionale e programmatica 2010 – 2012. 
Approvazione dello schema di protocollo d’intesa 
tra la Provincia Autonoma di Trento e il Comune 
di Scurelle relativo alla strada di accesso alla 
discarica ubicata in localià Sulizzano, nel Comune 
di Scurelle. Affidamento del contratto di fornitura di 
un trattore completo di caricatore frontale anteriore, 
lama sgombraneve e rimorchio forestale dotato 
di gru. Vendita trattore e attrezzature usate. Ditta 
Lenzi S.r.l. 
Rinnovazione del contratto di locazione degli spazi 
posti al primo piano della p.ed. 390, P.M. 2,  “ex 
Lanificio Dalsasso”. Ditta “La Mercantile” S.a.S. di 

Una antica usanza

“PIOVEGO”
AI CARLETTINI

….“Item se il Regolan comanderà alla Regola, 
quello che non venirà a piovego, page la pena 
secondo il Regolan, et però sia obbligato a 
fare il piovego” …..così recita l’art 33 della 
nostra antica Carta di Regola del 1552 
riguardo l’antico istituto del “piovego”, ossia 
quell’obbligo periodico per ogni capofamiglia 
di mettersi a disposizione, gratuitamente, per 
compiere dei lavori a beneficio della Comunità.
Non più obbligatorio, il “piovego” è rimasto una 
bella usanza che cerchiamo di tenere in piedi 
come momento di ritrovo e di aggregazione 
per coloro che intendono mettere ancora a 
disposizione della Comunità il loro ingegno e 
soprattutto le loro braccia. Con questo spirito 
l’Amministrazione Comunale ha messo a 
disposizione i materiali, scandole e legname 
per il rifacimento del tetto della chiesetta 
dei Carlettini. La piccola chiesa in cui viene 
celebrata la S. Messa nel periodo estivo per 
gli ospiti della Val Campelle è di proprietà 
del Comune  di Scurelle, sebbene edificata 

RIMESSO A NUOVO IL TETTO
DELLA PICCOLA CHIESETTA

VITA DI
PAESE
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Casagrande Florio & C. Conferimento all’ingegnere 
Stefano Voltolini di Borgo Valsugana dell’incarico di 
progettazione preliminare e rilievi topografici per i 
lavori di realizzazione di un nuovo marciapiede sul 
lato sud di via dell’Ortigara nell’abitato di Scurelle. 
Si tratta di un nuovo tratto di marciapiede della 
lunghezza di circa 150 ml. in modo da realizzare 
il collegamento con l’esistente marciapiede di via 
dell’Artigianato. La spesa complessiva prevista è 
di Euro 1.729,04. 
Concessione contributo  all’Associazione “Cotusmi” 
anno 2010.  Impegno della spesa al bilancio 
comunale. Liquidazione acconto. 
Concessione contributo all’”Associazione Oratorio 
di Scurelle” anno 2010. Impegno della spesa 

al bilancio comunale. Liquidazione acconto. 
Concessione contributo al Circolo Comunale 
Pensionati ed Anziani “L’Olmo” di Scurelle. 
Impegno della spesa al bilancio comunale. 
Liquidazione acconto. Bilancio di previsione per 
l’esercizio finanziario 2010: prelevamento n. 6 dal 
fondo di riserva e variazione atti di indirizzo.

Seduta del 10 novembre 
Bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 
2010: prelevamento n. 7 dal fondo di riserva e 
variazione atti di indirizzo. 
Incarico per la progettazione esecutiva dei lavori 
di rifacimento dell’arredo urbano nell’abitato 
di Scurelle – area trivio (p.f. 5/2). Concessione 

dalla famiglia Carlettini, come testimoniano le 
iscrizioni rinvenute sotto le scandole del tetto 
del campaniletto.
Questo il testo dell’iscrizione:
Spetta l’onore di aver costruito questa chiesetta 
mettendo a disposizione il denaro i coniugi 
(rispettivamente genitori e nonni) Giuseppe 
e Maddalena Carlettini, i figliuoli Eustacchio, 
Massenza, Clementina, Emma, Costante, 
Ventura, Mercedes fecero del loro meglio per 
vederla compiuta.

Scurelle, 21 luglio 1933

Un ringraziamento alla ditta Edilmenon per aver 
messo a disposizione gratuitamente i ponteggi 
per la messa in sicurezza del cantiere.

Hanno partecipato al “piovego”: Bruno Dal-
cason, Gianni Vesco, Giuseppe Girardelli, 
Giorgio Zanini, Roberto Micheli, Marcello 
Ropelato, Danilo Ropelato, Giorgio Bressa-
nini, Giorgio Faitini, Salvatore, Corrado Ro-
pelato, Ermenegildo Spiga, Gianni Sandri, 
Beppino Bressanini, Ezio Ropelato e Fulvio 
Ropelato.                                                          
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proroga del termine per la consegna del progetto 
esecutivo.

Seduta del 17 novembre 
Bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 
2010: prelevamento n. 8 dal fondo di riserva e 
variazione atti di indirizzo. 
Approvazione permute in C.C. Scurelle della p.f. 
2099/2, di proprietà del Comune di Scurelle, con 
la p.f. 687/2, di proprietà di Immobiliare Stroppa 
S.a.S. di Marighetto Lucia & C..
Spese di rappresentanza per l’inaugurazione del 
nuovo centro scolastico di Scurelle.  Impegno 
della spesa. Fornitura vitto ai soggetti volontari che 
prestano la loro opera nell’esecuzione dei lavori di 

sistemazione del tetto della chiesetta di proprietà 
comunale in località Carlettini in Val Campelle. 
Impegno della spesa.

Seduta del 30 novembre 

Modifica degli atti generali di indirizzo per la 
gestione del bilancio di previsione dell’esercizio 
finanziario 2010 a seguito dell’approvazione 
della quinta variazione del bilancio di previsione 
2010, del bilancio pluriennale 2010 - 2012 e della 
relazione previsionale e programmatica 2010 – 
2012. 
Manifestazioni di Natale 2010: festa “in piazza 
….aspettando Natale…. intorno al presepe”. 

DAL COMUNE

Intervento sull’illuminazione pubblica

P.R.I.C.
PIANO REGOLATORE
ILLUMINAZIONE COMUNALE
AL PERITO INDUSTRIALE SANDRO ZORTEA
AFFIDATO LO STUDIO PER IL
RISPARMIO ENERGETICO

entro il 30 dicembre del 2011, tutti i 
comuni (così come previsto dalla 
legge provinciale n° 16 del 2 ottobre 
2007) hanno l’obbligo di adottare il 

piano comunale di intervento per la riduzione 
dell’inquinamento luminoso. Il 30 dicembre 
del 2009 la giunta provinciale ha approvato 
il piano provinciale per la prevenzione e la 
riduzione dell’inquinamento luminoso e nel 
gennaio del 2010 è stato emanato anche il 
regolamento di attuazione sia della legge pro-
vinciale 16/2007 che dello stesso piano per la 
prevenzione e la riduzione dell’inquinamento 
luminoso.  In tal senso la giunta comunale, 
il 10 novembre scorso, ha deciso di affi-
dare l’incarico per l’elaborazione del nuovo 
Piano Regolatore di Illuminazione Comunale 
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Impegno della spesa. Piano regolatore di 
illuminazione comunale (P.R.I.C.), art. 3 della L.P. 3 
ottobre 2007, nr. 6: affidamento incarico mediante 
trattativa privata previo sondaggio per l’aspetto 
economico. 
Concessione contributo finanziario a sostegno 
dell’attività svolta dall’Associazione Culturale 
“Dipingere con l’Ago” di Scurelle nell’anno 2010.  
Impegno della spesa e liquidazione acconto. 
Concessione contributo finanziario straordinario 
allo Sci Club Val Campelle. Impegno della spesa. 
Concessione contributo finanziario (integrazione 
al contributo gia’ assegnato) all’A.C. Valsugana di 
Scurelle a sostegno delle attività sportive - anno 
2010. Impegno della spesa e liquidazione acconto.

Seduta del 7 dicembre 
Concessione contributo finanziario straordinario 
all’Associazione Calcio Dilettantistica Valsugana. 
Impegno della spesa. 
Concessione contributo allo Sci Club Val Campelle 
di Scurelle per il finanziamento del corso di sci di 
fondo a favore degli alunni della Scuola Primaria di 
Scurelle. Impegno della spesa. 
Concessione contributo finanziario straordinario 
allo Sci Club Val Campelle per acquisto attrezzature 
sportive (sci di fondo). Impegno della spesa. 
Concessione contributo alla Scuola Equiparata 
dell’Infanzia di Scurelle a sostegno dell’attività 
che verrà svolta nel corso dell’anno scolastico 
2010/2011. Impegno della spesa. 

(P.R.I.C.) mediante trattativa privata. E nelle 
scorse settimane, dopo un confronto concor-
renziale tra tre professionisti, l’incarico è stato 
affidato al perito industriale Sandro Zortea di 
Ospedaletto per un valore di contratto pari a 
6.041,25 euro al netto del ribasso offerto del 
55,25%  dell’importo a base di gara. E per 
l’elaborazione del nuovo P.R.I.C. la giunta 
provinciale ha approvato il bando 1/2010 con 
Comunità, Comprensori, Comuni e forme as-
sociative o aggregazioni nell’ambito della 
Provincia Autonoma di Trento che potevano 
chiederne il finanziamento  entro il 31 gennaio 
scorso. Il Piano Regolatore di Illuminazione è 
uno strumento di pianificazione e programma-
zione ambientale ed energetica che servirà ai 

comuni per tutti gli interventi pubblici e privati 
per risanare il territorio. Servirà anche per far 
rispettare le norme per il conseguimento della 
sicurezza del traffico e dei cittadini, non solo 
dal punto di vista illuminotecnico ma anche 
elettrico e meccanico e conseguire il rispar-
mio energetico migliorando l’efficienza globa-
le degli impianti.
Con il P.R.I.C. si punta a contenere l’inquina-
mento luminoso e i fenomeni di abbagliamen-
to, ottimizzare i costi di servizio e di manuten-
zione in relazione alle tipologie degli impianti 
e migliorare la qualità della vita sociale, la 
fruibilità degli spazi urbani adeguando l’il-
luminazione alle esigenze architettoniche e 
ambientali.                                                                 
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Patrocino del Comune di Scurelle per la mani-
festazione denominata “in piazza… aspettando 
Natale… intorno al presepe” per i giorni 11/12 
dicembre 2010.
Concessione contributo all’Associazione Sci Club 
Val Campelle. Impegno della spesa. 
Bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 
2010: prelevamento n. 9 dal fondo di riserva e 
variazione atti di indirizzo.

Seduta del 22 dicembre 
Bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 
2010: prelevamento n. 10 dal fondo di riserva e 
variazione atti di indirizzo.

Seduta del 23 dicembre 
Approvazione tariffa per la copertura dei costi per 
i servizi relativi alla gestione dei rifiuti urbani e dei 
rifiuti di qualunque natura o provenienza giacenti 
sulle strade ed aree pubbliche e soggette ad uso 
pubblico – anno 2011. 
Sospensione del diritto d’uso civico del complesso 
pascolivo – agrituristico della Malga Caserina di 
Dentro per il periodo 2011 – 2014. 
Rinnovazione del contratto di concessione in affitto 
del complesso pascolivo – agrituristico della Malga 
Caserina di Dentro per il periodo 2011 – 2014. 
Conferimento incarico all’Avv. Tita Antonio di 
patrocinare il Comune di Scurelle nella lite nei 
confronti della ditta Schiavo Costruzioni S.c.a.r.l. 

DAL COMUNE

Lavori al rifugio e al bivacco

PROGETTO
CALDENAVE
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per azioni, in merito alla rovina e grave difetto 
di esecuzione dei lavori di riqualificazione della 
Piazza Maggiore di Scurelle. Integrazione impegno 
e liquidazione della spesa.

Seduta del 30 dicembre 
Approvazione progetto preliminare relativo alla 
costruzione di un marciapiede sul lato Sud di 
via dell’Ortigara nell’abitato di Scurelle. Redatto 
dall’ingegnere Stefano Voltolini presenta un 
importo complessivo di Euro 300.000, di cui Euro 
175.000 per lavori (dei quali Euro 10.000 per oneri 
per la sicurezza) ed Euro 125.000 per somme a 
disposizione dell’Amministrazione.

Approvazione del progetto dei lavori di 
ristrutturazione delle pp.edd. 1024 e 1025– Rifugio 
Malga Caldenave e realizzazione centralina 
idroelettrica sul Rio Caserine, sulle pp.edd. 492/2 
e 492/3, località Cenon: redatto dall’ingegnere 
Pierluigi Coradello di Castelnuovo presenta una 
spesa complessiva di Euro 362.000, di cui Euro 
254.307,78 per lavori (dei quali Euro 6.500 per 
oneri di sicurezza), Euro 107.670,36 per somme a 
disposizione dell’Amministrazione ed Euro 21,86 
per arrotondamenti.
Approvazione del progetto esecutivo dei lavori 
adeguamento e prolungamento della strada 
forestale delle “Trappole”: redatto dal dott. forestale 
Vieri Ravenna, presenta una spesa complessiva 

dalla SCUOLA

Inaugurata a novembre la struttura

QUINDICI ANNI DI LAVORO 
UN FIORE ALL’OCCHIELLO
PER LA COMUNITÀ

èstata davvero una bella giornata di 
festa. E c’era davvero tutto il paese 
sabato 20 novembre all’inaugurazione 
della nuova scuola primaria di 

Scurelle. Un cammino, quello che ha portato 
alla completa ristrutturazione della parte 
storica dell’edifico ed all’importante aggiunta 
di un nuovo corpo edilizio, durato ben 15 anni. 
Il primo progetto, infatti, era stato fortemente 
voluto dall’allora sindaco Roberto Micheli e 
che nel 1995 aveva inserito l’opera come una 
delle priorità dell’Amministrazione Comunale. 
Alla cerimonia era presente l’Assessore 
all’Istruzione della Provincia di Trento Marta 
Dalmaso, il Dirigente scolastico dott. Romano 
Nesler, il parroco don Armando Alessandrini. 
Con loro anche molti sindaci e amministratori 
della valle, il presidente della Comunità di 

Valle Sandro Dandrea assieme agli alunni, gli 
insegnanti e gli ex insegnanti della scuola.
Un progetto, quello predisposto dall’architetto 
Lanfranco Fietta, approvato dalla Giunta 
comunale nel novembre 2004. Pochi mesi più 
tardi, esattamente nel febbraio 2005, il Comune 
otteneva il primo finanziamento: si tratta di Euro 
1.974.999 (pari al 85 % della spesa ammessa 
di Euro 2.323.565) per poter procedere 
all’appalto dei lavori per la costruzione del 
nuovo corpo edilizio. L’opera viene affidata 
alla Ditta Martinelli Benoni di Ronzo Chienis 
che si aggiudica la gara d’appalto offrendo un 
ribasso del 14,09% su un importo di lavori a 
base d’asta di Euro 1.644.765: e nel giro di 
pochi anni, i lavori si concludono nell’ottobre 
del 2008, vengono realizzati una capiente 
palestra, un auditorium, una sala insegnati  e 

LE NUOVE
ELEMENTARI
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di Euro 170.295,58, di cui Euro 116.410,41 per 
lavori a base d’asta (gli oneri di sicurezza del 
cantiere ammontano a complessivi Euro 3.589,16) 
ed Euro 50.296,01 per somme a disposizione 
dell’Amministrazione. 
Approvazione tariffe per l’uso della palestra e del 
campo da tennis del centro sportivo comunale in 
Via Beniamino Donzelli, con decorrenza 1 gennaio 
2011. 
Servizio di acquedotto pubblico: approvazione 
tariffe con decorrenza dal 1 gennaio 2011. 
Servizio di fognatura pubblica: approvazione tariffe 
con decorrenza dal 1 gennaio 2011. 
Concessione contributo di Euro 3.000 all’Azienda 
per il Turismo Valsugana Lagorai Terme Laghi soc. 

coop. per il sostegno alle iniziative di promozione 
turistica del territorio del Comune di Scurelle – anno 
2010. 
Manutenzione strade forestali. Impegno e 
contestuale liquidazione della spesa per i lavori di 
pulizia canalette e manutenzione strade forestali 
di serie “A” eseguiti dalla Provincia Autonoma di 
Trento, tramite il Servizio Foreste e Fauna – Ufficio 
Distrettuale Forestale di Borgo Valsugana per una 
spesa complessiva di Euro 2.672.
Approvazione dello schema di bilancio di 
previsione dell’esercizio finanziario 2011, bilancio 
pluriennale 2011 – 2013 e la Relazione previsionale 
e programmatica 2011 – 2013.

delle aule per l’attività artistica ed informatica. 
Per quanto riguarda la ristrutturazione 
della palazzina storica, nell’aprile 2007 la 
Giunta Provinciale concedeva al Comune un 
finanziamento di Euro 773.858 (pari all’85% 
della spesa ammessa di Euro 910.421,00) 
e nel febbraio del 2009 i lavori del secondo 
lotto veniva aggiudicati alla Ditta Costruzioni 
Melchiori s.r.l. di Bieno che offriva un ribasso 
del 15,21% sull’importo a base d’asta di 
Euro  561.088. Nel corso del suo intervento, il 
sindaco Fulvio Ropelato ha evidenziato come 
i lavori hanno riguardato alcune opere murarie 
interne, l’installazione dei controsoffitti, 
l’adeguamento alla normativa degli impianti 
elettrici. Ma non solo. “Si è provveduto ad 
un radicale intervento edilizio sulla palazzina 
adibita a mensa scolastica, l’ex casa del 

medico, con la sostituzione degli infissi e 
l’isolamento termico. Sono stati sistemati 
anche gli spazi verdi circostanti la scuola con 
la realizzazione del percorso sbarrierato che 
rende ora possibile l’utilizzo dell’auditorium 
anche dall’esterno.  E con la realizzazione 
del nuovo marciapiede in via Visintainer – ha 
ribadito il sindaco – si è consentito l’accesso 
in sicurezza anche dal retro della scuola”.
I serramenti esterni sono stati forniti dalla 
ditta Finstral (sull’importo a base d’asta di 
Euro 146.198 è stato offerto un ribasso  pari 
al  18,70 %) mentre gli rredi interni  sono stati 
aggiudicati alla ditta Giochimpara di Pergine 
che ha offerto un ribasso del 25,30% su un 
importo di Euro 129.074.
“Restano ancora da ultimare le formalità 
burocratiche per esperire la gara per la posa 
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dei pannelli fotovoltaici sul tetto della nuova 
palestra – ha proseguito il sindaco Ropelato – 
che ci garantirà la produzione di circa 15 Kw/h 
di corrente elettrica. Si tratta di un’intervento 
che prevede una spesa complessiva pari a 
Euro 130.000, coperta da contributi provinciali 
e fondi comunali”.
La nuova scuola è stata arricchita anche da 
una opera d’arte. L’ha realizzata l’architetto 
Carlo Buffa su una parte all’ingresso, 
arricchendo anche la scalinata di accesso di 
nuovi mosaici in pietra.
Il costo complessivo della nuova scuola 
primaria ammonta a Euro 3.253.950, finanziata 
per Euro 2.748.857 dalla Provincia e  con Euro 
505.093,00 dal Comune di Scurelle.
“Si tratta di un investimento importante – ha 
evidenziato il sindaco - per un edificio che 
da sempre Scurelle ha ritenuto basilare per 
la formazione culturale e sociale dei suoi 

cittadini”. Per tutta la durata dei lavori, gli 
insegnanti e gli alunni sono stati ospitati 
nei locali del municipio e  presso l’Oratorio 
prendendo possesso della scuola già 
con l’anno scolastico 2009-2010 mentre 
proseguivano i lavori sui locali mensa e sugli 
spazi esterni. 
“Oggi le mura della nuova scuola sono 
belle, le stanze moderne, accoglienti, ma se 
manca un’anima che le fa vivere un edificio 
rimane una semplice cattedrale nel deserto. 
Non è sicuramente così per la nostra scuola. 
Infatti – ha sottolineato il primo cittadino – il 
vero fiore occhiello ed il cuore pulsante di 
questa struttura è il suo corpo docenti, grazie 
all’elevata preparazione professionale ed una 
grande disponibilità che non si ferma ai soli 
programmi didattici ma in più occasioni è 
andata ben oltre.”
In questi anni, infatti, è stata realizzata una 

1
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ricerca sull’emigrazione in paese, culminata 
con la pubblicazione “Co la valisa in man” 
ed una seconda pubblicazione dal titolo 
“Regoliamoci”,  frutto di un minuzioso lavoro 
di ricerca sulla antica Carta di Regola con la 
ricostruzione di scene di vita della Scurelle 
del 1500. Ed in occasione dell’inaugurazione 
non c’è stato solo il taglio del nastro, il saluto 
del sindaco, dell’assessore provinciale Marta 
Dalmaso e la benedizione del parroco don 
Armando Alessandrini. Il gruppo delle Note 
d’Oro ha salutato tutti con «l’Inno di Mameli» 
per poi esibirsi con un breve spettacolo 
nell’auditorium «Vincenzo Osti» intitolato alla 
memoria dell’ex bidello della scuola. 
“Oggi vogliamo ricordare una persona che 
non è più fra noi e che oggi sarebbe stata 
sicuramente qui presente: il nostro bidello 
Vincenzo Osti – ha concluso il sindaco Fulvio 
Ropelato - che tanto si è prodigato per questa 

scuola con una disponibilità che andava ben 
oltre il suoi normali compiti.  Se la nostra 
scuola è riconoscibile per l’attenzione che 
pone da sempre al proprio senso di comunità, 
lo deve anche alla presenza appassionata e 
vivace che Vincenzo ha saputo dare nei suoi 
venti anni di servizio. E per questo motivo non 
vi è stata alcuna esitazione, nè da parte degli 
insegnanti né dell’Amministrazione Comunale 
nel decidere di intitolare l’auditorium, la 
sala più importante del nuovo complesso 
scolastico, al nostro Vincenzo”.
La giornata di festa, quindi, è proseguita con la 
visita alla struttura, accompagnati dai bambini 
che per l’occasione parlavano in tedesco: 
la scuola di Scurelle, infatti, ogni settimana 
prevede 9 ore di insegnamento veicolare della 
lingua in tutte le classi.                                   

2 3

5

6

FOTO N.1:
Coro della Scuola Primaria di 
Scurelle Le note d’oro

FOTO N. 2:
Il Gruppo Alpini di Scurelle
fa dono della bandiera
nazionale

FOTO N. 3:
Concerto del Gruppo Vocale 
Alter Ego nella nuova palestra

FOTO N. 4:
Le maestre di ieri
con l’Assessore all’Istruzione
Marta Dalmaso

FOTO N. 5:
Il taglio del nastro

FOTO N. 6:
Inaugurazione dell’Auditorium 
Vincenzo Osti
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VIABILITÀ

Disagi alla circolazione

VIA PALANCA
DA SISTEMARE
IL SINDACO HA PIÙ VOLTE SOLLECITATO
LA PROVINCIA, PROPRIETARIA DELLA STRADA.
DISAGI PER TUTTI I VEICOLI IN TRANSITO

il Comune ha finito i soldi per asfaltare le 
strade? E’ un interrogativo ricorrente in tutti 
coloro che percorrono via della Palanca in 
automobile o, peggio ancora, in moto o in 

bicicletta, nel tratto compreso tra il municipio 
e la nuova lottizzazione “ex Baldi”.
Nel dicembre 2009 era stato effettuato uno 
scavo per conto di TRENTA S.P.A. per la posa 
della tubatura  per l’alimentazione elettrica 
della nuova lottizzazione. Scavo che veniva 
ricoperto con dell’asfalto provvisorio.
Nella primavera del 2010, sempre su via della 
Palanca, poco oltre il tratto sopraddetto, il 
Comune provvedeva a realizzare una nuova 
tratta di fognatura bianca per collegare via 
Degasperi alla rete comunale.
Come da indicazione della Provincia, 
finiti i lavori di scavo - anche se gli stessi 

riguardavano solo parte della carreggiata - 
il Comune provvedeva ad asfaltare la sede 
stradale per tutto il tratto interessato ai 
lavori. Prendendo atto che l’asfalto eseguito 
da TRENTA S.P.A. si stava deteriorando, il 
sindaco Fulvio Ropelato, dopo diversi solleciti 
verbali all’Ufficio Strade della Provincia di 
Borgo Valsugana, scriveva il 6 ottobre scorso 
una lettera alla sede provinciale centrale 
di Trento ed un nuovo sollecito in data  24 
novembre  per segnalare la situazione di 
pericolo e disagio per la circolazione.
A tutt’oggi non è pervenuto in municipio 
nessuna risposta! Vale la pena ricordare 
che via della Palanca, dall’omonimo ponte 
al passaggio sulla roggia industriale,  è di 
proprietà della Provincia a cui spetta anche la 
gestione!                                                              
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DAL COMUNE

Via libera alla modifica del regolamento

NUOVI
CONTRIBUTI
PER LA SISTEMAZIONE
E TINTEGGIATURA
DEGLI EDIFICI

in occasione della prima seduta del 
consiglio comunale del 2011, all’unanimità 
l’aula ha approvato alcune modifiche 
al regolamento per la concessione dei 

contributi per la sistemazione e tinteggiatura 
delle facciate degli edifici del paese. E, rispetto 
a quanto deliberato nel 2007, il consiglio ha 
previsto anche la possibilità di intervenire sui 
cortili, piazzali ed i siti pertinenziali (articolo 1).
Ma le modifiche sostanziali riguardano le 
misure del contributo, previste dall’articolo 4 
del regolamento.
Per la sola tinteggiatura si passa dai 7,20 
ai 10,80 euro al metro quadrato, valore che 
risulta aumentato fino a 14,85 euro/mq (prima 
era 9,90) in presenza di particolarità pittoriche 
della facciata.
In caso di completo rifacimento dell’intonaco 
e della pulizia degli elementi in pietra, il 
contributo passa da 13,20 a 19,80 euro al 
metro quadrato mentre in caso di realizzazione 
di contorni di porte e finestre in pietra dai 
16,40 euro del 2007 ora si arriva ai 24,60 al 
metro quadrato.
Per il rifacimento di contorni di porte e finestre 
in muratura, il contributo passa da 7,90 a 
11,85 euro al metro quadrato, per la coloritura 
di perlinature lignee e dei sottogronda del 
tetto il contributo sale da 3,28 a 4,92 euro 
al metro quadrato mentre per la sostituzione 
delle ante di oscuramento e dei serramenti 
in legno si passa dai 65,80 ai 98,70 euro al 
metro quadrato. Il consiglio ha anche stabilito 
che per la sostituzione o la realizzazione di 

nuovi parapetti in ferro di poggioli e terrazzo 
il contributo previsto è di 45 euro al metro 
quadrato. L’articolo 4 del regolamento è 
stato integrato anche dai nuovi contributi 
che riguardano le sistemazioni dei cortili 
pertinenziali: in caso di rifacimento e/o 
nuova pavimentazione in pietra naturale e di 
rifacimento e/o nuova costruzione di muri di 
contenimento e/o muri di recinzione eseguiti 
e/o rivestiti in pietra naturale completi di 
copertina in pietra, il contributo previsto 
è di 25 euro al metro quadrato. In caso 
di rifacimento e/o nuova realizzazione di 
recinzione in ferro, zincati a caldo e verniciati 
il contributo sale fino a 45 euro al metro 
quadrate mentre per la sistemazione e/o 
creazione del verde il contributo è pari a 5 
euro al metro quadrato.                              
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DAL COMUNE

A proposito di legname...

INCENTIVI PER LA
PRIMA CASA
STABILITI DALLA GIUNTA I NUOVI PREZZI
ED I CRITERI PER L’ASSEGNAZIONE DEL LEGNATICO
DA OPERA E PER QUELLO “SCHIANTATO”

nel capitolo riguardante le politiche 
a favore e a sostegno della famiglia 
del nostro programma elettorale 
ci eravamo presi l’impegno di 

aumentare le agevolazioni per l’assegnazione 
del legname concesso in uso civico per la 
costruzione o la ristrutturazione della prima 
casa. La Giunta comunale, nella seduta del 
26 gennaio, ha puntualmente provveduto 
alla determinazione del prezzo ed i criteri di 
assegnazione del legname da destinare all’uso 
civico di legnatico da opera e del legname 
“schiantato”. 
E per quanto riguarda il 2011, la giunta 
comunale ha determinato i nuovi prezzi con il 
preciso obiettivo di incentivare i giovani censiti 
a costruire o ristrutturare la prima casa e 
favorire la loro permanenza in paese.

Per quanto riguarda il legname da destinare 
all’uso civico di legname da opera, il prezzo a 
carico del censita è stato ridotto dal 50% al 
10% del valore di mercato in vigore. In altre 
parole viene concesso un contributo del 90% 
a fondo perduto sul prezzo commerciale del 
legname. Rimangono a carico del censita 
le eventuali spese per il taglio e l’esbosco 
qualora tali operazioni non vengano effettuate 
direttamente dal privato cittadino. 
Per ogni unità abitativa è stato aumentato da 
20 metri cubi  a 30 metri cubi il quantitativo 
massimo concedibile. Per quanto riguarda il 
prezzo del legname “schiantato”, lo stesso 
è stato fissato in un decimo del valore di 
macchiatico del lotto a cui si riferisce il 
legname assegnato. Finora il prezzo era di un 
terzo del valore del legname.                               
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DAL COMUNE

Il documento approvato dal Consiglio

BILANCIO
DI PREVISIONEDI PREVISIONE
ASTENUTA LA MINORANZA, LA CIFRA A PAREGGIO
AMMONTA A POCO PIÙ DI 7 MILIONI DI EURO.
QUASI 5 MILIONI PER LE SPESE DI INVESTIMENTO

in occasione della prima seduta del consiglio 
comunale del 2011, è stato illustrato in 
aula dal sindaco Fulvio Ropelato il bilancio 
di previsione dell’esercizio finanziario 

2011, il bilancio pluriennale 2011 – 2013 e la 
relazione previsionale e programmatica 2011 
– 2013. Un documento - approvato dal gruppo 
di maggioranza, astenute le minoranze - che 
chiude per il 2011 su una cifra a pareggio 
complessiva pari a 7.156.027 euro. Per quanto 
riguarda le entrate - oltre all’applicazione 
dell’avanzo di amministrazione pari a 
2.005.060 euro – ammontano a 217.900 euro 
quelle tributarie, mentre 770.564 euro sono le 
entrate da contributi e trasferimenti correnti 
dello Stato, della Regione, della Provincia 
e di altri enti pubblici anche in rapporto 
alle funzioni delegate della Regione e della 
Provincia: altri 735.922 euro entreranno nelle 
casse comunale con risorse extra tributarie, 
2.994.081 euro da alienazioni, trasferimenti di 
capitali e riscossione di crediti, 100.000 euro 
da accensione di prestiti e 332.500 euro con 
entrate da servizi per conto terzi.
Per quanto riguarda le spese, quelle correnti 
ammontano complessivamente a 1.741.756 
euro con 202.330 euro per rimborso di prestiti 
di terzi e 332.500 euro per servizi per conto 
terzi. Quanto alle spese in conto capitale, per 
il 2011 l’importo messo a bilancio ammonta 
a 4.879.441 euro e di cui 1.360.500 euro per 
il funzionamento generale, la gestione ed 
il controllo della macchina amministrativa: 
con 22.000 euro è previsto l’acquisto di 
macchine per ufficio e l’archivio storico, 

10.000 euro per interventi di manutenzione 
in municipio, 25.000 euro per la messa in 
sicurezza dell’impianto elettrico in municipio, 
300.000 euro di investimenti provvisori 
per il fabbisogno di cassa, 50.000 euro di 
accantonamenti per contributi di concessione, 
10.000 per accantonamenti per sanzioni 
urbanistiche. Spiccano a questo punto i 
500.000 euro posti a bilancio per l’acquisto 
della parte Est della palazzina storica dell’ex 
lanificio Dalsasso. Sicuramente una somma 
importante che comprende l’ex negozio, il 
piano superiore,  il deposito del secondo 
piano ed il terreno: si tratta di circa 1.800 metri 
quadrati, già destinati a parcheggio, situati a 
fianco della strada delle Pianezze e compresi 
fra l’abitazione dei sigg. Spagolla ed il 
vecchio acquedotto. Non appena concluse le 
trattative con il proprietario, sarà nostra cura 
informare la popolazione sul costo effettivo, 
sulla destinazione dell’edificio circa il suo 
utilizzo futuro. Ci pareva opportuno, in questo 
momento, procedere comunque all’acquisto 
in quanto il Comune è proprietario dal 1997 
della metà di questo capannone, quella rivolta 
ad ovest. Non solo. Ci siamo mossi in questa 
direzione anche per il legame affettivo a 
questa struttura che, in anni molto più bui di 
quelli attuali, molto ha significato per la gente 
del nostro paese. 
Proseguendo nelle voci di bilancio, sono 
stati stanziati 50,000 euro per le imhoff in 
Val Campelle, 30.000 euro per interventi al 
magazzino comunale, 20.000 euro per la 
manutenzione straordinaria di immobili, 30.000 
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euro per la progettazione dell’intervento di 
bitumazione di alcune tratte della strada 
forestale del Passo Cinque Croci, 30.000 euro 
per la manutenzione straordinaria della strade 
forestali, 70.000 euro per il progetto definitivo 
ed esecutivo della ristrutturazione di Malga 
Cenon di Sopra, 145.000 per l’Azione 10, 
30.000 euro per gli interventi di manutenzione 
straordinaria dei tetti delle casère comunali 
“pra del Baron” e della casina forestale in 
località Crucolo, 200.000 euro per storno 
alla Provincia delle anticipazioni su lavori 
forestali di taglio ed esbosco, 15.000 euro 
per il completamento delle opere esterne alla 
scuola elementare, 14.840 euro per la quota 
parte della piscina di Borgo, 15.000 euro per 
la manutenzione degli impianti sportivi e 5.000 
euro per le spese tecniche di aggiornamento 
della progettazione sull’ex caseificio.
In campo turistico è previsto un investimento 
complessivo di 795.000 euro, così suddiviso: 
350.000 euro per la realizzazione di una 
nuova vasca imhoff a servizio del Rifugio 
Caldenave, la costruzione di una piccola 
centralina e la ristrutturazione dell’ex 
barco; 15.000 euro per la progettazione del 
completamento delle piste da sci di fondo 
in località Cenon di Sotto, 20.000 euro per  
l’acquisto di un nuovo generatore e per i 
lavori di approntamento del locale che dovrà 
ospitarlo a Malga Conseria e 400.000 euro per 
l’arredo urbano sull’area dell’aiuola ex Osti.
In campo turistico, per il 2011, la spesa 
prevista in bilancio è pari a 425.000 euro, 
così suddivisa: 70.000 euro per il rifacimento 
delle parti di pavimentazione deteriorate della 
piazza Maggiore. Si è conclusa infatti a favore 
del Comune la causa promossa contro la ditta 
Schiavo di Padova, appaltatrice dei lavori 
di rifacimento della Piazza, lavori conclusi 
ancora nel 1999. In particolare, erano state 
contestate alcune lavorazioni non eseguite a 
regola d’arte e soprattutto la scarsa qualità dei 
cubetti in porfido usati per la pavimentazione 
del fondo stradale. 
Sono stati stanziati 10.000 euro per un primo 
allargamento della strada Valandro, 30.000 
euro per la manutenzione straordinaria 
delle strade comunali, 210.000 euro per 
l’asfaltatura della prima tratta della strada 

della Val Campelle, 15.000 euro per l’acquisto 
di mezzi per il cantiere, 20.000 euro per 
la progettazione della pavimentazione e 
riorganizzazione degli spazi della piazza don 
C. Benetti,  20.000 euro per la progettazione 
dell’allargamento della strada Pianezze-Spera, 
15.000 euro per la progettazione dei lavori di 
pavimentazione delle strade del centro storico, 
20.000 euro per la progettazione esecutiva del 
marciapiede in via Ortigara e 10.000 euro per  
la manutenzione dell’illuminazione pubblica.
Ammonta a 1.582.000 euro l’investimento 
destinato per la gestione del territorio e 
dell’ambiente: 1.200.000 euro serviranno 
per la regimazione delle acque bianche in 
loc.  Sojane, 15.000 euro per la messa in 
sicurezza di alcuni tratti di  bancate rocciose 
delle Sojane e Voltoline, 30.000 euro per la 
progettazione delle messa in sicurezza di 
tutte le bancate rocciose, 20.000 euro per la 
compartecipazione alle spese di lottizzazione 
per la zona produttiva di località Prai de Ponte, 
20.000 euro di contributi per le facciate del 
centro storico, 20.000 euro per la variante al 
prg, 30.000 euro come contributo straordinario 
ai vigili del fuoco per l’acquisto di automezzi, 
25.000 euro per la manutenzione straordinaria 
dell’acquedotto, 84.000 euro per le recinzioni 
in ferro nel centro storico, 25.000 euro per 
l’intervento di manutenzione ambientale a 
scopo faunistico in loc. Buse delle Calgere 
che verrà coperto al 100% dal contributo 
provinciale; 30.000 euro per le spese di arredo 
urbano, acquisto nuovo gioco e messa a 
norma di alcuni giochi del parco Kennelbach. 
Nel settore sociale, la spesa complessiva 
prevista è pari a 332.501 euro e servirà per 
gli arredi del centro diurno (258.501 euro), la 
progettazione dell’asilo nido (20.000 euro), 
la cucina della sede del circolo pensionati al 
secondo piano della Scuola Materna (15.000 
euro) e per interventi al fine dell’agibilità della 
casa in via Don Moschen.
Con altri 40.000 euro è prevista la 
manutenzione straordinaria al magazzino 
ex Dalsasso, 40.000 euro per interventi vari 
a Malga Casarina ed altri 40.000 euro per il 
rifacimento della centralina comunale di Via 
Donzelli.                                                         
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di Massimo Dalledonne

DAL COMUNE

Siglato accordo con la Provincia

DISCARICA E
STRADA DI ACCESSO

IL COMUNE HA OTTENUTO
L’ALLARGAMENTO DI VIA DEL MURAZZO
CON NUOVO MARCIAPIEDE

ilavori di completamento della discarica 
di Solizzan inizieranno a breve. Ma dopo 
la ferma presa di posizione del Comune 
di Scurelle, con il sindaco Fulvio Ropelato 

che fin dal novembre del 2009 chiedeva la 
sistemazione di una serie di problemi legati alla 
rete viabilistica, il 15 ottobre scorso la giunta 
provinciale ha dato il via libera allo schema 
di protocollo con il Comune. Ma andiamo 
con ordine. Più di otto anni fa è stata creata 
una piccola bretella dove ancora oggi viene 
dirottato il traffico pesante in direzione della 
discarica. Si tratta di una stretta e tortuosa 
strada di campagna in cui sono state ricavate 
delle piazzole di scambio per consentire 
l’incrocio degli autocarri. A più riprese il 
sindaco Fulvio Ropelato aveva sottolineato 
come “specialmente nella stagione del 
raccolto, la circolazione lungo questa strada 
stia diventando oltremodo pericolosa, sia per i 
mezzi pesanti ed agricoli che per l’incolumità 
dei numerosi pedoni che la percorrono”. Un 
disagio, quello del traffico pesante, da anni 
sopportato dagli abitanti di Scurelle. Dall’uscita 
“Strigno” della S.S. 47 della Valsugana, i 
camion transitano lungo via dei Maseri dove 
si trovano anche due importanti complessi 
zootecnici, molti frutteti e orti privati. Non solo. 
“La situazione risulta problematica anche 
sulla tratta stradale subito a valle del ponte di 
Carzano – scriveva ancora nel 2009 il sindaco 
Ropelato - dalla fine della nuova strada 
realizzata dalla Provincia (circonvallazione 
Ovest di Scurelle) all’imbocco della strada 
arginale che porta alla discarica. Una strada 

priva di marciapiede e che non consente, di 
fatto, l’incrocio agevole fra i mezzi pesanti. E’ 
anche l’unico collegamento viario e pedonale 
fra Scurelle e Carzano, frequentato da pedoni 
e ciclisti che, durante il transito dei grossi 
automezzi, per mettersi al sicuro sono costretti 
a spostarsi nei prati e frutteti circostanti”. Tante 
problematiche, altrettante richieste che il 
comune di Scurelle ha messo sul piatto dall’11 
novembre 2009. A partire dalla realizzazione 
di alcune nuove piazzole di scambio lungo la 
Via dei Maseri e l’allargamento della strada 
provinciale 65 con la realizzazione di un nuovo 
marciapiede.  
Ci è voluto un anno perché la Provincia 
prendesse una posizione in merito. Il 17 
novembre 2010 infatti il sindaco è stato 
riconvocato in conferenza dei servizi per 
presentare il protocollo di intesa in cui la 
provincia stessa si impegnava a realizzare 
nel breve termine le opere richieste. Per 
giungere a questo importante risultato è 
dovuta intervenire anche la Comunità di Valle, 
tramite l’interessamento dell’allora Assessore 
alle politiche ambientali, Lorenza Ropelato. 
La Comunità ha messo ai ferri corti la Provincia, 
prospettando la chiusura dell’impianto 
discarica ai rifiuti dell’Alta Valsugana, qualora 
non si fosse arrivati in tempi brevi alla stesura 
del protocollo. 
Ma per il comune di Scurelle la soluzione 
definitiva ai problemi che riguardano la 
parte iniziale del “percorso discarica” 
è  la realizzazione della variante est di 
Castelnuovo, l’arteria stradale il cui tracciato 
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è stato confermato anche nell’ultimo Piano 
Urbanistico Provinciale e che permetterebbe 
il collegamento diretto fra la discarica e 
la S.S. 47 della Valsugana, bypassando 
sia l’abitato di Scurelle che quello di 
Castelnuovo. Con il protocollo d’intesa siglato 
tra Provincia e Comune di Scurelle, si legge 
che “conseguentemente all’esito favorevole 
della procedura di V.I.A (Valutazione di 
impatto ambientale) viene data priorità al 
finanziamento ed alla realizzazione dell’arteria 
che collega la provinciale 109 con il ponte 
delle Palanche. Sarà questa l’asse privilegiata 
per il passaggio dei mezzi pesanti in direzione 
della discarica di Solizzan con il Servizio 
Infrastrutture che inizierà la progettazione 
entro il 2011”. Prevista la messa in sicurezza 
della strada provinciale 65 con l’allargamento 
da via Donzelli al ponte di Carzano e la 
costruzione di un nuovo marciapiede: via 
libera anche alla regolarizzazione delle 
piazzole di scambio. Con la Provincia che 
finanzierà i costi attingendo alle risorse 
previste nel bilancio 2011. Un risultato, 
quello ottenuto dal comune di Scurelle, che 
finalmente consentirà di dotare il paese di 
una adeguata rete viabilistica di accesso alla 
discarica. Un sito, quello di Solizzan, che senza 
l’innalzamento dell’arginatura di contenimento 
a monte (oggi arrivano i rifiuti indifferenziati e 
speciali dell’Alta Valsugana, eccetto Luserna 
e Lavarone, della Bassa Valsugana e del 
Tesino) entro il 2012 sarebbe esaurita. In 
occasione di un incontro pubblico a Scurelle 
nel 2008, i tecnici dell’allora Comprensorio e 

quelli provinciali avevano sottolineato come 
non si tratta di un intervento di ampliamento 
del sito sul quale insiste attualmente l’impianto 
di smaltimento ma di un lieve innalzamento e 
di una regolarizzazione dei fronti laterali del 
cumulo dei rifiuti. L’intenzione è di raggiungere 
una quota di 2 metri lineari più alta di quella  
prevista nel progetto preliminare del 1996. Il 
progetto esecutivo del 1997 aveva previsto una 
riduzione del volume da depositare in quanto 
sembrava imminente l’avvio del progetto per la 
realizzazione di un nuovo termovalorizzatore 
(inceneritore) presso la discarica Ischia Podetti 
di Trento. Ma poi si è tornato al progetto iniziale 
rispetto al quale la quota finale si innalzerà di 
quasi 5 metri lineari per poi abbassarsi, ad 
assestamento avvenuto, di circa 3 metri.  Verrà 
realizzato un nuovo volume pari ad 80.000 metri 
cubi che, oltre ai 350.000 mila esistenti in loco, 
permetterà di allungare la vita della discarica 
almeno fino all’estate del 2014. E’ di pochi 
mesi fa la stima, da parte dei tecnici dell’allora 
Comprensorio (oggi Comunità di valle) che 
rilevava in 39.500 metri cubi il volume teorico 
disponibile in discarica. I lavori di ampliamento 
del sito saranno realizzati per una spesa di 1 
milione e 100 mila euro per un progetto (l’ha 
redatto l’ingegnere Martin Weiss di Bolzano) 
che prevede anche il riprofilamento delle 
scarpate di accumulo dei rifiuti oggi presenti 
sui lati sud ed ovest. L’intenzione è di iniziare 
entro la primavera e per concludere i lavori ci 
vorranno poco più di sei mesi.                     

BORSE BIODEGRADABILI
PER LA RACCOLTA RIFIUTI
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notizie 

 ACCIAIERIE
IN BREVE

Come tutte le altre amministrazioni della 
valle, anche il comune di Scurelle ha 

deciso di costituirsi parte civile nel processo 
penale a carico dei soggetti responsabili 
dell’Acciaieria Valsugana di Borgo. La 
decisione è stata presa dalla giunta comunale 
in occasione della seduta del 15 ottobre 
scorso “ai fini del risarcimento di tutti i danni 
materiali e non – si legge nella delibera - che 
il Comune di Scurelle ha subito in seguito ai 
fatti contestati agli imputati”. Infatti, a carico 
dell’Acciaieria di Borgo Valsugana è in 
corso un procedimento penale in cui i suoi 
responsabili sono imputati per emissioni 
non autorizzate di gas, fumi e polveri con 
concentrazioni di inquinanti in valori superiori 

IL COMUNE SI È COSTITUTO 
PARTE CIVILE CONTRO LE 
ACCIAIERIE

ai valori di legge e di autorizzazione. Una 
decisione, quella di costituirsi parte civile 
nel processo, presa di comune accordo 
con tutti i sindaci della Comunità Valsugana 
e Tesino soprattutto nell’interesse non solo 
dei propri cittadini ma anche del più esteso 
interesse pubblico nella zona della Valsugana 
Orientale. Da qui, la decisione di incaricare 
per la rappresentanza in giudizio l’avvocato 
Sarre Pirrone dell’Avvocatura distrettuale 
di Stato, Distretto di Trento conferendogli 
mandato, per una spesa complessiva di 
1.500 euro, di promuovere gli interessi del 
Comune dando allo stesso facoltà di dire, 
eccepire, dedurre in generale procedere nel 
modo che riterrà più opportuno a tutela dei 
diritti ed interessi legittimi del dall’inizio della 
causa e sino alla sua definitiva soluzione. Nel 
procedimento penale, oltre ai comuni della 
valle, si è costituita parte civile anche la PAT
e la Comunità Valsugana e Tesino oltre a più 
di 500 cittadini sia della Bassa Valsugana che 
del Tesino.                                                            

ogni giorno un piccolo gesto per ottenere 
un grande risultato. È con questo spirito 

che la Comunità Valsugana e Tesino - in 
collaborazione con Coop Trento, famiglie 
cooperative e supermercati Poli – ha 
promosso la campagna di sensibilizzazione 
«Oh! Finalmente, lo shopping che fa bene 
all’ambiente». Da qualche settimana, in 24 punti 
vendita è possibile trovare alle casse nuovi 
sacchetti per la spesa biodegradabili. Dal 2011 
le borse di plastica saranno messe al bando: 
oggi, ogni famiglia in media ne consuma in 
media 900 con grossi problemi di smaltimento. 
Anche alla luce dei risultati conseguiti in Val 
di Fiemme, con Idecom di Rovereto e Lavori 
e servizi Valsugana di Scurelle, per tre mesi 
ci sarà una campagna di sensibilizzazione 
con totem e materiale informativo nei negozi 
e presso le famiglie. Il presidente Sandro 
Dandrea e il responsabile dell’ufficio tecnico 
Mariano Tomasini hanno presentato l’iniziativa. 
Con loro anche Manuel Caregnato, Claudio 
Smaniotto, il vicepresidente del Sait Ottorino 
Angeli e responsabile commerciale di Idecom 

Bruno Doni. «Se al posto dei sacchetti di 
plastica, tutte le 11.366 famiglie residenti nella 
comunità utilizzassero le borse biodegradabili 
- è stato ribadito - avremmo una riduzione di 
emissione di anidride carbonica pari a circa 91 
mila chili. E se il dato lo rapportiamo alle 16.300 
utenze domestiche la riduzione arriverebbe fino 
a circa 130.400 chili». Le borse biodegradabili 
sono in mater- Bi, materiale composto da 
risorse rinnovabili di origine agricola come 
amido e olii vegetali che possono essere 
riutilizzati in quanto si trasformano in compost 
come contenitori per i rifiuti organici. Fin da 
ora si possono trovare in vendita (da 5 ai 15 
centesimi, in base alla grandezza) nei punti 
vendita aderenti all’iniziativa. «La Comunità 
è certificata Emas - ha ribadito Tomasini - e 
dobbiamo rispettare le normative europee con 
una precisa politica ambientale. Lo facciamo 
anche anticipando di qualche mese i tempi 
rispetto alla eliminazione dei sacchetti di 
plastica».Ogni anno in Italia se ne consumano 
20 miliardi, si producono 220 mila tonnellate 
di buste e, per farlo, si impiegano 500 mila 
tonnellate di petrolio.                                                      

BORSE BIODEGRADABILI
PER LA RACCOLTA RIFIUTI
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RIFIUTI: SCURELLE
COME NAPOLI?

èdavvero uno scempio quello che è stato 
immortalato in questi mesi nel tratto della 

Roggia Industriale, a Sud del centro abitato, la 
cosiddetta “Rosta”. 
Si rimane davvero sconcertati nello scorrere le 
foto scattate nel locale sgrigliatura dell’impianto 
idroelettrico sito nei locali della ex segheria 
Casotto e Micheli: rifiuti domestici di ogni 
tipo alcuni dei quali addirittura pericolosi! La 
maggior parte di essi vengono bloccati dalla 
griglia che precede la turbina, mettendo più 
volte in crisi il funzionamento della stessa; per 
buona volontà del proprietario i rifiuti vengono 
raccolti  e messi in sacchi poi trasportati in 
discarica dagli operai del cantiere comunale, 
con costi di smaltimento a carico del Comune.  
Sorge spontanea una domanda: è mai 
possibile che il grado di inciviltà in qualcuno 
sia tale da   legittimare tali comportamenti? 
Probabilmente questo qualcuno ha preso la 
roggia industriale come un nastro trasportatore 
di rifiuti!
La “rosta”, come detto,  è un corso d’acqua 
ricompreso a tutti gli effetti nell’elenco delle 
acque pubbliche del Demanio Acque della 

Provincia Autonoma di Trento e come tale è 
anche tutelato. Riversare nella “rosta” qualsiasi 
tipologia di rifiuto è vietato severamente dalla 
legge e punito addirittura con sanzioni penali! 
In questi giorni è stata notiziata anche l’A.P.P.A. 
(Agenzia per la Protezione dell’Ambiente della 
Provincia di Trento) alla quale è stato chiesto 
un puntuale monitoraggio, anche con servizi 
in borghese, per cercare di individuare e 
punire i responsabili di queste azioni. 
Verdura, ramaglie, residui di giardinaggio ma 
anche siringhe, plastiche, polistirolo, bottiglie, 
tetrapack, e addirittura pentole sono alcuni 
esempi di quanto viene gettato nella “rosta”, 
forse con la “convinzione” che la roggia 
provveda da sola allo smaltimento. 
La roggia, come tutti sanno, si immette nel 
Torrente Maso che a suo volta va ad alimentare 
il Fiume Brenta e giù giù fino al Mare Adriatico.  
Perché essere allora proprio noi di Scurelle 
una delle concause dell’inquinamento delle 
acque di torrenti, fiumi e addirittura del nostro 
mare?

Pensateci, per favore, pensateci...                



sc
u

r
el

le
n

o
ti

z
ie

m
a

r
z

o
 2

0
1

1

37

n. questionari raccolti (1 per alunno, 1 per nucleo familiare) 49

Totale persone coinvolte 178

Mese di indagine Gennaio 2010

Media pro capite di rifiuti indifferenziati prodotti in una settimana 0,42 kg. 

Media pro capite di carta “prodotta” e smaltita tramite raccolta differenziata al giorno 0,35 kg. 

Media pro capite di vetro, plastica, alluminio “prodotta”
e smaltita tramite raccolta differenziata al giorno 0,56 kg. 

Media pro capite di rifiuti organici prodotti e smaltiti tramite compostaggio al giorno 0,84 kg. 

N.B. i dati si riferiscono ai soli rifiuti prodotti nelle sole abitazioni domestiche

EDUCAZIONE
AMBIENTALE

Durante l’anno scolastico 2009/2010, i 
ragazzi della scuola primaria di Scurelle, 

classi 3°, 4°A, 4°B, hanno realizzato un 
breve percorso conoscitivo per meglio 
rendersi conto e analizzare nel dettaglio le 
problematiche legate all’intero ciclo dei rifiuti.
Il percorso è stato supportato dalla Rete 

trentina di educazione ambientale, Laboratorio 
Territoriale di Borgo Valsugana, e prevedeva 
anche la realizzazione di una sintetica 
indagine svolta nei rispettivi nuclei familiari.

Vengono a seguito presentati i dati raccolti ed 
elaborati dai ragazzi.                                     
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Durante l’anno scolastico 2009/2010, i ragazzi 
della scuola primaria di Scurelle, classi 2°, 3°, 
4°A, 4°B, hanno realizzato un breve percorso 
per meglio conoscere la qualità del locale 
corso d’acqua. Il percorso è stato supportato 
dalla Rete trentina di educazione ambientale, 
Laboratorio Territoriale di Borgo Valsugana, 
e prevedeva uscite sul territorio per valutare, 
tramite indagine visiva, la qualità ambientale 
del torrente Maso.
Tutti i ragazzi sono stati dotati di una scheda 
“investigativa”, nella quale venivano riportate 
le seguenti  voci:
- tipologia di vegetazione delle rive
- osservazione delle adiacenze del fiume
- tipologia di letto del fiume
- quantità di acqua presente
- tipologia di fondo del fiume
- presenza di opere dell’uomo
- analisi degli organismi presenti

(macroinvertebrati)

Sulla base delle indagini e delle osservazioni 
svolte, a ciascuna veniva assegnato un 
particolare punteggio.
Sommando il punteggio delle singole voci 
si poteva avere una valore complessivo 
compreso tra 7 e 210.
Le uscite sul campo sono state effettuate 
alla fine del mese di aprile 2010. I rilievi sono 
stati effettuati lungo il torrente Maso in località 
Sulizano, lungo la strada che dal ponte di 
Carzano conduce alla centrale idroelettrica.
Mediamente è stato ottenuto un punteggio 
complessivo pari a 150.
Un valore più che discreto, che indica 
un tratto di fiume con buona qualità 
ambientale anche se mostra alcuni effetti 
propri dell’azione dell’uomo.
Significativa è stata poi la presenza di 
macroinvertebrati indicatori di buona qualità 
dell’acqua, quali Efemerotteri e Plecotteri.    

Percorso sul monitoraggio
del torrente Maso
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Diego Girardelli in nazionale

UN PAESANO
ALL’ESTERO
HA PARTECIPATO A MILANO AI CAMPIONATI EUROPEI
DI FOOTBAL AUSTRALIANO CON LA SVIZZERA.
AD AGOSTO GIOCHERÀ ANCHE AI MONDIALI

come accadeva qualche decennio fa, 
anche ai giorni nostri ci sono alcuni 
compaesani che si distinguono all’E-
stero, tenendo alto il nome del nostro 

paese. E’ il caso di Diego Girardelli (Chempi): 
classe 1968, figlio di Luigino e Irene Ubaldi, 
da molti anni per motivi di lavoro è emigrato 
in Svizzera e nello scorso mese di ottobre ha 
partecipato a Milano ai campionati europei di 
football australiano. E l’ha fatto con i colori del-
la nazionale elvetica. Il calcio australiano è da 
considerarsi una versione velocizzata del rug-
by ed in occasione degli europei di Parabiago 
Diego Girardelli, assieme a tanti altri giocato-
ri dell’Aussie Rules di Lugano, ha concluso 
all’11° posto finale con la Svizzera sulle 15 
nazioni presenti. Dopo il debutto vincente per 
44-25 con la Repubblica Ceca, la nazionale 
crociata ha perso gli altri incontri con i cam-
pioni in carica dell’Inghilterra, la Scozia e la 
Germania. “E’ un vero onore per Scurelle – ri-
corda il sindaco Fulvio Ropelato - avere dei 
figli che tengono alto nel mondo il nome del 
nostro paese. E quanto sta facendo Diego 
Girardelli all’interno della nazionale svizzera di 
Football australiano ci fa davvero tanto piace-
re”. Ma non è finita. Infatti, Girardelli è già sta-
to selezionato per i campionati mondiali che si 
disputeranno nel prossimo mese di agosto in 
Australia. “Posso dire che per me è un onore 
far parte della nazionale elvetica – ricorda lo 
stesso Diego Girardelli - ma allo stesso tem-
po, con evidente fierezza, rimarco ogni volta 
le mie origini trentine e soprattutto scurelate.” 
Auguri Diego, davvero tanti auguri di cuore! 

VITA DI
PAESE
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il GEMELLAGGIO

KENNELBACK CHIAMA
SCURELLE

dopo la sigla dell’atto di gemellaggio, 
avvenuta  a Scurelle il 5 settembre 
2009, proseguono i contatti e le 
attività fra le varie realtà del nostro 

paese e di quello austriaco.
Il 4 luglio dello scorso anno i nostri vigili del 
fuoco, accompagnati dal sindaco e da alcuni 
assessori, sono stati ospitati nel fine settimana 
in occasione di una festa del paese. 
Dal 23 al 26 marzo è la volta delle classi 
quinte della nostra Scuola Elementare che, 
accompagnate dalle insegnati di tedesco, 
effettueranno il primo soggiorno studio, ospiti 
della scuola elementare gemellata. 
Molto ricco è il programma che li aspetta con 
lezioni collettive e visite alla città di Bregenz 
e ai luoghi più caratteristici della zona. 
L’Amministrazione Comunale contribuirà per 
l’occasione accollandosi le spese di viaggio 
in pullmann.
E’ giunto qualche mese fa al nostro comune 
l’invito da parte del Comune di Kennelbach 
per la partecipazione ai festeggiamenti 
indetti per il prossimo 17, 18 e 19 giugno in 
occasione dell’Anniversario dei cento anni 
dalla fondazione del Comune austriaco. 
L’invito è stato rivolto principalmente alle 
Associazioni operanti in paese e alle 
istituzioni comunali, chiedendo, per questioni 
logistiche, un numero massimo di partecipanti 

di 150-160 persone. Lo scorso 12 gennaio ci 
siamo ritrovati in Municipio con i presidenti 
e i responsabili di tutte le associazioni per 
concordare il da farsi. 
E’ stato deciso assieme di dare priorità a tutti 
gli iscritti e a tutti coloro che hanno collaborato 
a vario titolo durante la festa di Gemellaggio 
del settembre 2009, fissando una quota 
partecipativa di circa Euro 35,00 a persona.
In caso di non raggiungimento del numero 
prefissato saranno esposti degli avvisi alla 
popolazione e saranno aperte le iscrizioni a 
tutti coloro che desidereranno prendere parte 
alla gita versando una quota partecipativa di 
circa Euro 50,00.
Non appena si saranno concluse le adesioni da 
parte delle associazioni verranno determinate 
con precisione le quote di partecipazione.
Finora vi è stata la risposta di 7 associazioni 
su 15 per un totale di 87 partecipanti.  
L’amministrazione comunale di Kennelbach 
ha chiesto espressamente la presenza del 
coro Lagorai di Torcegno, con il quale da 
anni esiste un rapporto di amicizia, coro che 
parteciperà alla manifestazione pagandosi 
interamente tutti i costi della trasferta e 
mettendo a disposizione il proprio pullman per 
ulteriori 20 posti a favore delle associazioni 
del paese.                                                   

Un legame di amicizia

SCURELLE
IN GIUGNO UNA DELEGAZIONE PARTECIPERÀ
AI FESTEGGIAMENTI PER IL SECOLO DI VITA
DELLA COMUNITÀ AUSTRIACA
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KENNELBACK CHIAMA
SCURELLE

di Anton Andreata

il RACCONTO

Una comunità legata alla Valsugana

STIVOR, STORIA
ED EMIGRAZIONE

il Consiglio comunale di Borgo Valsugana 
ha votato all’unanimità la proposta di 
mozione di per ‘attivare le iniziative 
necessarie per realizzare il gemellaggio 

con il Comune di Prnjavor” (Bosnia). La 
ragione per cui è stata presa questa decisione 
sta nel fatto che in quel comune esiste una 
località (Stivor) fondata 120 anni fa da emigrati 
valsuganotti. Alcuni cittadini della Valsugana 
conoscono la storia di Stivor, e hanno anche 
visitato questo villaggio nel cuore della ex 
Yugoslavia. Sicuramente altri non ne sono a 
conoscenza e forse avrebbero la voglia di 
sapere qualcosa sui nuovi concittadini che 
quasi 20 anni fa hanno “invaso” il Trentino 
fuggendo dalla propria terra a causa della più 
terribile guerra civile scoppiata nella ex 

Yugoslavia. Chi è questa gente che non parla 
tanto bene l’italiano ma che se la cava con il 
dialetto trentino un po’ arcaico e nello stesso 
tempo parzialmente modificato dalla influenza 
della lingua serbocroata? E che cosa sono 
andati a fare i loro avi nei Balcani in quei tempi 
così burrascosi? Alla fine dell’Ottocento, a 
causa di precarie condizioni di vita, un 
importante numero di trentini è partito alla 
ricerca della fortuna verso l’America o altri 
Paesi europei. Nel 1882 due devastanti 
alluvioni hanno colpito il Trentino ed hanno 
lasciato una immensa miseria che spinse 
molta gente a partire alla ricerca del pane 
quotidiano. La “terra promessa” era l’America. 
Purtroppo un gruppo di Valsuganòti è stato 
vittima di un “bene- fattore” chiamato Cianci 

ED EMIGRAZIONE
UN PROFONDO LEGAME CON UNA TERRA
CHE DA OLTRE UN SECOLO HA CREATO
UN PONTE D’UMANITÀ CON LA NOSTRA VALLE
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Pitocco, che rubò i documenti e i soldi 
preparati per il viaggio in America. Questi 
poveri disgraziati non solo hanno visto svanire 
il sogno di una migliore vita ma si sono trovati 
in un attimo più poveri dei poveri. La voce di 
questa disgrazia arrivò anche all’imperatore 
austro-ungarico Francesco Giuseppe il quale 
prese la palla al balzo ed offri ai Valsuganòti 
un viaggio in Bosnia. Nel 1877, in seguito alla 
rivolta scoppiata in quel Paese da parte dei 
contadini cattolici e ortodossi contro i 
funzionari e i grandi proprietari turchi, ci furono 
delle violenti reazioni, alle quali rispose la 
Russia per proteggere gli Slavi oppressi. La 
Turchia uscì sconfitta da questa guerra, ma 
l’espansionismo russo veniva ugualmente 
bloccato da una serie di provvedimenti presi 
durante il Congresso di Berlino (1878), tra i 
quali l’autorizzazione concessa all’impero 
Austro-Ungarico di occupare la Bosnia-
Erzegovina. L’imperatore ha pensato bene di 
colonizzare queste sue nuove terre con una 
popolazione di religione cattolica in maniera 
tale che potessero fare da ‘cuscinetto” rispetto 
ai nuovi sudditi musulmani, e in tal modo 
rafforzare la sua presenza in questi territori. 
Così, a questa prima emigrazione organizzata 
presero parte coloni provenienti da tutte le 
regioni dell’impero: tedeschi, ungheresi, 
italiani, polacchi, ucraini, russi, sloveni, cechi. 
L’inserimento dei coloni nei nuovo territorio è 
avvenuto in diversi modi. i coloni tedeschi, 
disponendo di capitali anche notevoli, 
avevano potuto acquistare dai beg (grandi 

proprietari turchi) vaste estensioni di terreno 
agricolo. Nonostante ciò, l’emigrazione dei 
tedeschi in Bosnia aveva causato molte 
polemiche in Germania dove si accusò 
l’Impero di aver attirato senza scrupoli i 
contadini tedeschi nelle boscaglie e paludi 
dei paesi d’occupazione, di non averli dotati 
né di strade, né di scuole e di averli privati dei 
diritti politici. Sembra che anche in questo 
caso un po’ di gioco di Cianci Pitocco ci sia 
stato. Altri coloni, come i trentini, che erano 
senza denaro, sono stati insediati con il titolo 
di enfiteuti, il che significa che essi avevano il 
diritto di lavorare la terra per un tempo 
determinato, ma con l’obbligo di dare il terzo 
del raccolto ai proprietario. Più tardi, quando 
fu possibile accertare l’estensione dei terreni 
demaniali, una parte di queste terre venne 
distribuita anche ai coloni trentini. Questi 
terreni erano ancora coperti di boschi, sì che i 
coloni si trovarono davanti un durissimo lavoro 
di disboscamento per a- vere dei terreno da 
arare e per poter costruire le prime case. 
Queste erano in legno e argilla, coperte di 
paglia. Molte famiglie, trovandosi davanti a 
così grosse difficoltà e non ottenendo nessuno 
aiuto dalle autorità austro-ungariche, 
ritornarono ai luoghi di origine da dove alcune 
poi emigrarono in America. E così, intorno al 
1890 nel cuore dei Balcani è nato il villaggio 
Stivor, abitato quasi esclusivamente dai 
valsuganòti, dai nostri nonni e bisnonni: 
Andreate, Augustini, Bernardi, Bocheri, 
Clazzeri, Daicastagne, Daiprè, Daisasi, 
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Fontane, Fusinati, Marinelii, Montibelleri, 
Moretti, Oberosieri, Osti, Paternosteri, Postai, 
Roveri, Sigismundi, Tissoti, Zotteli. Partire per 
un viaggio così lungo, spesso interamente 
fatto a piedi, con carri trainati dai buoi e su 
questi quella poca miseria rimasta dopo una 
povertà derubata, con bambini, vecchietti, 
donne in gravidanza e qualche malato, ma 
soprattutto restare, moltiplicando la miseria 
portata con sé con quella trovata sul posto di 
arrivo, è stata una impresa a dir poco eroica. 
Laboriosi, onesti, credenti e altruisti hanno 
piano piano conquistato la fiducia dei vicini, 
hanno imparato la loro lingua salvando nello 
stesso tempo la propria, oltre alla fede e alla 
cultura di vita. Nei villaggio di Stivor la lingua 
usata abitualmente tra i componenti della 
comunità fino a poco tempo fa era il dialetto 
trentino, mentre il serbocroato per comunicare 
con gli altri popoli. Cosi il dialetto vaisuganòto 
si e salvato per oltre un secolo in forma arcaica 
e con qualche parola modificata sotto 
l’influenza di altre lingue presenti sul territorio. 
Termini come baùta (nebbia), bògele (gufo), 
byoto (senza gusto), fortàia (frittata), giavaròn 
(calabrone), katùsole (solletico), kriàr (urlare), 
torkin (blu), zbalansaòra (altalena), zgrànfo 
(crampo), che ormai si sentono poco, o mai, 
in Vaisugana invece sono usati 
quotidianamente a Stivor. All’inizio della 
seconda guerra mondiale il Governo italiano 
ha fato rimpatriare dalla Bosnia una comunità 
trentina collocata a Mahovljani. La stessa 
sorte doveva toccare anche agli stivorani ai 
quali si è però incendiata la stanza dove erano 

custoditi tutti i documenti preparati per il 
rimpatrio; in fumo andò anche il loro rientro in 
Italia. E da allora fino a meta degli anni settanta 
i Valsuganòti di Stivor sono rimasti sconosciuti 
per le autorità italiane. Questa volta sembra 
che il Cianci Pitocco fosse proprio nelle file 
dei stivorani. Oggi, a centodiciotto anni dalla 
prima partenza dei Valsuganòti verso la 
Bosnia, in Valsugana vivono con le proprie 
famiglie i loro nipoti e pronipoti, costretti nel 
1992 a lasciare tutto e fuggire davanti alla 
feroce guerra civile scoppiata nella ex-
Yugoslavia. Sono entrati nella terra dei propri 
avi” in punta di piedi” con un unico scopo: 
quello di salvare la propria famiglia, lavorando 
onestamente. E in questo sono riusciti, anche 
perchè molti trentini e sopratutto Valsuganòti 
hanno ricevuto la gente di Stivor, offrendo il 
loro prezioso aiuto, specialmente a trovare 
casa ma anche il lavoro. Nella disgrazia, gli 
Stivorani hanno avuto la fortuna di avere una 
seconda Patria sulla quale poter contare. 
Avere due Patrie, come tutti gli emigrati è stata 
una ricchezza? Non ne sono sicuro. Quelli di 
Stivor sono stati austriaci, taliani, italiani ma 
non veri e yugoslavi di origine italiana. Per 
arrivare a questa integrazione (non proprio 
totale) ci è voluto quasi un secolo. Sarebbe 
interessante e importante sapere quando e 
quanto si sono sentiti appartenenti a una o 
l’altra Patria. Sicuramente a tutti quelli che 
hanno dovuto lasciare i propri focolari è stato 
tolto anche un po’ di anima, oltre che un po’ di 
Patria. Noi, nipoti e pronipoti di quei “pionieri” 
speriamo di inserirci nel nuovo ambiente più 



sc
u

r
el

le
n

o
ti

z
ie

m
a

r
z

o
 2

0
1

1

44

velocemente. Non sono passati ancora 
vent’anni dal nostro rimpatrio e siamo ad un 
buon punto di integrazione. Non siamo ancora 
“italiani veri” come canta Toto Cotugno e 
questo lo si sente anche quando parliamo, lo 
si vede quando e dove lavoriamo, si dà ad 
intuire dalle nostre reazioni in varie occasioni 
(brutte o belle); stentiamo a costruire nuove 
amicizie con la gente del posto e piuttosto ci 
muoviamo in ambienti dove sono presenti i 
nostri vecchi “paesani” e... e si potrebbero 
elencare ancora tanti segnali di differenza. Ma 
tutto questo si può capire perché siamo nati e 
cresciuti in un altro ambiente. Anche se ci 
mettiamo tutta la volontà per arrivare ad una 
integrazione ottimale, sappiamo che per 
questo ci vorrà ancora tanto tempo. A questo 

traguardo arriveranno credo i nostri nipoti. 
Con tutto il rispetto per quello che le istituzioni 
italiane e trentine hanno fatto per la comunità 
di Stivor, forse un sforzo in più della Provincia, 
per una più veloce integrazione, ci voleva e ci 
vuole ancora. Nel 1996 da parte della P.A.T. è 
partita un’iniziativa pensata con l’intenzione di 
fare una solida analisi sulla problematica del 
rimpatrio e, di conseguenza, anche un 
programma per trovare delle soluzioni ai tanti 
problemi. Peccato che questa iniziativa non 
sia stata portata a termine come era stata 
pensata. Alla fine colgo l’occasione a porgere 
più cordiali saluti ai trentini, ai valsuganòti e ai 
borghesani e ringraziare tutti quelli che hanno 
dato e danno una mano agli stivorani per 
“sentirsi a casa propria”.                                                           

Nell’estate 2010 tre amministratori del 
Comune di Scurelle (Fulvio Ropelato, 
Lorenza Ropelato, Giorgio Bressanini) 
e alcuni “paesani”, su invito di Josep, 
gestore del Celtic Cafè, hanno passato 
alcuni giorni in Bosnia Erzegovina, per 
visitare il villaggio di Stivor, alle porte di 
Prnjavor, nel cuore della ex Jugoslavia. 
Il viaggio è stato lungo, ben 8 ore di 
macchina da Scurelle. I paesaggi visti 
parlano di povertà, di miseria, di guerra. 
La vita nelle zone rurali sembra ferma 
a 50 anni fa: lo si vede nelle case, nelle 
macchine sgangherate che girano per 
strada, nell’abbigliamento, nella vita di 
campagna. 
La città di Prnjavor invece, sta conoscendo 
adesso il suo boom economico: il centro 
è un cantiere aperto, strutture moderne, 
palazzi eleganti e un’intensa e frenetica 
vita cittadina. 
La prima sera gli amici bosniaci hanno 
preparato una cena tipica (porchetta e 
verdure alla brace). Intorno alla tavola 
imbandita, si sono intrecciate tante storie 
di vita narrate da chi la guerra l’ha vissuta 
sulla propria pelle. 
Gli scontri al fronte, la prigionia, i dolori 
della guerra e i segni portati ancora oggi 
sul corpo e nell’anima. 
I momenti duri del dopoguerra, la 
disperazione di aver perso tutto, casa, 
affetti, lavoro... 
Da qui il distacco dalle proprie terre per 
trovare fortuna altrove, ma con la speranza 

di poterci tornare prima o dopo. Ecco come 
si presenta Stivor oggi. Una lunga strada 
con case singole ben curate, costruite 
con i risparmi di una vita, ciascuna con il 
proprio pezzo di terra attorno. Sembra un 
villaggio fantasma Stivor: le case vengono 
vissute solo nel week-end quando in molti 
partono dalla Valsugana per trascorrere 
due tre giorni nel proprio paese, oppure 
durante le vacanze, quando ci si può 
permettere un soggiorno più lungo. 
Una volta, dando un passaggio qui 
in paese ad un ragazzo che tornava 
dal lavoro, saputo che ogni week end 
partiva per Stivor, gli ho chiesto se non gli 
pesassero tutte quelle ore di viaggio per 
due soli giorni di permanenza. 
Mi ha risposto che il suo cuore è lì, a Stivor, 
e che un giorno, quando avrà guadagnato 
abbastanza, vuole farvi ritorno assieme a 
tutta la sua famiglia. 
E’ questo attaccamento alle proprie radici 
che ti spiazza. 
Credi che potrai rifarti una vita,  affrontare 
un esilio lungo, imparare una nuova lingua 
e affrontare un mondo completamente 
diverso. Ce la metti tutta per riuscirci, 
per inserirti in una dimensione diversa e 
quando lo sforzo lo hai fatto, quando hai 
raggiunto una certa stabilità, lasci tutto 
per tornare da dove sei partito. Siamo 
tornati a Scurelle con una consapevolezza 
diversa, perché adesso dietro i volti 
leggiamo anche una storia, che prima non 
immaginavamo.                                

Stivor: ricordi di un viaggio
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La festa dedicata tradizionalmente al presepe 
quest’anno si è trasformata in una esperienza 
di qualità e di successo.  
Merito di quanti, legati ad associazioni o liberi 
volontari, hanno prestato il loro tempo per 
creare qualcosa di unico. 
Un’idea si traduce in fatti concreti solo quando 
è supportata da mani abili, da buona volontà, 
dall’amore per fare bene per il proprio paese, 
per la propria gente. 
Sette casette in legno, sapientemente 
illuminate da lucette e lanterne per creare la 
giusta atmosfera, e disposte a semicerchio 
nella parte bassa della piazza. Venticinque 
botti unite assieme da assi in legno per formare 
delle grandi tavolate, funghi riscaldanti per 
far sentire meno il freddo pungente della 
sera. Sette alberi di natale addobbati con i 
decori creati appositamente dai bambini della 

FESTA IN
   PIAZZA

scuola materna ed elementare. Una cornice 
natalizia per un’opera artistica di grande 
valore:  il presepe di Scurelle, allestito come 
ogni anno dal Comitato Amici del Presepe, ed 
incorniciato da migliaia di piccole luci appese 
ai cornicioni delle case che si affacciano sulla 
piazza maggiore. 
In questo scenario, così volutamente curato, 
si è dato vita alla manifestazione “In piazza 
aspettando il presepe” nelle giornate di sabato 
11 e domenica 12 dicembre. 
La benedizione del presepe, alle ore 17.00 
del sabato, ha aperto la manifestazione, con 
i canti natalizi del coro parrocchiale, disposto 
tra i figuranti del presepe. 
Alle 18.00 l’arrivo di Santa Lucia, tanto atteso 
dai più piccoli, su una carrozza trainata da un 
cavallo. La Santa ha ripercorso le tappe della 
sua storia personale, prima della distribuzione 
di dolciumi ai quasi 200 bambini presenti. Da 
qui l’avvio della festa, con piatti tipici della 
tradizione trentina: canederli in brodo, goulash 
e polenta, panini con lucanica e porchetta….
Ogni casetta in legno era dedicata alla 
preparazione di una portata: chi impegnato 
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nei primi, chi nei secondi, chi sfornava dolci, 
chi distribuiva bibite… 
Anche la comunità slava residente a Scurelle 
ha collaborato alla festa, cucinando sulla 
brace due porchette, che sono finite nei panini 
andati a ruba….
Contemporaneamente, presso il portico delle 
sorelle Gioseffi, veniva inaugurata la mostra 
dei disegni della locale scuola materna ed 
elementare. 73 tavole dipinte dai bambini 
sul tema del presepe, esposte nella serata di 
sabato, valutate da una giuria appositamente 
nominata e premiati la domenica. 
L’Assessore provinciale alla Cultura, Franco 
Panizza, è passato per un saluto, e le riprese 
televisive della manifestazione sono state 
trasmesse da TCA.
L’affluenza ha superato ogni più rosea 

aspettativa. Verso le 19.30 erano circa 
seicento le persone presenti in piazza. 
Un risultato positivo per gli organizzatori, una 
soddisfazione importante, visto lo scetticismo 
iniziale di alcuni. 
La festa si è pagata, le spese correnti di viveri 
e bevande sono state coperte dagli incassi 
delle due giornate. 
Anche l’APT Valsugana ha creduto fin da subito 
al progetto, sostenendo finanziariamente 
la stampa di 10.000 volantini distribuiti ai 
mercatini di Levico. 
La mattina successiva, domenica 12 dicembre, 
è arrivata la Banda Civica di Borgo, in abito 
natalizio. Dopo il concerto, la premiazione dei 
bambini. A seguire, come da programma, il 
pranzo di Natale, con cui si sono chiusi i due 
giorni di festa.                                                
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l’A.C.D. Valsugana Scurelle continua la sua 
attività di promozione del gioco del calcio 

coinvolgendo bambini e ragazzi della nostra 
comunità ed allargando la possibilità di 
praticare il gioco del calcio anche a bambini 
e ragazzi dei paesi limitrofi. La partecipazione 
dei ragazzi è costante e ci permette di allestire 
quasi tutte le categorie giovanili: pulcini, 
giovanissimi e juniores. Il settore giovanile 
è quello che sta più a cuore alla dirigenza, 
perché i ragazzi giocando e divertendosi 
assieme ricevono sicuramente dei benefici sia 
fisici sia comportamentali. Tutti i ragazzi del 
settore giovanile sono seguiti da allenatori e 
accompagnatori molto motivati e competenti. 
Quest’anno, la società ha iscritto due squadre 
di pulcini: la formazione A è allenata da Ottavio 
Vesco, coadiuvato da Ropelato Rodolfo mentre 
la squadra B è seguita da Sandro Micheli e 
Mario Tamamni. La squadra dei giovanissimi 
è stata allestita con giocatori molto giovani 
che quest’anno incontrano diverse difficoltà. 
Questa scelta ci ha permesso di continuare 
la collaborazione con l’U.S. Telve che utilizza 
nella sua compagine diversi giocatori della 
nostra società: così facendo, i nostri ragazzi 
conoscono altre realtà, altri compagni facendo 
anche nuove amicizie.  L’annata scorsa è stata 
molto positiva per la nostra associazione, 
avendo riconfermato la squadra maggiore in 
Prima Categoria. Una grossa soddisfazione 
è arrivata dalla squadra juniores: infatti, dopo 
aver vinto il proprio girone battendo squadre 
più blasonate, ha dovuto cedere in finale contro 
la squadra dell’U.S. Arco. Gli artefici di questa 
grande soddisfazione, oltre ai giocatori, sono 
stati l’allenatore Michele Matteotti coadiuvato 
da Giuseppe Micheli e Lorenzo Busarello 
Quest’anno, la stessa squadra anche se molto 
rivoluzionata continua a mantenersi tra i primi 
posti del girone. Nota molto lieta è stato il 
desiderio di tre giovani giocatori che si sono 
messi a disposizione della società per allenare 
loro stessi i propri compagni dell’anno prima. 
La squadra quest’anno, infatti, è allenata 
da Marco Postaj, Alexandar Jelic e Rudy 
Micheli. Il problema economico è sempre il 

più impegnativo: oltre ai costi per le iscrizioni, 
anche quello del materiale è in continuo 
aumento, ma con l’aiuto fattivo del Comune 
di Scurelle, della Cassa Rurale CROSS e 
di tutti gli sponsor riusciamo a continuare 
la nostra attività con una certa tranquillità. 
L’amministrazione comunale ci ha messo 
a disposizione un furgone per il trasporto 
dei giocatori e questo per noi è stato un 
grande salto di qualità che ci ha permesso 
di organizzare meglio le nostre trasferte.  
Le attività che la società potrebbe allestire 
durante tutta la stagione potrebbero essere 
numerose ma la scarsità di dirigenti ci 
obbliga a selezionare la partecipazione ai 
tornei che si svolgono in Provincia e fuori. 
Come tutti gli anni, parteciperemo al torneo 
Topolino di Pove del Grappa per la categoria 
pulcini e nel mese di giugno organizzeremo 
un quadrangolare per chiudere in bellezza 
la nostra stagione agonistica. Da sempre 
l’A.C.D. Valsugana ha cercato di coinvolgere 
la comunità di Scurelle nelle proprie iniziative, 
non sempre però con successo. Ora, visto 
che le difficoltà aumentano sempre più, 
il coinvolgimento dei genitori e di tutte le 
persone cui sta a cuore il bene dei ragazzi ci 
sembra doveroso. Da qui l’invito a chiunque 
abbia voglia di impegnarsi è di farsi avanti. 
Venite al campo, fatevi vedere. Sarete 
davvero i benvenuti!                                         

 A.C.D.
   VALSUGANA
   SCURELLE

anche il 2010, per la nostra sezione, è 
stata davvero un’annata intensa e ricca di 

iniziative. Come da tradizione, il nostro primo 
incontro è stato in occasione del giorno della 
Befana. Presso la nostra sede,  subito dopo 
la Santa Messa e con la collaborazione di 
qualche bambino, ogni anno vengono estratti i 
biglietti della lotteria e ad ogni blocchetto viene 
assegnato un premio: una forma di formaggio o 
un bel cesto con vari prodotti di ottimo qualità. 
Nel mese di febbraio, poi, abbiamo preparato 

GRUPPO
   ALPINI
   SCURELLE
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un posto di ristoro con frutta e bibite calde in 
occasione della ciaspolada in Vai Campelle 
ed in aprile abbiamo distribuito pasti caldi 
in palestra in occasione del ritrovo calcistico 
organizzato in paese. Anche in estate gli 
alpini sono stati protagonisti di varie iniziative. 
A partire dal mese di luglio con la classica 
festa in Conseria: dopo la celebrazione della 
S. Messa per ricordare i caduti di tutte le 
guerre, si prosegue con il rancio alpino presso 
il nostro nuovo tendone. Cogliamo anche 
l’occasione per ringraziare tutte le persone 
che ogni anno partecipano a questa iniziativa 
e che viene promossa proprio per ricordare 
tutti gli alpini che hanno donato la loro vita 
per la nostra libertà. Grazie soprattutto a tutti 
quei temerari che, alla mattino, si mettono in 
viaggio per andare fin lassù e non cambiano 
idea quando vedono i folti calivi presenti sulle 
nostre montagne  soprattutto nelle giornate 
di pioggia. A settembre, presso lo stabile dei 
vigili del fuoco in località Cenone, abbiamo 
preparato un buon pranzetto per tutti i bambini 
della scuola elementare che hanno partecipato 
alla festa degli alberi in Val Campelle e poco 
dopo ci siamo ritrovati, ancora insieme a loro, 
in occasione dell’inaugurazione della nuova 
scuola. E per l’occasione abbiamo donato la 
bandiera tricolore e una targa, per ricordare i 
valori della nostra Patria.  Come da tradizione, 
in novembre, c’e stata la deposizione della 
corona in onore ai caduti di tutte le guerre: 
a seguire, presso la sede, una castagnata 
per tutti. Nello stesso mese, poi, abbiamo 
partecipato alla colletta alimentare. E per noi 
è stata davvero una grande soddisfazione 
constatare che, dopo visto i dati, nei 19 punti 
di raccolta in Bassa Valsugana e Tesino 
sono stati raccolti ben 8.000 kg di generi 
alimentari di prima necessità. Materiale che 
successivamente è stato messo a disposizione 
della gente bisognosa della nostra regione. 
In dicembre si è svolta la festa i piazza 
aspettando Natale e anche noi con le altre 
associazioni del paese abbiamo contribuito 
al buon andamento della festa. Il 2010, 
infine, si è concluso a dicembre quando - 
con il carro e Babbo Natale – siamo andati 
ad allietare i bambini della scuola materna 
portando il nostro classico pacco natalizio. 
E la notte di Natale, dopo la S. Messa, abbiamo 
distribuito panettone e vino caldo per tutti 
davanti alla chiesa. Nel corso dell’anno, però, 
il nostro gruppo ha dovuto fare i conti con molti 
alpini “andati avanti”: alpini che erano anche 

amici, persone speciali e che al momento del 
bisogno erano sempre presenti dedicando 
il loro tempo libero al gruppo. E lo facevano 
sempre con il sorriso sulle labbra.  Andrea, 
Giovanni, Giancarlo e Bruno vi ricorderemo 
sempre con un po’ di nostalgia..                   
  

AMICI DEL
   PRESEPE

in occasione dell’uscita del notiziario 
comunale, vogliamo cogliere l’occasione 

per ringraziare tutte le persone che a vario 
titolo hanno aiutato ad allestire il presepio in 
piazza per il dodicesimo anno consecutivo. A
partire dai nostri vigili del fuoco, da sempre 
protagonisti e che sono la nostra indispensabile 
forza nella preparazione - assieme ai volontari 
- partecipando al trasporto, al montaggio 
delle capanne, all’allestimento del tavolato e 
della staccionata. Quindi, giorno dopo giorno 
e con l’aiuto dei soliti affezionati, piano piano 
il presepe cresce. Ci vorrebbe però l’aiuto 
di qualche adolescente, affinché imparasse 
ed essere protagonista in futuro di questa 
manifestazione che ormai fa parte delle 
festività natalizie di Scurelle.
Un caloroso ringraziamento va anche alla 
nostra Cassa Rurale, che ci sostiene con 
generosità, ed all’Amministrazione Comunale 
per la fiducia che ci concede e ci sprona a 
fare sempre del nostro meglio affinché tutto 
quel patrimonio d’arte che abbiamo raccolto 
con passione e sacrificio sia valorizzato al 
meglio.  
Per questa dodicesima edizione, abbiamo 
coinvolto – grazie alla gentile collaborazione 
degli insegnanti - gli scolari delle elementari 
e della scuola materna di Scurelle in un 
simpatico concorso di disegno sul tema del 
presepio. A coordinare il tutto ci ha pensato 
la maestra Gianna Valandro per un’idea 
senz’altro da ripetere in futuro coinvolgendo 
i bambini che, stando ai disegni di grande 
espressività realizzati, insegnano a noi adulti 
a vivere con uno spirito più contemplativo la 
nascita di Gesù.
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Molto bella e partecipata è stata la festa per 
la benedizione del Presepio e l’arrivo di Santa 
Lucia in carrozza.  Questa manifestazione 
si è svolta con la collaborazione di tutte le 
associazioni del nostro Comune. Nei giorni 
successivi, le visite al presepe in piazza si 
sono moltiplicate con l’arrivo di molta gente 
dei paesi vicini ma anche, stando al diario 
firme, da diversi visitatori fuori Provincia che 
hanno lasciato dei complimenti lusinghieri. 
Fin da ora è da pensare, in vista del prossimo 
anno, l’approntamento scenografico in modo 
che non diventi troppo ripetitivo e monotono.  
Se qualcuno ha idee in merito per migliorarlo 
le proponga. Il nostro presepio è di tutta la 
Comunità e sarebbe  davvero bello che ognuno 
lo senta suo, con la voglia di collaborare anche 
nella delicata fase dell’allestimento. Ognuno 
per quello più sa dare, per il solo piacere di 
fare una cosa bella per il suo paese.
Colgo anche l’occasione per ringraziare tutti i 
collaboratori, specialmente a tutti coloro a cui 
“rompo le azze” con continue richieste d’aiuto. 
Porgo a nome del Comitato Amici del Presepio 
un cordiale saluto e l’augurio di ogni bene.  

Ivo Tomaselli

in occasione delle recente assemblea 
generale ordinaria dell’Avis Bassa Valsugana 

e Tesino, anche alcuni soci della sezione di 
Scurelle sono stati premiati per il numero di 
donazioni di sangue effettuate nel corso del 
2010. Una benemerenza in rame è stata con-
segnata a Cristina Boso, Mauro Bressanini, 
Antonella Micheli, Sergio Sordo e Katharina 
Viero mentre Marco Brendolise ha avuto una 
medaglia d’argento: a Gustavo Dall’Acqua e 
Ameriga Zambaldi è stata consegnata una 
medaglia d’oro mentre Renzo Dietre e Renzo 
Matteotti sono sati premiati con una medaglia 
d’oro con rubino.                                             

AVIS

“CIAO AMICO - 
    PRIVIET DRUG”

il tragico evento del 26 aprile 1986, lo scoppio 
del reattore numero quattro della centrale 

nucleare di Chernobyl, colpì centinaia di 

migliaia di persone nell’Europa orientale, e 
purtroppo ancora oggi continua a produrre i 
suoi effetti nefandi, anche se nessuno quasi 
più ne parla…
La nazione più colpita fu la Bielorussia perché 
il vento, quel giorno, soffiando verso nord, 
spostò la nube assassina da Chernobyl, 
in Ucraina, verso le regioni bielorusse, 
soprattutto quelle di Gomel, Mogilev e Brest.
Nel 1995, per un caso fortuito, a Scurelle 
nasce l’idea che porterà alla fondazione  
dell’Associazione CIAO AMICO. Inizialmente 
si creò una forte spinta emotiva, che portò 
numerose famiglie a a mettersi a disposizione 
per aiutare e più deboli, che stavano pagando 
il prezzo più alto, cioè i bambini.
L’accoglienza in zone non contaminate, 
unitamente ad una nutrizione sana e alla 
diagnosi di eventuali patologie, fu posta alla 
base dell’aiuto. L’accoglienza nella famiglia 
italiana, dove quasi sempre sono presenti 
bambini e ragazzi, nonni e parenti, ha influito 
in maniera determinante anche sugli aspetti 
psicologici dei minori ospitati.-

Dopo i primi anni, nei quali solo a Scurelle si 
accoglievano anche 30 bambini, provenienti 
dalla regione di Gomel, per due mesi all’anno, 
l’entusiasmo è andato via via diminuendo; nel 
nostro paese sono poche ormai la famiglie 
che si mettono a disposizione nell’accogliere 
nuovi bambini, perché … “fa sempre più 
rumore un albero che cade di una foresta che 
cresce…”
Così la nostra Associazione, in silenzio e a 
volte anche nell’indifferenza della comunità, 
ha cercato di alimentare continuamente la linfa 
che aiuta a tenere in vita questo “boschetto”, 
che abbiamo iniziato a curare ben 16 anni 
fa… trasformandosi in un’associazione sovra 
comunale, che ogni anno riesce comunque 
a portare in Valsugana un gruppo che va dai 
18 ai 20 bambini, di età fra i 7 ed i 17 anni, 
che vengono ospitati alcuni a Scurelle, altri 
nei paesi circostanti, durante i mesi di luglio 
e agosto.
Come sempre sono accompagnati da una 
insegnante, che ogni pomeriggio svolge 
attività ludico ricreativa al parco giochi, in 
piscina oppure facendo lunghe passeggiate.-
Una delle settimane più belle delle ultime 
accoglienze, che rimarrà sicuramente fra i 
ricordi più cari dei nostri bambini, è quella che 
hanno trascorso presso la colonia Tedon in Val 
Campelle.
Si è trattato di una settimana di gioco e 
divertimento, in mezzo alla natura più 
incontaminata, di escursioni in quota in luoghi 
incantevoli od escursioni a carattere didattico 
accompagnati dalle Guardie Forestali, che 
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hanno illustrato le caratteristiche dei nostri 
boschi, la flora e la fauna locali, tanto diversi 
dai paesaggi tipici della loro nazione. Il nostro 
impegno va anche oltre alle accoglienze 
periodiche in Italia, essendo affiliati ad una 
importante associazione a livello nazionale, 
contribuiamo alla realizzazione di alcuni 
progetti quali:

- contributo all’ospedale pediatrico, reparto 
oncologico di Minsk, con l’invio di materiali 
e fondi per l’acquisto di medicinali, 
attrezzature, vaccini e alimentari;

- incentivo per incrementare il sostegno 
a distanza a favore di minori con gravi 
problemi;

- incentivazione di aiuti a distanza per 
permettere ai ragazzi di poter avere 
un’adeguata preparazione scolastica in 
patria;

- realizzazione di nuove case famiglia in 
Bielorussia.

Lo spirito della nostra Associazione è quello 
di aiutare i bambini in stato di difficoltà e 
bisogno, attraverso l’accoglienza di quelli che 
più hanno bisogno di essere messi al centro 
della Vita e non ai margini.

La nostra finalità è donare un sorriso, il calore 
di un vero amore, una speranza concreta di 
un futuro diverso e migliore a qualcuno dei 
tanti bambini sfortunati che vivono nel mondo.

Il Coro Parrocchiale di Scurelle, nato negli 
anni ’30, continua la sua attività corale con 

prove settimanali da settembre a maggio e 
accompagna la liturgia domenicale, tutte le 
solennità, i funerali anche se svolti durante 
la settimana e in orario lavorativo e quegli 
eventi nei quali sia necessaria o gradita la 
presenza del coro (matrimoni, anniversari, 
messe presso la Casa di Riposo, celebrazioni 
straordinarie ecc). Quest’anno, in maggio 

CORO

abbiamo partecipato alla 12° rassegna 
dei Cori Parrocchiali a Samone. È stata 
un’ennesima, piacevole e positiva esperienza 
di crescita e di confronto con le altre realtà 
corali della valle.
I nostri brani, Nel silenzio della sera e Cristo 
nostra Pasqua, hanno riscosso il consenso 
del pubblico e questo ci stimola a continuare 
a fare del nostro meglio per imparare 
brani nuovi, ripassare quelli conosciuti e 
accompagnare  la liturgia sempre nel rispetto 
del periodo cui si riferisce. Purtroppo le 
giovani voci scarseggiano e sembra davvero 
difficile riuscire a reclutare nuovi cantori.
Tutti comunque possono provare ad 
impegnarsi per una sera la settimana e far 
parte di questa associazione molto importante 
per la nostra Comunità.                                 

COTUSMI
   ONLUS

il COTUSMI ONLUS (Coordinamento Trentino 
contro il turismo sessuale minorile) viene 

registrato come associazione a Scurelle nel 
luglio 2009 ma inizia la sua attività già nel 2006 
con varie iniziative in Alta e Bassa Valsugana. 
Il COTUSMI  ONLUS  nasce con l’intento di 
creare una rete di collaborazione, sia a livello 
provinciale che nazionale, fra associazioni, 
enti e istituzioni, ma anche semplici cittadini, 
sensibili al tema dello sfruttamento sessuale 
dei minori. Il nostro impegno si concentra 
in particolare su due fronti: da una parte 
denunciare il fenomeno in tutta la sua gravità 
affinché venga preso in considerazione 
dagli enti preposti a ciò, dall’altra agire sul 
piano culturale predisponendo strategie 
di prevenzione che passano attraverso 
una vasta attività di sensibilizzazione e 
informazione rivolta all’opinione pubblica con 
particolare attenzione ai giovani. Il fenomeno 
è infatti molto più diffuso di quello che si possa 
pensare. Sono più di due milioni i minori che 
nei diversi paesi del mondo vengono sfruttati 
sessualmente, coinvolti in giri di prostituzione, 
abuso, pedofilia e pornografia; milioni i turisti 
occidentali a caccia di sesso proibito e gli 
italiani, più di 80.000 ogni anno, in cima alle 

   PARROCCHIALE
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classifiche. Fra gli eventi più significativi vi sono 
stati la nostra partecipazione alla trasmissione 
“Alle falde del Kilimangiaro”, che ha fatto 
conoscere la nostra associazione anche fuori 
dal Trentino, e la serata di sensibilizzazione 
sul fenomeno del turismo sessuale con il 
giornalista RAI Silvestro Montanaro (autore, 
fra gli altri, del programma”C’era una volta”) 
svoltasi a Borgo Valsugana l’11 dicembre 
2009. Molto importante per far conoscere il 
Cotusmi anche a Scurelle è stato il concerto 
che si è tenuto al Teatro parrocchiale di 
Scurelle il 27 marzo 2010 del giovane pianista 
e compositore bolognese Matteo Giorgioni e 
dell�associazione Macondo Suoni di Sogni. 
La viva e generosa partecipazione dei 
cittadini di Scurelle ha permesso al giovane 
pianista di raccogliere 500 euro che sono 
stati impiegati nel progetto di Giorgioni a 
sostegno della popolazione delle favelas 
di Villa Velha in Brasile, dove Matteo opera 
da anni. “Incomincia dalle piccole cose” è il 
principio che ispira questo giovane musicista 
che con il suo impegno in prima persona ha 
già costruito un ambulatorio e ha scavato il 
terreno di una favela e posato metri e metri di 
tubi portando l�acqua corrente alla comunità 
di Vila Velha. Ha inoltre aiutato le donne di Vila 
Velha ad avviare un laboratorio artigianale.
Fondamentale per la riuscita della serata è 
stata la sensibilità che la gente di Scurelle (e 
non) ha manifestato nei confronti dell�evento. 
Ringraziamo inoltre per la collaborazione e il 
sostegno il Comune di Scurelle, il Parroco Don 
Armando e il Gruppo Missionario. 
L’Associazione prosegue nella sua attività con 
altre iniziative a Scurelle e dintorni e auspica 
una sempre maggiore collaborazione con le 
Associazioni e i cittadini che ormai sappiamo 
sensibili a questo tema.
Il prossimo evento in programma sarà un ciclo 
di conferenze dal titolo “Affettività, sessualità 
e violenza” che si svolgerà a Borgo e si 
articolerà nel modo seguente:

- Venerdì 11 febbraio: “Abusi sessuali sui 
minori: cosa sono, come affrontarli, è 
possibile prevenirli?”, relatrice la dott.
ssa Mariella Degasperi, psicologa-
psicoterapeuta.

- Venerdì 25 febbraio: “Violenza sulle 
donne: come uscirne”, relatrice la dott.ssa 
Barbara Bastarelli, responsabile del “Centro 
antiviolenza per donne in situazione di 
abuso” di Trento.

- Venerdì 8 aprile “Etica e sessualità “, relatore 
Don Marcello Farina, docente di filosofia 
presso l’Istituto di scienze religiose di Trento.

Per  aderire all’associazione o per informazioni 
è possibile contattarci all’indirizzo e-mail  
cotusmi@alice.it.                                          

DIPINGERE
    CON L’AGO...

“Ottanta mani mosse dalla febbre del 
pizzo”…. scriveva sull’Adige, nel novembre 

del 2009 il giornalista Renzo Maria Grosselli, 
incuriosito da questa insolita realtà, che 
unisce un gran numero di donne provenienti 
da tutti i paesi della Valsugana.
Ottanta mani, quaranta associate attive nel 
2009… più di cento mani, quindi più di 50 
associate, possiamo vantare ora, a poco 
meno di un anno e mezzo di distanza, e 
soprattutto allargando la nostra rete anche 
fuori valle e fuori provincia; le ultime associate 
arrivano infatti da Trento, Vigolo Vattaro e 
Bassano del Grappa. Prosegue quindi, con 
sempre maggiore entusiasmo l’attività di 
questa associazione, formata esclusivamente 
da donne di tutte le età, la più giovane ha 
sette anni, la più “grande”, ma con uno spirito 
giovanissimo… ha abbondantemente passato 
i settanta.
Dal 2004, anno in cui è nata l’associazione, 
che contava allora appena sette iscritte, ci 
troviamo tutti i venerdì sera a Scurelle, per 
ricamare insieme, per recuperare vecchie 
tradizioni, per confrontarci, per aiutarci, per 
far crescere sempre di più quella voglia di 
imparare, di fare cose nuove, quella voglia di 
organizzare momenti ricreativi, viaggi dove ci 
sono importanti mostre alla ricerca di stimoli, 
di idee diverse, di nuovi materiali… Ognuna 
di noi mette a disposizione delle altre le sue 
conoscenze, il suo saper fare… nascono 
così, da queste mani laboriose, degli oggetti 
particolari, che ricordano il tempo passato, 
ma che oggi, più che mai, sono apprezzati 
e molto ricercati. Lo scorso anno abbiamo 
avuto la fortuna di incontrare una persona, 



sc
u

r
el

le
n

o
ti

z
ie

m
a

r
z

o
 2

0
1

1

52

voci dalle
ASSOCIAZIONI

ormai emigrata in altra provincia d’Italia, che 
ci ha insegnato l’antico “Punto Valsugana”, un 
tipo di sfilato molto elaborato che veniva tanto 
usato nei corredi del secolo scorso e che, 
ultimamente, era andato quasi scomparendo.
E’ stata una soddisfazione farlo rivivere 
attraverso le nostre mani, e soprattutto 
constatare quanto è stato apprezzato, in 
particolare dalle persone anziane, nelle quali 
ha suscitato dolci ricordi e nostalgia, quando 
l’hanno potuto ammirare durante l’ultima 
mostra,.
Infatti ogni anno, durante il periodo d’Avvento, 
allestiamo una mostra dei nostri lavori, che 
riscuote un sempre maggiore successo. 
Grazie ai moderni mezzi di pubblicizzazione 
(internet in primis), riusciamo a raggiungere 
un elevato numero di appassionate, che 
vengono appositamente a Scurelle da tutto il 
Trentino, dalle province limitrofe, ma anche da 
più lontano.
Sembra strano e magari inverosimile, ma il 
popolo delle “ricamine” è un popolo molto 
attivo e curioso, molto appassionato e solidale; 
così, come noi andiamo sul Lago Maggiore, 
per fare un esempio, per visitare una mostra 
di punto croce, le amiche lombarde vengono 
fino a Scurelle, per ammirare i nostri lavori.
Ogni anno, durante la mostra organizziamo 
una lotteria, i cui premi sono costituiti tutti da 
oggetti ricamati ed i cui proventi, costituiscono 
l’unico finanziamento del gruppo.
Sì perché, e questa è la cosa che più ci 
rammarica, se chiediamo qualche aiuto 
finanziario agli enti pubblici (comuni, 
ex comprensorio, ecc….), ci sentiamo 
completamente sminuite, come se la nostra 
attività non promuovesse tradizioni e valori, 
come se non costituisse un’attività culturale 
degna di essere riconosciuta!!
Siamo tantissime, siamo una realtà ormai 
radicata sul territorio, siamo state capaci 
di unire, con un unico “filo” conduttore, tutti 
i paesi della Valsugana, eppure nessuno 
si sente in dovere di sostenerci. E’ assurdo 
pensare che, nel 2011, un’Associazione non 
venga aiutata e sostenuta, solo perché le 
associate sono di paesi diversi. 
Si continuano a costituire “Comunità”, ma poi, 
al lato pratico, se un’associazione culturale fa 
davvero Comunità, la si lascia camminare con 
le sue sole forze, forse perché, e questa e la 
brutta impressione che abbiamo, fa un’attività 
tipicamente “da donne”….
Ma noi per fortuna siamo in tante, la forza 

per ora non ci manca, e non demorderemo! 
Avremmo bisogno di una sede nostra, da 
allestire con la dovuta attrezzatura, con 
un numero adeguato di tavoli e sedie, con 
scaffalature per il materiale e per la nostra 
biblioteca di riviste, di libri e di schemi, che sta 
diventando sempre più ricca e più corposa.  
Una sede ci sarebbe stata offerta, ma in 
un paese troppo decentrato, per essere 
facilmente raggiungibile da tutte, tutti i venerdì 
sera, per questo abbiamo dovuto, seppure a 
malincuore, rinunciare.
Speriamo, in un prossimo futuro, di poter 
vedere soddisfatta questa nostra esigenza, 
che non è un capriccio, solo per gloriarci di 
avere la sede, ma è davvero una necessità, 
fondata e sicuramente legittima!                   

Il 22 gennaio si è tenuta presso la sede degli 
Alpini l’annuale assemblea dell’Associazione 
Pescatori Dilettanti di Scurelle.
Innanzitutto va il nostro sentito ringraziamento 
agli Alpini per la cortese disponibilità nel 
concederci la sala, mentre rinnoviamo la 
richiesta di una sede all’Amministrazione 
comunale così che i novantaquattro iscritti 
all’Associazione (di cui cinquantaquattro 
residenti nel comune di Scurelle), possano 
avere una “casa”. Alla presenza di un folto 
gruppo di pescatori il presidente Mario 
Casagrande ha illustrato le attività svolte 
dall’Associazione nel 2010: partecipazione 
alla ExpoRiva “CacciaPescaAmbiente” 
di Riva del Garda, intervento di recupero 
del pesce nel tratto di Maso tra il ponte di 
Carzano e il ponte della Palanca, semina 
salmerini alpini al lago di Nassere ed , infine 
la semina trote al Ponte di Conseria. La prima 
attività che ha visto impegnata l’Associazione 
è stata la partecipazione alla ExpoRiva 
“CacciaPescaAmbiente” di Riva del Garda, 
tenutasi  sabato 27 e domenica 28 marzo 2010 
che ha visto la presenza di ben 11.500 visitatori 
e oltre 190 espositori provenienti da tutta Italia.
L’Associazione Pescatori ha allestito, con le 
altre associazioni della Bassa e Alta Valsugana 
e Tesino, uno stand di promozione della pesca 
in valle. Con il fondamentale apporto della 
Apt e la gentile sponsorizzazione di alcune 
realtà produttive enogastronomiche locali, è 
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stato possibile realizzare uno stand che ha 
richiamato l’attenzione di molti dei presenti in 
fiera, chi per informarsi sulla pesca, chi per 
avere qualche informazione in più sul territorio 
della Valsugana  e chi per gustare un assaggio 
dei nostri prodotti locali.
L’appuntamento si rinnoverà quest’anno, con 
la 6^ edizione in programma per sabato 26 e 
domenica 27 marzo 2011.
Durante l’estate l’Associazione Pescatori 
in sinergia con il Servizio Foreste e Fauna 
della Provincia ha collaborato al progetto 
di ripopolamento dei laghi d’alta quota del 
Trentino con il salmerino alpino. L’intervento 
ha interessato il lago di Nassere e si è svolto 
in tre momenti distinti. Il primo passo è stato 
bonificare il lago dalle trote. I tecnici della 
provincia hanno dapprima utilizzato il sonar 
per una verifica preventiva, quindi hanno 
calato le reti, issate dopo tre giorni il pescato 
si è limitato a due trote di buona misura, 
ma non eccezionali. Si è quindi misurata la 
temperatura del Lago, ai primi di luglio verso le 
dieci del mattino, ad una profondità di cinque 
metri e mezzo, profondità massima del lago, la 
temperatura era di 17°, un po’ altina!   Infine 
nel mese di settembre è avvenuta la semina di 
600 salmerini. Tutte le operazioni hanno visto 
il fondamentale apporto dell’elicottero per il 
trasporto di canotto, reti e tutto il materiale 
necessario. Ora si dovrà attendere per 
verificare i risultati, a tale proposito la pesca 
al lago di Nassere è bandita, fino a nuova 
comunicazione.
Altro intervento, che ci ha visti impegnati, è stato 
il recupero della fauna ittica presente nel tratto 
tra il ponte della Palanca e il ponte di Carzano. 
In estate il BIM ha realizzato due “piazze 
di deposito”, demolendo due delle chiuse 
presenti e deviando il corso del Maso. E’ stato 
quindi necessario intervenire. In collaborazione 
con l’associazione Pescatori Dilettanti della 
Valsugana si è recuperato, con l’aiuto dello 
storditore, un buon numero di trote e “marsoni” 
che poi sono stati rilasciati a monte. Tra questi 
alcune trote marmorate di buone dimensioni 
e un temolo. Il risultato dell’intervento del BIM
non può certo dirsi esaltante sia per i pesci 
sia per i pescatori, decisamente si poteva fare 
meglio, qualche masso si poteva lasciare!
All’intervento di recupero e seguito quello di 
semina con l’immissione di 15.000 trotelle fario 
e 2.000 trotelle marmorate avvenuta a  monte 
del Maso e dei suoi affluenti. Infine, il presidente 
ha ricordato i soci recentemente scomparsi, 

in particolare il piccolo Luca Franceschini di 
Carzano, il 15enne tragicamente annegato lo 
scorso 25 aprile nelle acque del Maso durante 
un’uscita di pesca. Proprio per rendergli 
omaggio, nel giorno del primo anniversario 
l’Associazione Pescatori Dilettanti di Scurelle 
ha deciso di chiudere la pesca nel tratto a 
valle della centrale di Carzano. Arrivederci al 
prossimo numero .                                           

FESTA DI SAN
    VALENTINO

un tempo il giorno di San Valentino era 
l’occasione per tutti, grandi e piccini, 

oltre che per festeggiare uno dei nostri santi 
patroni anche per cominciare a congedare il 
lungo inverno che finalmente terminava; per 
le vie del paese e nella chiesetta sovrastante 
si respirava un’aria di primavera, di festa e 
di fratellanza. E così 30 anni fa, un gruppo 
di paesani volenterosi, con l’intenzione di far 
rivivere e gustare i ricordi e le atmosfere di un 
tempo, hanno dato vita alla prima edizione 
della festa, con la collaborazione della 
signora Amelia, proprietaria del Bar Trattoria 
alla Vigna. 
Molti sono i ricordi che accompagnano tutte 
le edizioni, molte le cose fatte, le persone che 
hanno collaborato e che ora ci hanno lasciato, 
molte le proposte che si sono realizzate 
(adozioni a distanza, statue per la chiesa di 
S.Valentino, lavori di sistemazione della chiesa 
S.Gaetano, acquisto attrezzature e giochi per 
la scuola materna, aiuto umanitario in favore 
della popolazione del Kossovo e delle vittime 
dello Tsunami, ecc.) 
Per festeggiare questo traguardo e rispettando 
la tradizione, anche quest’anno abbiamo 
organizzato l’edizione 2011. E’ stata davvero 
una ricca manifestazione che si è svolta 
secondo il seguente programma:
sabato sera 19 febbraio alle ore 18,30 presso 
la chiesa di Parrocchiale S.Messa in memoria 
di tutte le persone che hanno collaborato negli 
anni all’organizzazione della festa;
a seguire si è svolta la fiaccolata per le vie del 
paese con partenza dal piazzale del Centro 
anziani alle ore 19.15 per raggiungere la 
chiesa di san Valentino;
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la serata si è conclusa alle ore 20.30 al teatro 
parrocchiale con il concerto del Coro “Note 
d’Oro” dei bambini della Scuola elementare di 
Scurelle, guidato dalla maestra Juliana.
domenica mattina 20 febbraio, la festa è 
proseguita al piazzale del Centro anziani 
con la consueta “gnocolada” a partire dalle 
ore 11.00: gnocchi, vino e grostoli per tutti;
per tutto il giorno ci si è potuto divertire 
con i ricchi premi della “Ruota e del Vaso 
della fortuna” e con la musica di Mauro 
Borgogno mentre i bambini hanno avuto a 
disposizione uno spazio apposito, dedicato 

a loro, attrezzato con giochi gonfiabili, 
distribuzione di popcorn e zucchero filato.
Nell’informare che il ricavato della edizione 
2010 è stato utilizzato per continuare i 
progetti di “Adozione a distanza” e devoluto 
alla Parrocchia di S. Maria Maddalena come 
contributo all’acquisto della nuova campana, 
il  comitato festa di San Valentino ringrazia 
fin d’ora tutti coloro che a vario titolo, 
materialmente o partecipando alle varie 
attività, anche quest’anno hanno contribuito 
alla buona riuscita della manifestazione.   
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SCI CLUB VAL
    CAMPELLE

L’attività della stagione invernale 2010-
2011 è iniziata con il corso di ginnastica 
presciistica per adulti e bambini, organizzato 
in collaborazione con lo Sci Club Strigno.
Il 27 novembre è stata la volta dell’assemblea 
dei soci, con l’approvazione del bilancio, la 
presentazione delle attività per la stagione 
2010/2011, il tesseramento e il rinnovo 
delle cariche sociali: oltre alla riconferma di 
Terragnolo Faustino alla presidenza, appare 
importante l’ingresso nel direttivo di alcuni 
volti nuovi che contribuiranno sicuramente a 
dare nuovo slancio e vitalità all’associazione. 
L’assemblea è stata allietata dal nostro 
compaesano Paolo Marconi, istruttore della 
scuola alpinismo e scialpinismo Lagorai CAI-
SAT, che ha mostrato e commentato alcune 
splendide immagini delle sue escursioni e ha 
fornito utili consigli per affrontare in sicurezza 
la montagna e la neve.
Nel periodo natalizio è stata la volta dei corsi 
di sci: il corso di sci alpino, come ormai da 
qualche anno, si è svolto presso gli impianti 
delle Funivie Lagorai al Brocon – loc. Marande 
e ha visto la partecipazione di un buon gruppo 
di bambini e ragazzi. 
Un buon successo è stato riscosso anche con 
il corso di sci di fondo, sulla pista della Val 

Campelle, con oltre 40 iscritti di tutte le età. 
I corsi sono occasione non solo per apprendere 
la tecnica dello sci ma anche per imparare a 
stare insieme in allegria, con la giusta dose 
di spirito agonistico. Un ringraziamento 
particolare va ai maestri, che hanno seguito 
con pazienza tutti i partecipanti.
La tradizionale gita “fuori porta”, organizzata 
da alcuni anni in collaborazione con la 
sezione SAT di Borgo Valsugana, è prevista 
per domenica 6 febbraio, con meta la Val 
Sarentino, nel cuore dell’Alto Adige: qui si 
possono trovare, oltre alla zona sciistica per 
lo sci alpino e lo snowboard, vari itinerari per 
lo sci alpinismo, percorsi per escursioni con le 
racchette da neve e per passeggiate, piste da 
slittino. La merenda finale per tutti i partecipanti, 
che è ormai diventata una consuetudine, 
risulta sempre molto apprezzata e consente 
di concludere in allegria la giornata passata 
sulla neve. Domenica 13 febbraio è invece 
in calendario una gara di sci di fondo, sulla 
pista della Val Campelle, alla quale sono stati 
inviati soci e simpatizzanti e gli sci club della 
zona. Un ringraziamento particolare va a tutte 
le persone che si stanno impegnando per 
l’organizzazione di questa manifestazione e al 
Comune di Scurelle che ha deciso di investire 
nella sistemazione del tracciato. La pista da 
fondo della Val Campelle viene utilizzata anche 
da altri sci club della zona e, da quest’anno, 
anche per i corsi di sci proposti dalle scuole.
Sempre nel mese di febbraio, lo Sci Club 
collaborerà con altre associazioni di Scurelle 
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all’organizzazione di una passeggiata con le 
ciaspole in Val Campelle, predisponendo un 
percorso semplice e adatto a tutti, per favorire 
la partecipazione dei bambini e delle loro 
famiglie. 
Per il mese di marzo è prevista anche la 
gara sociale di sci alpino, con la formula 
ormai sperimentata e che ha riscosso un 
buon successo della competizione disputata 
in notturna presso gli impianti del Brocon, 
seguita dalle premiazioni e da uno spuntino 
per tutti i partecipanti.
Per concludere la stagione, soci e 

simpatizzanti saranno invitati alla Baita del 
Cacciatore, ristrutturata e gestita dalla locale 
sezione cacciatori, per passare una giornata 
insieme.
Un doveroso ringraziamento va a tutti i 
nostri sponsor, alla Cassa Rurale CROSS e 
all’Amministrazione Comunale che, con il 
loro sostegno, permettono allo Sci Club di 
continuare la propria attività di avvicinamento 
dei giovani alla pratica degli sport invernali. 
Un ringraziamento va anche alle persone che, 
a vario titolo, si impegnano per organizzare e 
seguire le varie iniziative.                               
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VIGILI DEL FUOCO
    VOLONTARI
Durante l’anno 2010 la nostra presenza è stata richiesta in più occasioni, sia in interventi di emergenza 
che in supporto a varie manifestazioni svoltesi in paese. Abbiamo inoltre partecipato a numerosi corsi di 
addestramento organizzati dalla Scuola Antincendio e dall’Unione di Borgo.
Nel 2010 si sono registrati 183 verbali di intervento e di presenza per complessive 7258 ore.

Nel quadro riepilogativo sono riportati il numero degli interventi d’ urgenza e le ore/uomo effettuate dai 
vigili durante l’anno in corso.

INTERVENTI PER TIPOLOGIA – GENNAIO/DICEMBRE 2010 -

codice Descrizione interventi Interventi Fuori
comune Ore/uomo

01 Incidente ambientale (inquinamento) 1 0 1,0
02 Calamità 2 1 75,0
11 Incendio canna fumaria 3 0 14,7
13 Incendio materiali generici 1 0 5,7
14 Incendio industria pericolosa 1 0 25,7
15 Incendio industriale 1 1 7,5
19 Incendio autovettura 1 0 8,3
20 Incidente stradale 6 1 109,5
30 Prevenzione straripamenti 7 0 83,5
40 Frane e dissesti idrogeologici 7 1 233,0
50 Servizi tecnici 8 0 48,5
51 Fughe di gas 1 0 4,5
53 Pulizia pozzi neri 3 0 86,7
55 Soccorso animali 1 0 4,0
56 Prevenzione per manifestazioni 29 3 1694,4
59 Servizio reperibilità festiva di domenica 4 0 420,0
60 Ricerca persona 8 7 272,9
61 Recupero e soccorso a persona 1 0 7,0
63 Servizio trasporto infermi 1 0 1.5
70 Manifestazioni pompieristiche 25 5 1794,3
71 Addestramento pratico 31 5 1097,5
72 Addestramento teorico 4 1 114,5
74 Manutenzione attrezzatura 35 0 1139,3
75 Falso allarme 2 1 9,8

Totale 183 26 7258,6
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Gli interventi registrati nel 2010 si mantengono costanti rispetto al 2009, mentre le ore/uomo risultano 
inferiori all’anno precedente vista la partecipazione in Abruzzo durante l’emergenza terremoto.

INTERVENTI ANNI PRECEDENTI
ANNO INTERVENTI FUORI COMUNE ORE UOMO
2007 110 7 3846
2008 156 21 4778
2009 185 19 9627
2010 183 26 7258

manifestazioni pompieristiche
•	 marzo - gara di sci distrettuale Broccon
•	 maggio - gara di abilità tecnica a Telve di Sopra
•	 giugno - torneo di calcetto a Villa Agendo
•	 luglio - 130° fondazione corpo VVF Castello Tesino
•	 luglio - gara di abilità tecnica a Novaledo

organizzazione trasferte per manifestazioni
•	 giugno - visita fiera antincendio in Germani a Lipsia
•	 luglio - Kennelbach invitati dai Vigili del Fuoco

interventi per calamità naturale
•	 agosto - frana di Campolongo Pinè

abbiamo collaborato con le altre associazione 
•	 gennaio -		smontaggio presepe in piazza
•	 febbraio - servizio gara di fondo in Valcampelle
•	 febbraio -		festa di San Valentino
•	 febbraio - collaborazione		Ciaspolada in Valcampelle
•	 marzo - servizio al Meeting lagorai
•	 settembre - Festa degli alberi in Valcapelle
•	 novembre - allestimento del presepe in piazza
•	 dicembre - festa in piazza per l’inaugurazione del presepe

visita scuola materna presso magazzino vvf
Nel mese di marzo gli alunni della scuola materna hanno visitato il nostro magazzino. Gli alunni si sono 
dimostrati particolarmente interessati alle spiegazioni sul funzionamento dei mezzi e in accordo con le 
insegnati, i bambini hanno realizzato dei disegni su quanto hanno visto e appreso durante la visita. I vari 
disegni sono stati infine stampati sul calendario 2011

manovra simulazione incendio ed evacuazione scuola elementare
In collaborazione con le insegnati della scuola elementare abbiamo effettuato in maggio una manovra di 
simulazione incendio con evacuazione degli alunni. La manovra ha permesso di verificare le procedure 
di intervento in caso di incendio dell’edificio scolastico, le modalità di evacuazione delle persone 
presenti e  di  ricerca per eventuali persone rimaste bloccate all’interno.

Babbo Natale Pompiere
il 24 dicembre vigilia di Natale è stato organizzato presso il magazzino dei vigili del fuoco il tradizionale 
Babbo Natale Pompiere che ha consegnato a tutti i bambini da O a 8 anni residente nel comune di 
Scurelle un piccolo regalo offerto con il contributo della Cassa Rurale di Olle Samone e Scurelle. 
Nell’occasione è stato allestito un percorso tecnico nel quelle i ragazzi hanno potuto dimostrare la loro 
abilità da mini pompiere.
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ADDESTRAMENTO E FORMAZIONE

Gli interventi sempre più specifici e mirati vengo allertati con chiamate selettive. Per rendere il servizio 
sempre più specializzato, efficiente ed efficace ci sono molte ore spese nell’addestramento, nella 
manutenzione dei mezzi e nella cura dei materiali e del magazzino.

Addestramento e formazione
Anche durante il 2010 i vigili del fuoco hanno partecipato ai vari corsi di addestramento teorico e 
pratico, organizzati dall’unione di Borgo Valsugana e dalla scuola provinciale antincendio di Trento.
•	 i vigili Micheli Renzo e Gobber Alessio hanno ultimato il corso base di 120 ore, impegnativo ma

importante per la formazione del vigile
•	 in autunno i vigili Mengarda Marco e Agostini Lorenzo hanno partecipato al corso per capo squadra,

corso istruttivo per migliorare il loro addestramento e per informare gli altri vigili sulle eventuali nuove 
procedure operative

•	 per la primavera 2011 altri due vigili sono iscritti al corso base, Bressanini Matteo e l’allievo Agostini
Marco 

•	 corso taglio piante
•	 corso pinza idraulica
•	 corso ricerca persone e lettura cartografia
•	 23 giornate durante l’anno, nelle quali si sono effettuate varie manovre per interventi su incendi di

tipo civile, industriale, boschivo, interventi su incidenti stradali,  addestramento al castello di manovra 
con scale e cordini, ricerca persone ecc.

La programmazione per l’ordinaria attività del corpo 
•	 ritrovo il mercoledì sera per addestramento e manutenzione dei mezzi e del magazzino
•	 una manovra mensile la domenica mattina per ogni tipologia d’ intervento
•	 partecipazioni a manovre e raduni organizzati da altri corpi
•	 collaborazione con altre associazioni del paese per l’organizzazione di manifestazioni
•	 svolgimento dei vari servizi tecnici richiesti nell’ambito del paese

MANIFESTAZIONI

03-04/07/2010 – Trasferta a Kennelbach
Nei giorni sabato e domenica  03-04 luglio 2010 siamo stati invitati dai nostri amici vigili del fuoco 
di Kennelbach ad assistere ad una manovra pompieristica  alla quale hanno partecipato i vari corpi 
della zona. Al sabato sera e alla domenica siamo stati invitati a partecipare alla festa organizzata a 
Kennelbach presso il giardino del municipio.  
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Festa per Santa Barbara 
Nell’occasione sono stati premiati i seguenti vigili per anzianità di servizio.

Spagolla Roberto    per anni 15
Rigotti Luciano        per anni 15
Nones Franco         per anni 20
Micheli Giulio          per anni 30

Nell’occasione, i nuovi vigili Micheli Renzo e Bressanini Matteo hanno prestato promessa solenne 
davanti al Sindaco e al Comandante pronunciando la seguente formula come previsto dal regolamento 
del corpo all’atto dell’inquadramento:
“Prometto di rispettare la Costituzione della Repubblica, le leggi dello Stato, della Regione, della 
Provincia ed i regolamenti del Comune in  materia di servizi antincendio e di adempiere puntualmente 
e con coscienza ai doveri assunti, di operare con tutte le mie forze come vigile del fuoco alla difesa del 
prossimo. Dichiaro di avere piena coscienza degli statuti del Corpo, dell’Unione e della federazione e 
mi impegno a rispettarli.”
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NUOVA ATTREZZATURA

Il nuovo piano pluriennale 2010/2012 per l’assegnazione di nuova attrezzatura, prevede il completamento 
di quella già esistente allo scopo di garantire la massima efficienza operativa in considerazione delle 
esigenze richieste dal corpo.
L’assegnazione di nuovi contributi da parte della provincia per l’acquisto di attrezzatura verrà stabilità 
evitando sovrapposizione di mezzi, prevedendo adeguato addestramento per gli specifici interventi. 
In questo modo si potrà mettere a disposizione per ogni tipo di intervento dei corpi specializzati, che 
opereranno in collaborazione del corpo competente per territorio.

I principali acquisti effettuati e programmati 
Fuoristrada a passo lungo per trasporto persone
Pompa idrovora per allagamenti
Motopompa incendi boschivi
Tasti PTT per radio portatile 
nr. 30 microfoni per radio da montare su caschi incendio civile
nr. 2 cercapersone per i nuovi vigili
Vestiario e DPI per i nuovi vigili e sostituzione di quello non più idoneo
Indumenti antitaglio per utilizzo motosega
Kit tagliavetro per pinza idraulica
Motosega con catena vidiam

NUOVA CASERMA

In primavera verrà consegnata la nuova caserma. Dopo il trasloco e il completamento dell’arredamento 
è prevista l’inaugurazione che, se tutto prosegue da programma, si potrebbe organizzare in settembre 
del 2011.

ORGANICO DEL CORPO

L’attuale organico è composto da 32 vigili, 7 vigili allievi, 3 vigili fuori servizio (Costa Cornelio, Girardelli 
Narciso, Terragnolo Paolo) e un vigile onorario (Ropelato Romano).
Nel 2010 purtroppo è deceduto il vigile onorario Bressanini Silvio.
Il vigile Rigotti Luciano ha presentato le proprie dimissioni dal corpo. 

Il corpo ha sempre bisogno di nuovi vigili per aumentare l’organico e per garantirne il futuro. Si invitano 
tutti i ragazzi e  le ragazze oltre i 12 anni ad entrare nella squadra giovanile per partecipare alle nostre 
attività per un futuro da Pompiere. 
Invitiamo tutti i giovani a provare questa esperienza, spendere un po’ del proprio tempo per gli altri è 
veramente gratificante!

Per informazioni i pompieri sono sempre presenti in magazzino per addestramento al mercoledì sera 
dalle 20.00 alle 23.00,  oppure si può contattare il comandante o l’istruttore della squadra allievi.

In conclusione un vivo ringraziamento da parte di tutto il corpo dei Vigili del Fuoco di Scurelle a quanti 
hanno contributo con le offerte raccolte in occasione della distribuzione dei calendari, e quanti ci 
sostengono per il buon proseguo della nostra attività.

Un saluto a tutti con  il nostro motto “UNO PER TUTTI E TUTTI PER UNO” che da il senso di 
appartenenza ad una istituzione e ad una comunità.                                                                          
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DAL COMUNE

Un benvenuto ai nati:

BIANCO CARLOTTA
MICHELETTI VIOLA
MINATI SOFIA
PATERNO AURORA
PURIN GIORGIA
ROPELATO VIOLA
SPAGOLLA LORENZO
SPIGA MARTINA
TERRAGNOLO DANIEL
TERRAGNOLO KATIA
TERRAGNOLO PATRICK
TRENTINAGLIA MARTINA

Un ricordo per chi ci ha lasciato:

BORTOLOTTI ROBERTO
BRESSANINI SILVIO
CHIOMENTO LINA
DIVINA FRANCO
FINESSI ANDREA
GIRARDELLI GIUSEPPE
MICHELI ARCANGELO
OSTI PIA
RAINERI GIANCARLO
RIGOTTI BRUNO
RINALDI GILBERTO
TOMASI GIUSEPPINA
TREVISIOL GIANNI
VALANDRO TULLIO
VESCO GIOVANNI
WEISS ELVIRA

Un augurio ai novelli sposi:

ANDRIOLLO MICHELE
e BUSARELLO DENISE
ANGELI FILIPPO
e LUCCA PATRIZIA
FERRETTI IVO
e BRESSANINI LIANA
SEVEGNANI LUCIO
e BATTISTI SABRINA
SPAGOLLA RAFFAELE
e ANTONELLI ANNA
TOMIO MICHELE
e CUNACCIA PAMELA

MARIO E MILO   

Abbiamo perso due amici: Mario e Milo. 
Se ne sono andati in silenzio a distanza di due giorni 

l’uno dall’altro: due persone discrete, affabili, generose, 
unite tra loro ed alla nostra comunità da profondi vincoli 
di amicizia e di affetti anche personali. 
Per primo se né andato Mario Decanibus, cittadino 
onorario di Scurelle dal 1998, persona brillante, vivace, 
preparata. Era arrivato in paese da Pavia, nel lontano 
1944 con la famiglia, in seguito allo spostamento 
dell’arsenale militare di quella città presso la cartiera di 
Scurelle. A guerra finita il padre ed il fratello rientrarono 
a Pavia. Mario e la mamma rimangono a Scurelle in 
attesa che la situazione in città si normalizza. Dal 1948 
in poi, tutti gli anni la famiglia Decanibus ritorna a 
Scurelle per le vacanze estive, ospite della Iole. Mario 
portava Scurelle nel cuore anche per la riconoscenza 
profonda che sentiva nei confronti delle persone che 
avevano aiutato la sua famiglia in momenti difficili: la 
sua generosità è sempre stata discreta ma tangibile, 
in molte occasioni: tutti gli anni, a Natale inviava la 
torta paradiso a metà paese, solo per ricordare la 
più banale. Per lui era motivo di orgoglio essere stato 
nominato cittadino onorario di Scurelle dal sindaco 
di allora, Roberto Micheli: un ricordo che ha portato 
nel cuore fino alla morte. 
Credo che il regalo più grande che possiamo fare a 
Mario ora che non c’è più, sia ricordarlo con affetto 
e amicizia fraterni. Anche Milo Cabarlon è stato 
fin da bambino presenza discreta ma assidua a 
Scurelle: da sempre la sua famiglia ha casa in 
paese per le vacanze estive. La sua giovinezza 
l’ha condivisa con noi bambini “scurelati”, 
instaurando vincoli di amicizia durati nel tempo. 
A questi due amici la comunità di Scurelle 
rivolge oggi un saluto affettuoso, riconoscente, 
perennemente.                                                   

IN RICORDO DI



Totale residenti al 01.01.2010 1370 Di cui 675 maschi e 695 femmine

Totale nati 12 Di cui 3 maschi e 9 femmine

Totale deceduti 12 Di cui 10 maschi e 2 femmine

Immigrati 61 Di cui 32 maschi e 29 femmine

Emigrati 28 Di cui 9 maschi e 19 femmine

Totale residenti al 31.12.2010 1403 Di cui 691 maschi e 712 femmine
(96 stranieri di cui 11 comunitari 
e 85 extracomunitari: 48 maschi e 
48 femmine = 6,84% del tot. pop. 
residente)

Famiglie 565

CITTADINANZA MASCHI FEMMINE
ALBANESE 9 14
BULGARA 0 1
TEDESCA 1 0
POLACCA 2 1
RUMENA 2 4
BOSNIACA 11 8
MOLDAVA 0 2
BIELORUSSA 1 0
CINESE 12 11
ALGERINA 2 1
MAROCCHINA 6 6
BRASILIANA 2 0
TOTALE 48 48

MASCHI FEMMINE

CELIBI NUBILI 316 255

CONIUGATI/CONIUGATE 351 344

VEDOVI/VEDOVE 6 10

DIVORZIATI/E-GIA’ CONIUGATI/E 18 103

TOTALI 691 712

SUDDIVISIONE RESIDENTI PER STATO CIVILE

N. COMPONENTI N. FAMIGLIE
1 165
2 151
3 104
4 110
5 28
6 5
7 2

TOTALI 565

SUDDIVISIONE FAMIGLIE PER
NUMEROSITÀ DEI COMPONENTI

SUDDIVISIONE RESIDENTI
PER FASCE D’ETÀ

FASCE D’ETÀ N. RESIDENTI
0/10 144
11/20 135
21/30 156
31/40 197
41/50 232
51/65 229
66/80 216
+80 94

TOTALI 1403

dati statistici
MOVIMENTO 2010
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